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ПЯТЬ ПУНКТОВ

С первого мая будут
сделаны конкретные
шаги для создания пере-
ходящей администра-
ции бывшей Юго-Осе-
тинской автономной об-
ласти, в рамках которой
Тбилиси предлагает со-
трудничество «всем
участвующим в конф-
ликте сторонам без ис-
ключений». Такое заяв-
ление сделал 23 апреля
президент Грузии Миха-
ил Саакашвили. Он осо-
бенно подчеркнул край-

не мирные намерения
официального Тбилиси.

С этим заявлением
президент Саакашвили
выступил на заседании
Совета Национальной
безопасности, на кото-
ром обсуждался приня-
тый парламентом 13 ап-
реля закон о создании
новой территориально-
административной еди-
ницы в Цхинвальском
регионе.

- Я думаю, настало
время перехода к впол-

не конкретным предло-
жениям, чтобы мы сде-
лали вполне конкретные,
смелые шаги к полити-
ческому урегулирова-
нию... Мы хотим с пер-
вого мая перейти от
разговоров к конкрет-
ным действиям, - ска-
зал президент.

Тбилисский план
Президент Грузии за-

явил, что для урегули-
рования конфликта и
определения автоном-
ного статуса Цхинваль-
ского региона «всем си-
лам без исключения,
которые выступали на
протяжении лет в Цхин-
вальском регионе про-
тив властей Грузии, в
том числе и тем, кто бо-
ролся против них» пред-

лагается план из пяти
пунктов.

В частности, офици-
альный Тбилиси пред-
лагает представленным
в регионе двум факти-
ческим властям – руко-
водству самопровозгла-
шенной республики Юж-
ная Осетия Эдуарда Ко-
койты и альтернативно-
му правительству Дмит-
рия Санакоева – со-
здать временную адми-
нистрацию, начать рабо-
ту над автономным ста-
тусом и ввести должно-
сти руководителя вре-
менной администра-
ции. Представителями
временной администра-
ции президент предла-
гает назначить замести-
телей в центральных
структурах Грузии – в
МВД, министерствах
финансов, экономики,
образования и науки,
здравоохранения и со-
циальной защиты, куль-
туры, юстиции, сельс-
кого хозяйства, по охра-
не окружающей среды.
Этим заместителям
министров будет предо-
ставлен особый мандат
на территории админи-
стративной единицы,
который позволит им
принять участие в уре-
гулировании проблем.

- В будущем, когда бу-
дет создана автономная
единица, представляю-
щая этнических осетин,
мы готовы предоставить
ей еще большее пред-
ставительство высокого
уровня в центральных
структурах власти Гру-
зии, - сказал Михаил Са-
акашвили.

Тбилиси предлагают
новой администрации
особый финансовый па-
кет для реабилитации и
дальнейшего развития
региона.

- Хочу подчеркнуть,
что все те шаги, которые
направлены на обеспе-
чение благополучия и
безопасности этничес-
ких грузин и осетин,
всех живущих в регионе
людей, направлены на
установление мира
между всеми этничес-
кими группами. И на то,
чтобы никогда больше
какой-либо конфликт не
возобновлялся, чтобы
никогда не было постав-
лены под сомнение гра-
ницы нашей единой
страны. Мы намерены
сделать очень энергич-
ные шаги в этом направ-

лении, - заявил прези-
дент Саакашвили.

Власти Грузии ждут
ответа на новые предло-
жения от сторон до пер-
вого мая. После этого в
парламент будет внесен
на утверждение конк-
ретный документ о со-
здании временной ад-
министрации региона.

В то же время Миха-
ил Саакашвили заявил,
что предложение «не ог-
раничено во времени.
Мы готовы на любом
этапе предоставить
всем без исключений
возможность принять
участие в процессе уре-
гулирования, принятия
решений».

Формат переговоров
В своем выступлении

президент Саакашвили
еще раз подчеркнул не-
эффективность суще-
ствующего формата пе-
реговоров по урегули-
рованию конфликта. Он
заявил о необходимос-
ти подключить к процес-
су переговоров местное
население.

- Представители всех
этнических групп устали
от многолетних, бес-
цельных разговоров и
отсутствия реальных пе-
реговоров... В этих мно-
голетних переговорах, в
которых, практически,
нет никакого смысла,
большая часть местно-
го общества практичес-
ки не представлена, -
сказал Михаил Саакаш-
вили. По его словам, од-
ной из функций созда-
ния новой администра-
тивной единицы являет-
ся максимальное пред-
ставительство местного
многоэтнического об-
щества в переговорах,
представительство «на-
рода, каждый из которо-
го желает мира, и кото-
рые реально представ-
ляют одно содруже-
ство».

- Наша задача в том,
чтобы этот народ был
полноценно представ-
лен во всех переговор-
ных форматах, так как,
сегодняшний вариант
не дает такой возмож-
ности... Мы предостав-
ляем возможность ре-
ально вернуть голос
всем представителям
местного общества,
всем тем, кто хочет най-
ти выход из тупика, -
заявил президент. В то
же время Тбилиси готов

«формально и нефор-
мально» продолжить
переговоры в любом
формате.

- Мы готовы говорить
со всеми без исключе-
ний, в том числе и с
представителями Рос-
сии, - подчеркнул Саа-
кашвили, сказавший,
впрочем, и о том, что
терпение общественно-
сти небесконечно.

- Мы, власть, готовы
быть терпеливыми, гиб-
кими.., готовы действо-
вать быстро, конструк-
тивно и получить конк-
ретный результат. Это
абсолютная политичес-
кая воля всех грузинс-
ких политических сил, -
сказал он. Президент
также назвал «навязан-
ным понятием» попытку
разделения местного
населения по этничес-
кому признаку, так как,
«на месте этого реально
не происходит».

- Мы подаем руку
мира и дружбы всем
нашим соотечествен-
никам, несмотря на их
этническое происхож-
дение. Всем тем, кто по
различным причинам
не был интегрирован до
этого в государствен-
ные структуры, - сказал
президент. - Мы хотим,
чтобы все люди в на-
шей стране, в которой
наши соотечественники
осетины жили многие
века, в истории кото-
рой они сыграли нема-
ловажную роль, приня-
ли больше участия в го-
сударственном управ-
лении. У них должно
быть полное самоуправ-
ление в условиях той
автономии, которую мы
все вместе создадим, -
добавил Михаил Саа-
кашвили.

Инициатива прези-
дента будет представле-
на в парламент в виде
проекта постановления.
Как заявила председа-
тель высшего законода-
тельного органа страны
Нино Бурджанадзе, че-
рез несколько дней про-
ект поступит в парла-
мент, и в нем будут рас-
писаны как бюджетные
расходы, так и конкрет-
ные политические
шаги.

Давид БЕРИДЗЕ,
по материалам

Civil Georgia и
информационных

агентств
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Визит в Великобританию
Вчера президент Грузии Михаил Саакашвили отправился с

официальным визитом в Объединенное королевство Великоб-
ритании и Северной Ирландии, сообщает Медианьюс.

По информации администрации президента Грузии, 25 ап-
реля Михаил Саакашвили встретится с членами межфракци-
онной группы парламента Великобритании по вопросам Гру-
зии, возглавляемой Брусом Джорджем. В этот же день даст
пресс-конференцию для представителей средств массовой
информации.

У президента Грузии запланированы встречи с премьер-
министром Великобритании Тони Блэром и министром обо-
роны Великобритании Десом Брауном. 26 апреля состоятся
встречи с главой казначейства Великобритании Стивеном Тим-
сом, министром финансов Великобритании Гордоном Брау-
ном и министром по делам Европы Джефом Гунсом.

В рамках визита президент Грузии даст интервью телеради-
окомпании ВВС, изданиям «Экономист», «Файненшнл таймс»
и «Таймс».

Михаил Саакашвили вернется в Грузию 27 апреля 2007 года.

Здоровье премьера
вне опасности

Премьер-министр Грузии Зураб Ногаидели переведен пос-
ле операции на сердце из реанимационного отделения хьюс-
тонской клиники имени Святого Луки в обычную палату, сооб-
щают «Новости-Грузия».

Ногаидели чувствует себя хорошо, и врачи настоятельно
требуют от него больше передвигаться по палате. Хирург
Чарльз Фрейзер, который сделал премьер-министру опера-
цию, готов встретиться с журналистами и ответить на вопро-
сы, связанные с состоянием пациента.

Премьер-министра выпишут из больницы, ориентировоч-
но, через пять дней.

В Тбилиси находится
лорд-мэр Бристоля

Вчера мэр Тбилиси Гиги Угулава встретился с лорд-мэром
города Бристоль, Великобритания, Питером Абрахамом, со-
общает Медианьюс. В ходе встречи стороны обсудили воп-
росы дальнейшего сотрудничества в сферах здравоохранения,
культуры и библиотек.

В рамках визита лорд-мэр посетит Тбилисский государствен-
ный университет имени Иванэ Джавахишвили. 24 апреля чле-
ны делегации встретятся с исполняющим обязанности посла
Великобритании в Грузии Роем Вилсоном. Кроме того, в Ком-
пании реконструкции и развития Грузии запланировано рас-
смотрение вопросов сотрудничества между представителями
частного бизнеса Тбилиси и Бристоля.

Договор о побратимстве между Тбилиси и Бристолем был
подписан в 1988 году. Целью визита лорда-мэра Бристоля в Тби-
лиси является рассмотрение перспектив дальнейшего сотруд-
ничества между двумя городами, а также рассмотрение целого
ряда вопросов в связи с предстоящим празднованием 20-лет-
него юбилея со дня подписания вышеуказанного договора.

Чакаберия обменяют
на студентов

Кутаисский апелляционный суд на основе процессуального
соглашения освободил в понедельник утром из заключения
главу абхазской администрации села Квемо Баргеби Гальско-
го района Фридона Чакаберия.

В связи с освобождением Чакаберия председатель времен-
ной комиссии по восстановлению территориальной целостно-
сти Парламента Грузии Шота Малашхия заявил «Новости-Гру-
зия», что грузинская сторона пошла на уступки, так как речь
шла о свободе трех молодых людей, суд над которыми должен
был состояться в Сухуми.

- Абхазская сторона открыто заявила, что приговор этим
молодым людям напрямую зависит от дела Фридона Чакабе-
рия. Мировая практика знает случаи, когда в обмен на жизнь
невинных людей из тюрем освобождались даже террористы.
Если у абхазской стороны еще осталось чувство адекватности,
то они ответным шагом должны освободить трех жителей Галь-
ского района, - заявил Малашхия.

Лидер политического движения «Мы сами» Паата Давитая
считает, что принятие решения об освобождении Чакаберия
является «политическим шагом» с грузинской стороны, при-
емлемым в ситуации, когда речь идет о судьбе молодых лю-
дей. Правда, он не согласен с тем, что Чакаберия был осужден
за хранение и перевозку наркотиков, а не за «службу абхазс-
ким сепаратистам».

Судебный процесс по делу трех грузинских студентов - Лева-
на Гачава, Ивери Коршия и Кобы Ригвава - должен был состо-
яться 23 апреля в Сухуми. Они обвинялись сепаратистами в
незаконном пересечении «границы» Абхазии и им грозило ли-
шение свободы до семи лет. За их освобождение Сухуми тре-
бовал освобождения Чакаберия.

В Тбилиси прибывает рос-
сийская межведомственная
рабочая группа для обсужде-
ния ситуации вокруг грузино-
осетинского конфликта, сооб-
щает МИД РФ. «МИД России
выражает надежду, что визит
межведомственной группы
будет способствовать реше-
нию жизненно важных про-
блем населения Южной Осе-
тии, послужит развитию рос-
сийско-грузинского сотрудни-
чества, улучшению взаимопо-
нимания между нашими стра-
нами на этом направлении», -
говорится в сообщении Де-
партамента информации и
печати российского внешне-
политического ведомства.

В состав группы, которую
возглавляет помощник пред-
седателя правительства Рос-
сии Геннадий Букаев, входят
посол по особым поручениям
МИД России, руководитель
российской части Смешан-
ной контрольной комиссии по
урегулированию грузино-осе-
тинского конфликта Юрий По-
пов, представители Совета бе-
зопасности, Минздравсоц-
развития, ФМС, Рособразо-
вания, Росстроя и Росавтодо-
ра.

«Российская сторона выра-
зила готовность провести с
партнерами в Тбилиси кон-
сультации по проблемам реа-
лизации российско-грузинс-
кого межправительственного
Соглашения о взаимодей-
ствии в восстановлении эко-

Первый президент Рос-
сии Борис Ельцин скоропо-
стижно скончался в поне-
дельник на 77-м году жизни,
сообщила пресс-служба
Кремля. По данным меди-
цинских источников Интер-
факса, причиной смерти
Ельцина стала внезапная
остановка сердца.

Место погребения Ельци-
на пока не определено. «Ко-

Сопредседатель югоосе-
тинской части Смешанной
контрольной комиссии по уре-
гулированию грузино-осетин-
ского конфликта Борис Чочи-
ев направил письмо сопред-
седателю СКК от грузинской
стороны, госминистру по воп-
росам урегулирования конф-
ликтов Мерабу Антадзе, пере-
дает GHN.

В письме он выражает
удивление в связи со «стран-
ным» приглашением Эдуарда
Кокойты на 65-й семинар
Rose-Roth ПА НАТО в Тбилиси
и заявляет, что руководство
Цхинвали «считает невоз-

Россия не будет вести переговоры с Санакоевым
номики в зоне грузино-осе-
тинского конфликта и в воз-
вращении беженцев от 23 де-
кабря 2000 года», - говорится
в сообщении.

На 24 апреля намечена
встреча российских экспер-
тов в аппарате государствен-
ного министра Грузии по воп-
росам урегулирования конф-
ликтов. 25-26 апреля планиру-
ются поездки российских эк-
спертов в Южную Осетию для
инспекции социально значи-
мых объектов, строящихся в
зоне конфликта в рамках пре-
доставленной Россией помо-
щи, которая была заявлена на
международной донорской
конференции в Брюсселе в
июне 2006 года. Предусматри-
вается возможность участия
в этих поездках представите-
лей грузинской стороны и
Миссии ОБСЕ в Грузии, пере-
дает РИА «Новости».

В то же время статс-секре-
тарь, заместитель министра
иностранных дел России Гри-
горий Карасин заявил в поне-
дельник на встрече в Москве
с представителями грузинс-
ких СМИ, что Россия не будет
вести переговоры с «альтер-
нативным» правительством
Южной Осетии.

- Однозначно - нет. Мы не
вчера родились и знаем сце-
нарии урегулирования раз-
личных конфликтных ситуа-
ций, - сказал Карасин, отвечая
на вопрос, будет ли российс-
кая сторона как посредник в

урегулировании грузино-осе-
тинского конфликта вести пе-
реговоры с альтернативным
правительством Санакоева.

По словам Карасина, сей-
час действия грузинских вла-
стей сводятся к попытке со-
здать искусственную форма-
цию в регионе вместо того,
чтобы договариваться со сто-
роной в конфликте.

«Сейчас «альтернативное»
правительство усиленно пиа-
рят. Потом туда начнут возить
иностранных представителей,
затем на каком-то этапе ска-
жут, что это и есть истинная
сторона конфликта, а все ос-
тальные - ненастоящие. И, та-
ким образом, информацион-
ным давлением сделают это
марионеточное правитель-
ство основным», - считает рос-
сийский дипломат. По мне-
нию которого, опасность этих
действий в том, что создание
подобных структур полностью
подрывает доверие к уже су-
ществующим правитель-
ствам и Южной Осетии и Аб-
хазии.

- Все это порождает новую
нервозность. Если раньше
люди верили каким-то обеща-
ниям наладить социально-эко-
номические сферы или гума-
нитарные, то сейчас они не
будут верить ничему. Введе-
ние альтернативных структур
полностью подорвало атмос-
феру доверия налаживающе-
гося диалога, - заявил Кара-
син.

Чочиев написал Мерабу Антадзе
можным участие Кокойты в
мероприятиях, проводимых
на территории Грузии, до при-
знания Грузией геноцида осе-
тинского народа и независи-
мости Республики Южная
Осетия».

«Нас, во-первых, удивило,
что Парламентская Ассамб-
лея НАТО больше не в состоя-
нии самостоятельно зани-
маться вопросами организа-
ции собственных семинаров,
каковые и возложила на со-
председателя СКК и поручила
Вам написать письмо в адрес
президента независимой Рес-
публики Южная Осетия. Но,

дело, видимо, не в Вашей гу-
манности, а в рвении Грузии
стать членом НАТО, которое
сравнимо лишь с ее былым
стремлением войти в состав
России», - пишет Чочиев.

По его словам, «НАТО – это
та организация, которая, в уго-
ду своим интересам желая ус-
лужить Грузии, стремится
распространить ее контроль
на территорию Южной Осе-
тии и ни разу не выступила с
осуждением Грузии, когда пос-
ледняя совершила многочис-
ленные акты геноцида в отно-
шении мирного осетинского
народа».

Скончался Борис Ельцин
нечно же, будет учтено и по-
желание самого Бориса Ни-
колаевича, если таковое
есть, а также мнение семьи
покойного первого прези-
дента и мнение государ-
ственных органов», - сказал
источник, близкий к семье
Ельциных.

С соболезнованиями се-
мье Бориса Ельцина высту-
пили соратники первого рос-
сийского президента и евро-
пейские политики. Кстати,
никто из действующих рос-
сийских политиков, близких
к нынешней власти, не выра-
зил публично сожаление по
поводу смерти Ельцина. Не
исключено, что они ждут ре-
акции Владимира Путина.

Соболезнования выска-
зал экс-президент Грузии
Эдуард Шеварднадзе, ска-
завший, что смерть Бориса
Ельцина стала большой по-
терей для народа России.

- Борис Ельцин был ре-
форматором и демократом.
Он многое сделал для усиле-
ния своей страны, и его уход
из жизни является большой
потерей для народа России,
- сказал Шеварднадзе. -
Меня с ним связывала дав-
няя дружба, еще с тех пор,
когда он работал в Сверд-
ловске. Он приезжал в Гру-
зию до того, как стал прези-
дентом России, и мы дружи-
ли семьями. Очень, очень
жаль, что он скончался.

Правительство вводит на-
селение и парламент в заб-
луждение относительно т.н.
налога на реабилитацию па-
мятников культуры, заявил
агентству GHN представитель
оппозиционной фракции «Де-
мократический фронт» Пар-
ламента Грузии Каха Кукава.

«Демфронт» - против введения
налога на реабилитацию

«Из пункта 30 законопроек-
та, правда, положение о вве-
дении налога на реабилита-
цию они убрали, но перенес-
ли налог реабилитационного
ареала в пункт 46», - сообщил
Кукава.

По его словам, правитель-
ство вовсе не собирается фи-

нансировать из бюджета реа-
билитационные работы в исто-
рической части Тбилиси и на-
мерено сделать это за счет взы-
маемого с населения налога.

Парламент Грузии на этой
неделе должен принять этот
законопроект в третьем чте-
нии.
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Союз грузин России

Слово -  лидеру «Союза избирателей – за единую
Грузию» Иосифу УГРЕЛИДЗЕ:

   - Значимость факта создания нашего объеди-
нения, я полагаю, определится спустя некоторое
время. -  Сегодня же все мы убеждены в главном:
необходимо единение сил в таком концептуальном
деле, как служение своему Отечеству, которое нуж-
дается в нашей помощи. С сожалением приходится
констатировать, что за 15 лет независимости Гру-
зия еще не достигла безоблачных высот благоден-
ствия. Не решены  насущные проблемы, мешающие
возрождению национальной экономики и построе-
нию правового демократического государства,  что
мы не можем спокойно созерцать  из «прекрасного
далека» или сопереживать соотечественникам лишь
эмоционально, в лучшем случае, предпринимая
незначительные шаги для облегчения жизни неко-
торым близким людям.

  Все собравшиеся здесь сполна осознают, что мы
не имеем права на пустую демагогию или незначи-
тельные шаги, поскольку речь идет о конкретном
вкладе в процессы, способные вывести нашу стра-
ну из глубокого социально-экономического кризи-
са, политического тупика, в котором находятся рос-
сийско-грузинские отношения.

Совсем недавно на карте бывшего СССР не было
более близких республик, чем Россия и Грузия. Раз-
ве могло за историческое мгновение трансформи-
роваться сознание единоверных и близких по мен-
талитету народов? Как же наводить мосты, разру-
шенные не народами, а отдельными политиками и
их лжесоветниками в угоду геополитическим конъ-
юнктурам и негативным тенденциям глобализации?

Грузины, живущие в Москве, лучше, чем кто-либо

 В Москве состоялся
съезд грузин, прожи-
вающих в Москве. Он
собрал наиболее выда-
ющихся представите-
лей нашей диаспоры.
Среди них -  успешные
бизнесмены,   извест-
ные ученые и  артисты,
врачи, инженеры, ру-
ководители ведомств и
учреждений, писате-
ли, журналисты. Все
они пришли сюда, ве-
домые патриотизмом
и ностальгией, жела-
нием помочь своей Ро-
дине и соотечествен-
никам.

П р е д с е д а т е л е м
съезда был избран
Шалва Медзмариаш-
вили, который огласил
повестку дня   – созда-
ние  Союза грузин  Рос-
сии, который взял бы
на себя функцию  еди-
ного органа, объединя-
ющего всех соотече-
ственников. До недав-
него времени многие из них состояли в трех различных организациях.

-Пятнадцать лет московские грузины тянулись к своей, так сказать, «малой Родине», где
они могли общаться на грузинском языке, смотреть грузинское телевидение, обсуждать
события, происходящие в стране, – так начал свое выступление президент Общества гру-
зин в России Севериан Цагареишвили. - Дом на Арбате был жизненно необходим всем
нам. И его потеря, естественно, притормозила нашу активную деятельность. Выход  один –
объединиться с недавно созданным Союзом грузин России.  Три президента: Михаил Ху-
бутия, Коба Карчава и я, встретившись, обсудили устав трех организаций и пришли к
выводу, что задачи, цели и методы работы всех трех организаций практически едины. По-
этому нецелесообразно иметь несколько различных организаций. Приняв это во внима-
ние и руководствуясь девизом: «сила в единении», мы решили совместно создать одну
организацию – Союз грузин России. В него войдут молодые энергичные люди, которые
выведут СГР на победные рубежи. У нас, наконец, появятся свое помещение,  газета, сайт
в Интернете.  Мы  созвали нынешний учредительный съезд  для того, чтобы объединиться
в Союз грузин России.

знает, россияне – не враги нам. Они так же обеспо-
коены архитектоникой событий, как и грузины, так
же сожалеют о перечеркнутых страницах многове-
ковой дружбы, культурных, научных, общественных
связей.  Поступательный негатив не только развел
нас по разные стороны баррикад, но и обернулся
водоразделом, вынуждающим народы-братья ез-
дить друг к другу в гости через третьи страны.

   Правда, сегодня с обеих сторон предпринима-
ются определенные позитивные  шаги, но их недо-
статочно. Поэтому подключиться к процессу оздо-
ровления российско-грузинских отношений следу-
ет самым широким силам, всему спектру полити-
ческих и общественных организаций – всем, кто
кровно заинтересован, чтобы наша многовековая
дружба обрела былую силу. Союз грузин России и
призван выполнить эту задачу.

   Для более конкретной детализации и проекти-
рования направлений мы, вероятно, соберемся еще
не раз. Сегодня же важно определиться в принципе:
Грузия не может без России и, позволю себе утвер-
ждать, Россия – без Грузии. Ибо духовное единство
– залог всех остальных связей между мудрой Грузи-
ей и великой Россией.

 …Как бы в подтверждение слов Иосифа Угрелид-

зе в дверях зала появился его тезка Иосиф Кобзон,
который, едва узнав о том, что собрались  грузины,
тут же поспешил на встречу.

-Я горжусь тем, что являюсь другом многих гру-
зин, - сказал он. - Я счастлив, что заслужил уваже-
ние грузинского народа, потому что он благословил
меня на мою профессию. Я служил в Закавказском
военном округе в 1956 году, когда происходили тра-

гические  для Грузии события. Но, несмотря на то,
что  я был в солдатской форме, простые люди отно-
сились ко мне по-доброму. Прошли годы,  Грузия и
сейчас для меня – самая любимая страна. Когда
начались все эти недоразумения, я воспринял их,
как личную обиду: как же можно закрывать границы
и требовать какие-то визы для общения с друзья-
ми?! Но я уверен, что все недоразумения между на-
шими странами благополучно завершатся. У вас,
грузин – много друзей в Москве и России, которые
всегда готовы быть рядом с вами и  которые всегда
готовы солидарно решать все ваши проблемы.

«Те люди, которые сегодня решили создать Союз
грузин, проживающих в России, поступили очень
правильно и своевременно. Они заявили публич-
но, что отныне нельзя говорить с грузинами так,
будто они приехали случайно и случайно остались
в Москве или другом городе России. Эти люди об-
ладают всеми конституционными и просто челове-
ческими правами», - заявил известный российс-
кий певец.

Глава думского комитета признался, что прошло-
годний политический конфликт между Москвой и
Тбилиси «больно ударил» по его личному самолю-
бию. «Теперь я вынужден ездить к своим друзьям
в Грузию как иностранец, а грузины втихаря возят
мне «Боржоми» из Украины. Все это очень неприят-
но и стыдно», — заметил Кобзон. Депутат пообещал
«делать все для пропаганды культуры, традиций
и быта грузинского народа в России».

Было принято единогласное решение - избрать
Иосифа Кобзона почетным членом Союза грузин
России.

В совет Союза вошли:  Нодар Арболишвили, Лео
Бокерия, Тамара Гвердцители, Георгий Квантришви-
ли, Зураб Церетели и другие выдающиеся предста-
вители нашей республики. Президентом  Союза
грузин России был единогласно избран член Мос-
ковского правительства, известный предпринима-
тель Михаил Хубутия. Поблагодарив за доверие, он
сказал:

- Я больше, чем уверен, что если бы Союз был
создан до того, как произошли известные сен-
тябрьские события, мы не допустили бы их. Бо-
лее миллиона грузин проживает в России. Это -
большая сила. Что касается меня, то я не имею
никаких политических амбиций. Я был членом
правительства и министром еще в 32 года. Мне
это не понравилось – и я ушел в свободное плава-
нье. Но жизнь заставляет нас объединиться, по-
этому я и создал Союз. Уверен, что к следующему
съезду будут сделаны огромные серьезные шаги.
Грузинскому руководству понравилась наша идея.
Недавно меня принимал Михаил Саакашвили, ко-
торый одобрил наше начинание, обещал даже
дать денег, чтобы развивалась наша культура, от-
крывались грузинские школы, детские сады. У нас
есть грамотные юристы, хорошая команда – все
возможности, чтобы наладить отношения с Рос-
сией на уровне мэра Москвы Юрия Лужкова и даже
Президента РФ Владимира Путина. Уверен, мы
преодолеем все проблемы – и, как в былые годы, к
грузинам будет уважительное и доброе отноше-
ние.

 «Мы не будем вмешиваться в политику. Мы бу-
дем стараться быть подальше от политики, так это
и будет. Но в некоторых случаях нам все же при-
дется вмешиваться для разрешения некоторых
вопросов. К примеру, той проблемы, что наши
близкие, родные не могут приехать к нам из Гру-
зии. Мы хотим встретиться с президентом Рос-
сии, и поставить этот вопрос, - заявил журналис-
там Хубутия. - Если этот вопрос решиться, будет
прекрасно. Во всяком случае, мы будем пытать-
ся».

Светлана ИСАШВИЛИ
Спецкор «СГ»

Москва

Российское
землячество отметило
10-летний юбилей

Российское землячество в регионе Квемо Кар-
тли отметило свой 10-летний юбилей, сообщает
«Медианьюс».

В праздничном мероприятии, проходившем
в Доме химиков города Рустави, принимали уча-
стие и учащиеся русских школ. Приглашенный
на юбилей Чрезвычайный и Полномочный По-
сол Российской Федерации в Грузии Вячеслав
Коваленко не смог прибыть в Рустави. Вместо
него в мероприятии принимал участие его со-
ветник.
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Выступая на торже-
ствах, президент Ака-
демии наук Грузии,
академик НАН Грузии
Тамаз Гамкрелидзе, в
частности, отметил,
что академик Илья
Векуа, 100-летие со
дня рождения которо-
го отмечается в столь
праздничной обста-
новке, принадлежит к
славной плеяде гру-
зинских ученых, чья
жизнь и деятельность
были  связаны с нау-
кой. Он является яр-
ким примером  пре-
данности своей стра-
не и ее народу. И если
Академия наук Грузии
и грузинская матема-
тическая школа при-
знаны во всем мире,
то в этом  огромный
вклад принадлежит
именно академику  Илье
Векуа.

Его имя принадлежит
плеяде тех выдающихся
грузинских математи-
ков, во главе которых на
протяжении лет стоял
великий  грузинский ма-
тематик, первый прези-
дент Академии наук Гру-
зии академик Нико Мус-
хелишвили. Именно  уче-

Вековому юбилею академика посвящается
В связи с юбилеем  в Национальную акаде-

мию наук Грузии  поступило множество поздрав-
лений из различных стран. Одно из них -  от На-
циональной академии  Украины за подписью пре-
зидента  Национальной академии, академика
НАН Украины Б.Е. Патона.

«Глубокоуважаемый Тамаз Валерианович! На-
циональная  академия Украины высоко чтит па-
мять выдающегося ученого,  известного органи-
затора науки и образования, талантливого вос-
питателя  научной молодежи академика Ильи Не-
стеровича  Векуа, юбилей  – 100-летие со дня
рождения -  которого торжественно отмечают 23
апреля 2007 года ученые и общественность Гру-
зии.

Академик И.Н. Векуа принадлежит к замеча-
тельной плеяде ученых, чьи имена навсегда впи-
саны в летопись отечественной и мировой на-
уки. Построенная им теория обобщенных анали-
тических функций, его работы в области разви-
тия сингулярных интегральных уравнений и ма-
тематической  физики стали классическими и
хорошо известны специалистам во всем мире.

На посту президента Академии  наук Грузии он
достойно продолжил дело своего выдающегося
предшественника академика Н. И. Мусхелишви-
ли по развитию фундаментальной науки и ее
флагмана – Академии наук.

Многое им сделано и для воспитания научных
кадров – в Москве, Новосибирске и Тбилиси. И.Н.
Векуа подготовил многочисленную когорту  уче-
ных, которые успешно развивали научные идеи,
заложенные в его трудах.

В моей памяти Илья Векуа всегда останется
великим ученым, обаятельным, сердечным и
жизнелюбивым человеком. Беззаветная предан-
ность науке, идейная убежденность, высокая
культура и огромная эрудиция снискали ему лю-
бовь и уважение его коллег, друзей, учеников и
последователей».

Вчера состоялись торжества, посвященные
100-летию со дня рождения академика Ильи Векуа

ником Нико Мусхелиш-
вили считал  себя Илья
Векуа,  которого в даль-
нейшем он сменил  на
посту президента Акаде-
мии наук Грузии. Какое
значение имела мате-
матическая школа Мус-
хелишвили - Векуа для
международной мате-
матической науки, рас-
сказывает, в частности,
статья, которую опубли-

ковал экс-прези-
дент Академии
наук Австрии
профессор Гер-
берт Манг в «Ве-
стнике» нашей
академии  под
заголовком   «In
pricipio erat
Muskhelishvili» -
«Вначале был
Мусхелишвили».
Это  всем понят-
ная ссылка на
фразу из «Еван-
гелия» от Иоан-
на: «Вначале
было Слово, и
Слово это было
Божье, и Слово
было Бог».

Тем самым
выражено  вели-
чайшее почте-
ние, которое из-

вестный  австрийский
ученый, член Американ-
ской национальной ака-
демии адресует  грузин-
ской математической
школе, и  которой он счи-
тает себя обязанным.
Профессор Герберт
Манг специально при-
ехал в Грузию, чтобы
принять участие в юби-
лейных торжествах.

 Святой обязаннос-

тью всех грузинских ма-
тематиков, всех грузин-
ских ученых  является со-
хранить и по мере воз-
можности поднять еще
выше всемирно при-
знанный уровень про-
славленной грузинской
математической школы
с тем, чтобы  внести
свой вклад в развитие
международной науки.
Как это сделали наши
предки, имена которых
бессмертны в истории
отечественной  и миро-
вой науки, бессмертны в
памяти грузинского на-
рода.

 К выдающейся когор-
те именно этих грузинс-
ких ученых принадлежал
академик Илья Векуа.
Грузинский народ никог-
да не забудет своего за-
мечательного ученого,
большого организатора
науки -  ректора Тбилис-
ского государственного
университета им. Иванэ
Джавахишвили, прези-
дента Академии наук Гру-
зии,  отзывчивого,  доб-
рожелательного и истин-
ного гражданина – патри-
ота  Илью Векуа, сказал
в заключение Тамаз Гам-
крелидзе.

Европейский суд по защи-
те прав человека начнет рас-
смотрение дела бывшего
председателя Контрольной
палаты Грузии Сулхана Мо-
лашвили в ускоренном поряд-
ке - уже в течение ближайших
месяцев.

Как заявил в беседе с Ме-
дианьюс один из адвокатов
задержанного Шалва Шавгу-
лидзе, причиной внесения
иска в Европейский суд ста-

Европейский суд рассмотрит
дело Молашвили в ускоренном порядке

ло то, что в отношении Мо-
лашвили было нарушено не-
сколько пунктов Европейской
конвенции защиты прав че-
ловека, в том числе право на
справедливый суд, презумп-
ция невиновности, незакон-
ное заключение и дискрими-
нация. По словам адвоката,
эти пункты нарушались как в
процессе предварительного
следствия, так и на всех трех
стадиях судебного рассмот-

рения: в Тбилисском город-
ском, Тбилисском апелляци-
онном и Верховном суде Гру-
зии.

Напомним, бывший пред-
седатель Палаты контроля три
года назад был обвинен в зло-
употреблении служебным по-
ложением и в превышении
служебных полномочий и
приговорен судом последней
инстанции к восьми годам
заключения.

Лидер политического движе-
ния «Путь Грузии» Саломе Зура-
бишвили оценила возможное
упразднение Ахалкалакского и
Зугдидского филиалов Тбилис-
ского государственного универ-
ситета имени Иванэ Джавахиш-
вили как «криминальный факт»
и заявила, что сегодня для Гру-
зии особенно важно, чтобы мо-

Зурабишвили опротестовала
упразднение региональных филиалов ТГУ

лодежь вместо того, чтобы при-
бывать в столицу и отправлять-
ся за границу, оставалась в ре-
гионах, сообщает Медианьюс.

На пресс-конференции, про-
ходившей в новом офисе
партии «Путь Грузии», Зура-
бишвили выступила с катего-
рическим требованием пере-
смотреть такую политику и от-

метила, что в данном случае
оправдываться отсутствием
технической базы и финансов
неуместно. Так как об этом дол-
жно заботиться государство.

На прошлой неделе Саломе
Зурабишвили находилась в
Зугдиди и Ахалкалаки, где чи-
тала лекции о Евросоюзе и
НАТО.

Как сообщает GHN, Тби-
лисская межбанковская ва-
лютная биржа подарила жите-
лям села Авневи Цхинвальс-
кого региона автомобиль и
компьютерную технику.

Муниципалитет Тигви, в со-
став которого входит село Ав-
неви, намеревается открыть

Шести семьям, постра-
давшим в результате пожара
жилого дома на улице Коста-
ва в Тбилиси, администра-
ция района Старого Тбилиси
окажет необходимую по-
мощь. Как сообщили GHN в
администрации, для всех по-
страдавших от пожара семей

Подарок жителям Авневи
в сельском Доме культуры
компьютерный центр для обу-
чения работе на компьютере
молодых людей из семи сел
этого района. Национальный
банк Грузии передал Дому
культуры Авневи подержан-
ную мебель.

Директор межбанковской

валютной биржи Уча Хуциш-
вили на церемонии передачи
селу Авневи компьютеров и
мебели заявил, что подобные
акции будут способствовать
восстановлению доверия
между грузинским и осетинс-
ким населением зоны конф-
ликта.

Погорельцам помогут
будет арендована жилая пло-
щадь.

Пожар на улице Костава
произошел в воскресенье. Он
начался примерно в 13.20 ча-
сов. Пострадавших нет. При-
бывшие на место сотрудники
противопожарной службы
Тбилиси потушили огонь че-

рез 20 минут. В результате
пожара пострадало шесть се-
мей. Причины пожара пока не
известны. Соседи рассказа-
ли, что в доме, где начался
пожар, долгое время были от-
ключены газ и электроэнер-
гия, и там жила одинокая по-
жилая женщина.

Из мэрии Кутаиси
уволены 393 сотрудника

В мэрии Кутаиси из 580 сотрудников рабочие места со-
хранили только 187 человек, заявил на брифинге в поне-
дельник мэр города Нико Качкачишвили, сообщает GHN.

Уволенные сотрудники в течение двух месяцев будут по-
лучать денежную компенсацию. По словам мэра, 65-про-
центное сокращение штатов в мэрии было неизбежным, и
высвободившиеся в бюджете суммы будут направлены на
развитие города.

Авария в Гурджаани
Автобус с 18 пассажирами в салоне, следовавший из

села Велисцихе в Череми, потерпел аварию в воскресенье,
съехав с проезжей части, сообщает IPN.

В результате пострадали шесть человек, которые достав-
лены в больницу города Гурджаани. После оказания необхо-
димой помощи пятеро пассажиров с легкими травмами по-
кинули больницу. В лечебном учреждении осталась только
Ламара Кевхишвили, получившая сотрясение мозга и уши-
бы. Расходы на ее лечение выделит администрация Гурд-
жаанского района. Причины аварии устанавливаются.

Пограничники
пресекли
контрабанду
газовых пистолетов

Сотрудниками погрануправления «Батуми» Пограничной
полиции Грузии была пресечена попытка в воза в страну
газовых пистолетов, передает IPN.

Факт незаконного ввоза оружия был зафиксирован на
контрольно-пограничном пункте «Сарпи» на грузино-турец-
кой границе. В автомобиле въезжающего из Турции граж-
данина Грузии было обнаружено пять газовых пистолетов
марки ПМ со обоймами. В соответствии с грузинским за-
конодательством на задержанного наложен штраф в две
тысячи лари.

Все клиники
закроются на уборку

28-29 апреля все больницы и клиники Грузии закроются
на уборку и дезинфекцию, и в эти дни больницы будут при-
нимать только пациентов с острыми заболеваниями, нуж-
дающихся в неотложной помощи, передает GHN.

28-29 апреля Министерство труда, здравоохранения и со-
циальной защиты Грузии официально объявило днем убор-
ки в медицинских заведениях страны.
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-Как Вы оцениваете тем-
пы развития двухсторон-
них отношений между Гру-
зией и Германией?

- Грузию и Германию связы-
вают очень честные отноше-
ния, основанные на старых тра-
дициях.  Если мы обратим
взгляд на историю, то вспом-
ним и о братьях Сименс,  ко-
торые в 19 веке построили в
Грузии первую телеграфную
линию. И сегодня это качество
отношений сохранилось.

Представители руковод-
ства Грузии часто бывают с ви-
зитами в Германии, недавно
страну посещали премьер-ми-
нистр и министр иностранных
дел Грузии, в ноябре прошло-
го года в Тбилиси побывал
председатель Бундестага Гер-
мании, а в феврале Грузию по-
сетил министр иностранных
дел Германии.

Я уверена, что и в будущем
грузино-германские отноше-
ния будут развиваться  очень
активно, и  надеюсь также на
увеличение потока инвести-
ций в Грузию из Германии. Хо-
рошим примером с этой точ-
ки зрения является немецкая 
фирма «Хаидербергцемент».
Она решила вложить большие
инвестиции в Грузию, и, я ожи-
даю,  это будет продолжено и
в будущем.

Я рада тому, что много гру-
зин хорошо знают немецкий
язык, большое количество сту-
дентов из Грузии сейчас изуча-
ют немецкую культуру, язык,
жизнь Германии. Это значит,
что налажены отношения не
только между правительства-
ми, но что еще более важно –
есть хорошие человеческие
отношения, есть  связи между
грузинами и немцами. Наши
страны активно сотрудничают
в сфере образования, суще-
ствуют разные программы для
грузинских студентов.

Начиная с объявления Грузи-
ей независимости, Германия по-
стоянно поддерживала ее. Госу-
дарству была выделена помощь
в размере 250 млн евро. Эти
средства грузинское правитель-
ство использовало на то, чтобы
улучшить правовые стандарты
страны, чтобы провести в стра-
не положительные изменения,
как с точки зрения демократи-
ческих, так и экономических ре-
форм. К примеру, организация
Технического сотрудничества
Германии (GTZ) создала лабора-
торию по проверке качества
вина. Это важная предпосылка
для того, чтобы экспортировать
грузинские вина в Европу.  

- Какова позиция Герма-
нии по вопросу интегра-
ции Грузии в Евросоюз и
НАТО?

-Германия, как европейская
страна, и как председатель Ев-
росоюза, поддерживает уг-
лубление отношений между
Грузией и ЕС, между Грузией и
НАТО. Поддержка Германии
грузинской стороны в процес-
се ее интеграции в НАТО зак-
лючается в конкретных проек-
тах. К примеру, мы приглаша-
ем грузинских офицеров в Гер-
манию для прохождения обу-
чения, мы также помогаем в
реализации программы подго-
товки офицеров в самой Гру-
зии. Грузинская школа офице-
ров сотрудничает с аналогич-
ной школой в Германии. Грузия
должна соответствовать стан-
дартам НАТО, и для этого нуж-
но двигаться вперед на прак-
тическом уровне, и наша под-
держка содействует этому.

Говоря о сотрудничестве
между Евросоюзом и Грузией,
я хочу напомнить о подписа-
нии осенью прошлого года

Германия поддерживает Грузию
На вопросы агентства «Новости-Грузия», связанные

с перспективами развития сотрудничества между Гру-
зией и Германией, а также отношений с ООН и Евро-
союзом, отвечает Чрезвычайный и Полномочный По-
сол Германии в Грузии Патриция Флор.

Плана действий между Грузи-
ей и ЕС в рамках Европейской
соседской политики.  У нас
имеется очень хорошая база
для сотрудничества, и этот
план действий состоит из ряда
частей, где говорится о демок-
ратических реформах, разви-
тии экономики, социальной
сферы. Там указано много за-
дач, которые Грузия должнa
решать вместе с Евросоюзом.

-Ваше мнение по пово-
ду шагов, сделанных Гру-
зией на пути интеграции в
НАТО и европейские
структуры?

-По-моему, очевидно, что
Грузия стремится осуществ-
лять решительные шаги в на-
правлении развития реформ
в разных сферах жизни стра-
ны. В то же время надо учиты-
вать, что стране приходится
фактически заново создавать
и сам фундамент для таких ре-
форм. После распада Советс-
кого Союза, после гражданс-
кой войны нелегко реформи-
ровать страну. Для этого не-
обходимо время. Мы видим,
что есть прогресс в реформах
в Грузии, но все равно для вы-
полнения всех стандартов
еще многое предстоит сде-
лать. И с этой точки зрения вы-
полнение Плана действий
между Грузией и ЕС будет
очень целесообразным и поло-
жительным шагом.

-Каковы перспективы
развития отношений меж-
ду Грузией и Евросоюзом?

-Сейчас перед нами стоит
главная задача выполнить
План действий между Грузией
и ЕС. Если мы вместе сможем
выполнить его, это будет оз-
начать, что, к примеру, и в эко-
номической сфере, и в сфере
образования, и в сфере ре-
формы здравоохранения мы
сможем хорошо использовать
все возможности контактов,
сможем активно развивать
торговлю между Грузией и Ев-
ропой. В отношении этого есть
хорошие прогнозы. Я должна
также сказать, что недавно
было принято решение об от-
крытии в рамках ЕС европейс-
ких программ и агентств для
стран-партнеров,  это также
касается и Грузии.

-Какими Вам видятся
перспективы продвижения
грузинской продукции на
рынки Европы? Возможно
ли подписание между Гру-
зией и ЕС соглашения о
свободной торговле? 

- Уже сейчас у Грузии есть
режим так называемых пре-
ференциальных пошлин с Ев-
росоюзом.  Что касается по-
ступления на европейские
рынки  новых видов продук-
ции и товаров из Грузии, есть
хорошие возможности вво-
зить их в Европу, и Грузия
пока не полностью использу-
ет эти возможности.

В связи с этим есть два воп-
роса. Один – это введение ре-
жима свободной торговли
между Грузией и ЕС в буду-
щем. Было решено, что в Гру-
зию надо направить группу эк-
спертов, которые будут изу-
чать ситуацию и на грузинском
рынке, и на европейском рын-
ке. И мы ожидаем их доклада
по возможностям внедрения
режима свободной торговли.
Я пока не могу сказать, какие
результаты работы будут у
группы экспертов, но мы ожи-
даем этот доклад.

Что касается использования
существующих возможностей
в развитии торговых и эконо-
мических отношений между
Грузией и ЕС, надо отметить,
что Грузия и ее бизнесмены

должны углублять свои знания
маркетинга европейских
стран. Ведь вопрос заключает-
ся не только в самом доступе
продукции на рынки Европы,
пошлинах и провозе товаров
через границу. Вопрос также
заключается в привлечении
потребителей, в качестве про-
дукции, в том, как товары дол-
жны выглядеть, когда они про-
даются в магазинах. Там мно-
го вопросов и я считаю, что
было бы очень целесообразно
активизировать контакты и
диалог между европейскими
бизнесменами с их опытом и
с грузинскими бизнесменами.
И мы сейчас работаем над
этим.

- Как Вы считаете, может
ли Грузия претендовать на
вступление в НАТО в 2009
году?

- Двери НАТО открыты, и
значит, по-моему, что такая
возможность существует. Но
иногда мне трудно предска-
зать, что будет даже завтра. Я
не могу точно сказать, что бу-
дет через год или два. В то же
время надо отметить, что все
решения НАТО как альянса ба-
зируются на выполнении стан-
дартов и критериев НАТО. И
это значит, что в принципе все
зависит от прогресса самой
Грузии в деле повышения де-
мократического контроля за
армией, в повышении каче-
ства  Вооруженных сил и при-
ведения их в соответствие со
стандартами НАТО. С этой точ-
ки зрения немаловажно ак-
тивное развитие сотрудниче-
ства между органами НАТО и
Министерством обороны Гру-
зии как по техническим вопро-
сам, так и вопросам проведе-
ния реформ и вопросам суще-
ствующего регламента.

- Какую роль может сыг-
рать Грузия в повышении
энергобезопасности Евро-
пы?

-Евросоюз в марте 2007 года
на уровне глав государств в
рамках Европейского совета
принял решение о Европейс-
кой энергетической стратегии.
Впервые внутри ЕС мы приня-
ли такую стратегию и там есть
определенные цели. Одна
цель - это диверсификация ис-
точников энергии. Нецелесооб-
разно и нехорошо, если мы 
будем зависеть от единствен-
ного поставщика или у нас бу-
дет только один энергопарт-
нер. Так не должно быть.

Диверсификация источни-
ков энергии необходима. И
надо заметить, что один из
альтернативных коридоров
энергоснабжения проходит
через Южный Кавказ. Это со-
вершенно очевидно и, конеч-
но, это значит, что для нас ин-
тересно развивать сотрудни-
чество в этом направлении с
Грузией, как со стороны ЕС, так
и со стороны Германии.

Мы знаем, что есть запасы
энергоносителей в бассейне
Каспийского моря и в Цент-
ральной Азии, и их поставки в
Европу возможны через Грузию.

В то же время существует
вопрос о необходимости эко-

номии энергии. Мы не должны
тратить так много энергии, как
мы это делаем сейчас. Энер-
гетические ресурсы рано или
поздно могут закончиться – я
говорю о нефти и газе. Их за-
пасы будут исчерпаны в тече-
ние определенного срока, и
мы должны стремиться к их
экономии и снижению спроса
и потребления энергии.

- Каким Вы видите в бу-
дущем участие Евросоюза
в деле урегулирования
конфликтов на террито-
рии Грузии? Какие проекты
планируется осуще-
ствить?

-Наши эксперты сделали
доклад о возможностях углуб-
ления сотрудничества с Грузи-
ей по вопросам конфликтов,
и сейчас он обсуждается внут-
ри Евросоюза. Надо подож-
дать, чтобы все 27 членов ЕС
пришли к консенсусу по соот-
ветствующим шагам. Но я уве-
рена, что решение будет при-
нято скоро, и тогда мы можем
связываться и с грузинским
правительством, и с другими
сторонами конфликта, чтобы
решить один вопрос - что мы
можем сделать и что мы гото-
вы сделать. Другой вопрос зак-
лючается в том, что хочет Гру-
зия,  чего хочет грузинское
правительство в направлении
продвижения процесса мир-
ного урегулирования конф-
ликтов. Надо отметить, что с
этой точки зрения есть дей-
ствующие механизмы как в
ООН, так и ОБСЕ. И я считаю,
что это очень важно, чтобы все
шаги Евросоюза осуществля-
лись при взаимодействии с
этими структурами. И мы все
вместе,  общими усилиями
шли бы к решению проблемы.
Потому что перед всеми сто-
ит задача мирного решения
этих конфликтов.

Я думаю, что мы должны
вместе за одним столом обсу-
дить, что другие международ-
ные организации могут сде-
лать для урегулирования кон-
фликтов, что может сделать
сама Грузия, и какие дополни-
тельные возможности суще-
ствуют у Евросоюза.

При этом надо заметить,
что в элементы ЕС не входят в
первую очередь военизиро-
ванные формирования или
оборонные задачи, мы обычно
не помогаем солдатами или
какими либо военными ме-
роприятиями. В то же время у
нас есть определенный опыт
в деле мирного урегулирова-
ния конфликтов внутри Евро-
пы – это к примеру Югославия,
или то, что мы преодолели
преграды прошлой враждеб-
ности, например между Герма-
нией и Францией,  которая
была после Второй мировой
войны. У нас накоплен опыт
того, как можно реализовать
автономные права для мень-
шинств, как развивать диалог
между сторонами, как утвер-
ждать демократические
структуры и принципы само-
определения внутри страны. Я
считаю, что передача этого
опыта будет иметь большое

положительное значение, и
поэтому,  думаю, мы сможем
хорошо взаимодействовать
вместе с  представителями
ООН и ОБСЕ.

Мы также продолжаем об-
суждать подключение предста-
вителей ЕС к формату перего-
воров. Конечно, этот вопрос
должен быть решен между все-
ми сторонами конфликта и все
участники должны согласовать
его. Никто их не может прину-
дить или заставить сделать это.
С нашей стороны мы готовы
принять участие в переговорах,
если стороны конфликта решат
пригласить Евросоюз. Первым
шагом является приглашение
от сторон к ЕС, и Европейский
союз готов принять участие в
переговорах.

Отмечу также, что уже су-
ществует переговорный про-
цесс под эгидой ООН, за про-
цессом урегулирования сле-
дит Совет Безопасности, где
выработан определенный ме-
ханизм, это Миссия ООН по
наблюдению в Грузии. Конеч-
но, свое участие в деле пере-
говоров по урегулированию
конфликтов и свои действия
мы должны будем согласовать
с ними.

Пока что Евросоюз пригла-
шает к участию в переговорах
только Грузия. Со стороны дру-
гих участников не поступали
подобные приглашения. Но
это пока. Вначале бывает, что
иногда только одна сторона
требует что-то сделать, и по-
том к ней подключаются и дру-
гие стороны. Еще раз замечу,
что все должно быть согласо-
вано между сторонами в кон-
фликте. Что касается диалога
Грузии и ЕС по конфликтам –
то мы постоянно обсуждаем
на встречах с грузинской сто-
роной эту тематику, это со-
вершенно нормально.

- Россия не приветству-
ет вмешательство Евро-
союза в процесс урегули-
рования конфликтов на
территории бывшего Со-
ветского Союза. Как Вы
можете это прокомменти-
ровать?

- Между Европейским со-
юзом и Россией существует со-
трудничество по четырем
сферам. Одной из них являет-
ся развитие отношений в рам-
ках общего соседства между
ЕС и Россией. В рамках этого
сотрудничества мы постоянно
говорим с Россией о существу-
ющих в регионе конфликтах.
Мне кажется, что это нормаль-
но и необходимо, чтобы мы, как
Европейский союз, так и Рос-
сия старались сотрудничать и
найти общий взгляд на акту-
альные вопросы соседства.

-  МИД России заявил,
что, если будет утвержде-
на Косовская модель уре-
гулирования, то это ста-
нет прецедентом,  и ее
можно будет использо-
вать для решения вопро-
сов Абхазии и Южной Осе-
тии. Что Вы думаете по
этому поводу?

- Наша позиция одна - Косо-
во не является прецедентом.
В Косово существуют особые,
уникальные предпосылки для
решения вопроса о статусе.
Косово находится под админи-
стративным управлением
ООН. Это значительная осо-
бенность. Во-вторых, есть ре-
золюция Совета Безопасности
ООН, где сказано, что в буду-
щем надо определить статус
Косово. Несколько лет назад
СБ ООН поставил в повестку
дня Организации Объединен-
ных Наций вопрос о статусе
Косово, это тоже совершенно
иная ситуация, чем в других
конфликтах. Мы не видим ана-
лога Косово и считаем, что
этот прецедент не может быть
применен в отношении других
конфликтных регионов.
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Полосу подготовил Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

 Литва предлагает мульти-
модальную схему доставки
грузов из Центральной и
Средней Азии в Клайпеду.

Ее озвучила и обсудила с
заинтересованными сторона-
ми секретарь министерства
сообщений Литвы Людмила
Зумерене во время завер-
шившегося   турне делегации
во главе с министром иност-
ранных дел Пятрасом Вайте-
кунасом в Казахстан, Таджи-
кистан, Киргизию и Узбекис-
тан, передает РИА «Новости».

Мультимодальные перевоз-
ки - это использование не-
скольких видов транспорта
для доставки одного груза.

Как сообщает пресс-служ-
ба министерства сообщений
Литвы, в основе идеи соглаше-
ние о сотрудничестве между
казахским портом Актау и
Клайпедой, подписанное 4 ап-
реля 2001 года. А также тот
факт, что Казахстан является
членом центрально-азиатско-
го транспортного коридора
TRACECA. Этот мультимо-
дальный коридор соединяет
Киев с Грузией, Азербайджа-
ном и Туркменией, а также -

Литва предлагает
мультимодальную
схему доставки грузов
из Центральной
и Средней Азии в Клайпеду

через Каспий - с Казахстаном.
По мнению Зумерене, было

бы целесообразно один отре-
зок трассы TRACECA напра-
вить в Клайпедский порт, ис-
пользуя современную мульти-
модальную технологию дос-
тавки грузов.

Предлагается такой марш-
рут - из казахского порта Актау
на Каспийском море грузы мо-
рем переправлять в Баку, за-
тем по железной дороге в Поти
или Батуми, и затем судами в
Одессу. Оттуда они могли бы
доставляться по традиционно-
му маршруту международного
поезда Vikingas в Клайпеду и
через нее - в страны Централь-
ной и Северной Европы.

В процессе общения с кол-
легами во время визита Зуме-
рене обсудила и возможнос-
ти воздушной доставки грузов
с использованием литовских
аэропортов, которые соответ-
ствуют мировым стандартам.
Они касаются, прежде всего,
скоропортящихся и мелких
грузов, доставка которых же-
лезнодорожным и автомо-
бильным транспортом нерен-
табельна.

 Доход, полученный госбюд-
жетом Грузии за январь-март
2007 года от реализации ак-
цизных марок, составил 37
906 045, 57 лари. Об этом   со-
общили в Министерстве
финансов Грузии.

В течение января – марта
2007 года на получение акциз-
ных марок поступило 710 зая-
вок, на основании которых
было реализовано 96 488 204

Финансы

От реализации акцизных марок
доход госбюджета Грузии
за январь-февраль составил 37 млн. лари

акцизные марки.
На акцизные марки, пред-

назначенные для местных та-
бачных предприятий, было
получено 116 заявок, количе-
ство реализованных марок
составило 56 991 575 и в виде
налогов в госбюджет поступи-
ло  19 535 400,00 лари.

На получение акцизных ма-
рок, предназначенных на им-
портированную табачную про-

 Участники
проходившей
в Белграде 16-
й встречи ми-
нистров инос-
транных дел
Организации
черноморско-
го экономичес-
кого сотрудни-
чества (ОЧЭС)
п о д п и с а л и
Меморандум о
строительстве
кольцевой ав-
тодороги по
странам бас-
сейна Черного
моря, переда-
ет РИА «Ново-
сти».

Подписание
документа о
создании автотрассы протя-
женностью 7 тысяч 250 кило-
метров стало одним из цент-
ральных событий белградс-
кой встречи ОЧЭС.

Отвечая на вопрос о воз-
можной стоимости строи-
тельства такой автомагист-
рали, министр по капиталь-
ным инвестициям Сербии
Велимир Илич сообщил, что
об этом можно будет гово-
рить после того, как завер-
шится отправляющаяся   из
Белграда специальная авто-
экспедиция.

Автокараван из двенадцати
автомобилей - по количеству
стран-участниц ОЧЭС - про-
едет по странам региона, со-
бирая информацию о каче-
стве дорог, и финиширует 30
мая в Стамбуле.

Как подчеркнул Илич, край-
не важно, что с необходимос-
тью реализации проекта со-

дукцию, поступило 41 заявка,
за отчетный период выдано
21 954 572 акцизные марки,
в государственный бюджет
было мобилизовано 13 296
723 лари.

На получение акцизных
марок, предназначенных для
местных алкогольных напит-
ков, поступило 366 заявок, на
основании которых было ре-
ализовано 3 874 994 акциз-
ные марки, в  виде акцизных
налогов было мобилизовано
2 799 665 лари 2 тетри.

На получение акцизных
марок, предназначенных для
импортированных алкоголь-
ных напитков, поступило 56
заявок, было выдано 680 596
акцизных марок, в виде ак-
цизных налогов было моби-
лизовано 630 465 лари 91 тет-
ри.

На получение акцизных ма-
рок на пиво поступило 89 зая-
вок. Было выдано 11 020 000
акцизных марок, в бюджет
было мобилизовано 1 691 520
лари. На получение акцизных
марок на импортированное
пиво поступило 42 заявки.
Было выдано  1 966 467 акциз-
ных марок, а в бюджет было
мобилизовано 252 271 лари
64 тетри.

Инфраструктура

«Путь аргонавтов»
Подписан Меморандум о сооружении
кольцевой автодороги по странам бассейна Черного моря

гласились все страны Черно-
морского бассейна.

Основную часть этой маги-
страли придется строить за-
ново и лишь на отдельных уча-
стках использовать уже суще-
ствующие и подлежащие ре-
конструкции дороги, уточнил
Илич.

Инфраструктурные проек-
ты, которые планируется реа-
лизовать в рамках сотрудни-
чества стран ОЧЭС, будут при-
влекательными для междуна-
родных инвесторов, считает
замглавы МИД Греции Эври-
пидис Стилианидис .

«Предложения, которые
первоначально были выдвину-
ты Грецией, содержали проект
кольцевой автодороги под на-
званием «Путь аргонавтов».
Параллельно разрабатывает-
ся предложение о морских
маршрутах, которые соединят
порты Черного и Эгейского

морей», - сказал замглавы
МИД Греции.

По его словам, это первые
практические проекты, кото-
рые реализуются в рамках
ОЧЭС.

«Международные кредит-
но-финансовые организации
уже продемонстрировали ин-
терес к их финансированию.
Это вознаграждает усилия Гре-
ции, которая старается не
только развивать связи меж-
ду ОЧЭС и Евросоюзом, но и
продвигает практические про-
екты, которые откроют рынок
Черного моря», - добавил вы-
сокопоставленный греческий
дипломат.

В настоящее время посто-
янными членами ОЧЭС явля-
ются Албания, Азербайджан,
Болгария, Армения, Греция,
Грузия, Молдавия, Румыния,
Россия, Турция, Украина и
Сербия.

Президент Чехии Вацлав
Клаус призвал провести в
стране референдум по вопро-
су перехода на единую евро-
пейскую валюту, сообщает
AFP.

По мнению Клауса, переход
Чехии в зону евро должен про-
изойти лишь в том случае,
если большинство граждан на
референдуме выскажутся за
отказ от национальной валю-
ты - кроны. В статье, написан-
ной Клаусом, которую   опуб-
ликовал ряд чешских СМИ, в
частности говорится: «Любая
национальная валюта являет-
ся важным символом государ-
ственности. Лишь граждане
страны могут решать, готовы
они или нет отказаться от это-
го символа».

Условия вступления Чехии
в Евросоюз, членом которого
страна стала в мае 2004 года,

Переход на евро –
по итогам референдума

предусматривают переход на
единую евровалюту, однако
четко не оговаривают, когда
это должно произойти.

Ранее в апреле 2007 года
премьер-министр Чехии Ми-
рек Тополанек объявил, что
правительство подготовило и
утвердило план перехода
страны на евро, однако пока
точно не назначило дату, пос-
ле которой крона будет выве-
дена из обращения. По сло-
вам Тополанека, вопрос о сро-
ках перехода на евро будет
решен после того, как парла-
мент утвердит законопроект о
налогообложении и бюджет-
ных тратах, представленный
на рассмотрение депутатов на
прошлой неделе. Минфин Че-
хии, в свою очередь, называ-
ет в качестве вероятного сро-
ка перехода страны на евро
2012 год.

Очередное заседание ра-
бочей группы по определе-
нию статуса Каспия пройдет
в Ашхабаде 24 апреля. Об
этом агентству Новости-
Азербайджан сообщили в
МИД Азербайджана.

В заседании примет участие
официальный представитель
президента Азербайджана по
вопросам статуса Каспия, за-
меститель министра иност-
ранных дел Халаф Халафов.

«В заседании примут уча-
стие официальные предста-
вители МИД России, Казах-
стана, Туркмении и Ирана.
Стороны обсудят пункты про-
екта Конвенции по определе-
нию статуса Каспийского
моря, которые до сих пор не
были согласованы»,- гово-
рится в сообщении.

Cтатус  Каспия
В вопросе разделения

дна Каспия между прикас-
пийскими странами Азер-
байджан, Россия и Казах-
стан не имеют претензий
друг к другу. Между этими
тремя государствами под-
писаны как двусторонние,
так и трехсторонние согла-
шения по данному вопросу.
Стороны также пришли к
единому мнению по опре-
делению координат сред-
ней разделительной ли-
нии.

Однако Туркмения и Иран
воздерживаются по вопросу
определения координат
средней разделительной ли-
нии. Это, несмотря на мно-
голетние обсуждения, пре-
пятствует определению ста-
туса Каспия.
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Полосу подготовил Гиви ИНАСАРИДЗЕ

«Millennium Challenge Georgia»

Фонд «Millennium Challenge
Georgia» - MCG провел в ми-
нувший уик-энд в Бакуриани,
в новой гостинице «Виктория»
двухдневный медиа-тренинг
для грузинских журналистов.

Программа помощи прави-
тельства США «Millennium
Challenge Account», в рамках
которой Грузия  получит в те-
чение пяти лет финансовую
помощь в размере $295.3
млн. на цели  сокращения уров-
ня бедности и стимулирова-
ния экономического роста,  в
настоящее время перешла в
плоскость практической реа-
лизации. Тренинг ставил сво-
ей целью повысить роль и уча-
стие медиа в этом процессе.

 Это и ваша программа,
сказал Лаша Шанидзе, испол-
нительный директор MCG, об-
ращаясь к журналистам пе-
чатных и электронных СМИ.
Она обращена к будущему на-
шей страны...

 Картина, действительно,
уже сегодня открывается впе-
чатляющая. Осуществляется
реабилитация магистрально-
го газопровода Север-Юг, к
концу лета начнется сооруже-
ние автомобильной дороги,
которая свяжет Самцхе-Джа-
вахети с Тбилиси, десятки
фермеров – это только нача-
ло - оформили контракты на
получение грантов для разви-
тия своих хозяйств, скоро оп-
ределятся проекты, которые
получат крупные инвестици-
онные средства.

Под все эти начинания вы-
деляются значительные фи-
нансовые ресурсы. Какова их

Контракт на партнерство
Лаша Шанидзе: «Это и ваша программа...»

отдача, каков реальный прак-
тический эффект вложенных
в грузинскую экономику
средств – все это, естествен-
но, подлежит мониторингу и
оценке. Понятно, что он  ведет-
ся и самими службами МСG,
строго контролируется цент-
ральным офисом в США.

Однако, по мнению Лаши
Шанидзе, представители
масс-медиа могут и должны
принять деятельное участие в
этих процессах. Именно они
могут донести до обществен-
ности беспристрастную кар-
тину положительных измене-
ний в бизнесе гурийского
фермера или  жизни кресть-

ян Джавахети, благодаря но-
вой дороге активнее интегри-
рованных в общее простран-
ство страны, в становление це-
лых отраслей.

Когда знакомишься с про-
фессиональными биографи-
ями представителей коман-
ды менеджмента МСG, то при
всем различии их судеб, об-
ращаешь внимание на ряд
общих черт. Все они , несмот-
ря на молодость, успели по-
лучить   прекрасное образо-
вание в ведущих вузах США и
Западной Европы,  и уже про-
явили себя в процессе реали-
зации крупных экономичес-
ких и инвестиционных проек-
тов в Грузии. А МСG становит-
ся для них новым качествен-
ным этапом профессиональ-
ного роста. Как заметил выс-
тупивший на тренинге психо-
лог Зураб Бигвава, не исклю-
чено, что многие из этой ко-
манды, учитывая полученный
опыт, в недалеком будущем

будут решать управленчес-
кие задачи на ключевых на-
правлениях в масштабах всей
страны.

В этой связи надо особо от-
метить, что впервые на прак-
тике в Грузии оперированием
поступивших зарубежных
средств – и не малых! – зани-
мается команда, состоящая
из местных специалистов.
Обычно в таких случаях с
«деньгами» приезжали и зару-
бежные эксперты, которые и
занимались их расходовани-
ем.

Сейчас же доверие оказано
новой волне грузинских ме-
неджеров – доверие их про-
фессионализму и умению
действовать транспарентно,
их готовности эффективно
использовать средства аме-
риканских налогоплательщи-
ков – так, чтобы они не ушли в
песок, как это произошло в
«дореволюционном» про-
шлом. Речь идет о  сотнях
миллионов долларов, пред-
назначенных для грузинской
энергетики и практически ра-
странжиренных.

Так что медиа-тренинг так-
же и по этой причине получил-
ся исключительно полезным
и продуктивным. Команда ме-
неджмента МСG, представ-
ленная Лашей Шанидзе, Лией

Мамниашвили, Ильей Элош-
вили, Хатуной Кунчулия, Тен-
гизом Гогелия, Николозом Ка-
велашвили, Русудан Качара-
ва, Софио Беришвили, де-
тально и профессионально
ознакомила журналистов не
только с техническими харак-
теристиками реализуемых в
Грузии проектов, но и с их эко-
номическим, социальным и
политическим  значением. Не
только ввели, что говорится,
в курс дела, но и пригласили к
соучастию, с использованием
своего, журналистского инст-
рументария. Причем их выс-
тупления были дополнены ин-
тересными и свежими наблю-
дениями и комментариями
таких журналистов, как Ия Ан-
тадзе и Тамар Чиковани.

Обратим внимание на та-
кую деталь. Не часто пока
можно встретить в нашей
практике примеры сотрудни-
чества компаний со служба-
ми практической психоло-

гии. МСG сделала такой шаг,
пригласив к сотрудничеству
психолога Зураба Бигвава.
Благодаря ему, в частности,
был подготовлен перечень
возможных рисков, с которы-
ми может столкнуться МСG
при осуществлении своих
проектов. Они могут нахо-
диться в сферах сотрудниче-
ства с правительственными
органами, с населением ре-
гионов, где придется рабо-
тать  МСG и ее контракторам,
формирования обществен-
ного мнения...

По словам Зураба Бигвава,
с учетом возможных рисков
была разработана система
мероприятий по их нейтрали-
зации. Он считает, что парт-
нерами МСG в этих процессах
могут и должны быть журна-
листы:

- Следует заключить, об-
разно говоря, своеобразный
партнерский контракт на со-
трудничество. Ставка исклю-
чительно высокая – процвета-
ние и будущее страны...

Габриел
НАМТАЛАШВИЛИ

Тбилиси-Бакуриани-
Тбилиси

Планируется
сократить
пошлины...

В Грузии планируется сокра-
тить стоимость получения раз-
личных документов. Соответ-
ствующие изменения и допол-
нения в Закон об установлении
цен на обслуживание граждан
в Агентстве гражданского рее-
стра Минюста Грузии были
рассмотрены на заседании
юридического комитета Пар-
ламента Грузии . 

Также был рассмотрен про-
ект изменений и дополнений в
Закон о государственной по-
шлине.

Указанные поправки и до-
полнения инициированы пра-
вительством Грузии.

В частности, с 75 лари до 45
лари снижается пошлина за
оформление процедуры раз-
вода, соответствующие доку-
менты будут выдаваться од-
ним ведомством. Со 100 до 60
лари снижается стоимость по-
лучения 48-страничного заг-
ранпаспорта.

Что касается Агентства
гражданского реестра, то рас-
ценки за ускоренную выдачу
документов предлагается сни-
зить с 15 до 10 лари - за полу-
чение документов в течение
одного дня, с 7 до 5 лари - за
получение требуемых доку-
ментов в течение трех дней. На
10-й день получение докумен-
тов в агентстве не подлежит
никакой оплате.

Проекты изменений в Закон
о госпошлине и в Закон об ус-
тановлении цен на обслужива-
ние граждан были одобрены
комитетом и в ближайшее
время будут вынесены на об-
суждение пленарного заседа-
ния Парламента Грузии.

Богатые
и бедные

Разрыв между богатыми и
бедными москвичами в 2006
году вырос, пишет газета «Ком-
мерсант». По данным Мосгор-
стата, 10 процентов наиболее
обеспеченных жителей Моск-
вы получают более 5000 долла-
ров, а 10 процентов наименее
обеспеченных - чуть больше
трех тысяч рублей.

Доходы самых богатых жите-
лей столицы в 2006 году оказа-
лись в 41 раз выше, чем самых
бедных. По данным Института
народнохозяйственного про-
гнозирования РАН (ИНХП), по-
казатель неравенства по Мос-
кве значительно выше - 50-55
раз. В европейских странах
этот коэффициент равен при-
мерно 6-8.

Средний доход на душу на-
селения в столице вырос в
2006 году на 22,7 процента по
сравнению с 2005 годом и дос-
тиг 30 тысяч 486 рублей. Это в
три раза больше, чем по Рос-
сии в среднем. Зарплата сред-
нестатистического москвича
составила 17,9 тысячи рублей.

По информации Мосгорста-
та, самые большие зарплаты в
столице получают работники
финансовой сферы. Средний
показатель для них составил
44741 рубль. На втором месте -
сотрудники предприятий, спе-
циализирующихся на добыче
полезных ископаемых, кото-
рым платят в среднем 30776
рублей. Меньше всего в Моск-
ве платят работникам сельско-
го хозяйства, рыболовства, на-
уки и культуры.
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Союз Европы
в поисках своего

вклада
 В беседе с газетой

специальный   пред-
ставитель Союза Евро-
пы на Южном Кавказе
Питер Сэмнеби, каса-
ясь нового плана уре-
гулирования конфлик-
тов в Грузии, в частно-
сти, отмечает:… Это
гораздо значительнее,
чем просто план урегу-
лирования конфлик-
тов. То, что мы  с кол-
легами по Европейс-
кой комиссии имеем в
виду, является переч-
нем мероприятий, ко-
торые могут быть осу-
ществлены  между сто-
ронами конфликта с
целью повышения их
доверия. Очень общо
можно говорить, что

под этим подразуме-
ваются, в первую оче-
редь,  меры, которые
создадут людям, про-
живающим в  зонах
конфликта,  возмож-
ность выходить непос-
редственно на Евро-
пейский союз. Чтобы
они, сотрудничая  с Ев-
ропой, избегали  фи-
зической  и менталь-
ной изоляции,  в кото-
рой они находятся по
сегодняшний  день. С
целью окончательного
урегулирования конф-
ликта весьма важно,
чтобы менталитет  и
мышление населения,
проживающего в реги-
онах конфликтов, соот-
ветствовало тем про-
цессам, которые про-
текают в  Европе.  Я
убежден, что данные

действия  будет спо-
собствовать сближе-
нию этих людей с насе-
лением,  проживаю-
щим  в остальной час-
ти Грузии. Они могут
иметь вид    различных
обменных программ,
создания возможнос-
тей для коммерческих
и человеческих контак-
тов  между конфликту-
ющими сторонами. С
коммерческой точки
зрения это могут быть
семинары для бизнес-
менов, восстановление
каких-либо инфра-
структур и т. д.  Пола-
гаю, что и Европейский
союз может внести
свой вклад в сферу бе-
зопасности. Он не пред-
полагает оперативного
участия персонала са-
мого Европейского Со-
юза.  Однако, кроме
того, существует мно-
жество других  возмож-
ностей. Мы можем ока-

зывать помощь в сфе-
ре защиты в Грузии
прав меньшинств. Сам
по себе этот вопрос не
имеет непосредствен-
ного отношения  к  уре-
гулированию  конфлик-
тов. Однако, если в Гру-
зии еще более основа-
тельно займутся ука-
занным  вопросом, то
это сделает грузинское
общество еще более
п р и в л е к а т е л ь н ы м .
Весьма важно, чтобы
общество серьезно и
широко заботилось о
вопросах, имеющих от-
ношение к интеграции
меньшинств. Урегули-
рование конфликтов,
конечно же, требует и
других мероприятий,
однако это было бы хо-
рошим началом. Мы не
намерены создавать
какие-либо новые
структуры. Наши  пред-
ложения будут в преде-
лах тех рычагов  и ин-

струментов,  которые
уже существуют. В ос-
новном, это касается
плана действий  сосед-
ской политики, суще-
ствует несколько рыча-
гов и инструментов в
пределах общего  пла-
на внешней европейс-
кой политики с целью
оптимизации вопроса,
отмечает  Питер Сэм-
неби.

В Поти питьевая
вода стала дороже
Как говорят, двухча-

совый график подачи
питьевой воды в Поти
скоро уйдет в прошлое,
и она станет круглосу-
точной. Здесь предус-
мотрено строительство
нового водопровода,
реабилитация головно-
го сооружения, восста-
новление распредели-
тельной сети и  систе-
мы клапанов. Общая
стоимость проекта  со-

ставляет 12,3 миллиона
евро. Работы ведутся
активно и должны быть
завершены через год.

Решение всех острых
проблем следует привет-
ствовать. Однако факт,
что  жителям города пода-
ча воды без графика
обойдется весьма доро-
го. Вздорожание ресур-
сов вызвал договор, зак-
люченный с Европейским
банком реконструкции и
развития. «Эксперты
изучили  количество або-
нентов в городе и приня-
ли решение, что кредит
возможно выделить лишь
в случае увеличения су-
ществующего тарифа  на
55 процентов, - говорит ге-
неральный директор
«Потиводоканала»  Влади-
мир Мсхиладзе.

В настоящее время
тариф на душу городско-
го населения в Поти со-
ставляет 2 лари  40 тет-
ри.

В Ахалцие пожар
будут тушить
добровольцы

 Уже достаточно
давно пожарные служ-
бы перешли в подчине-
ние местных структур
власти. Это означает,
что ответственность
за их снаряжение,
обеспечение одеждой
и слаженную работу
легла на местное руко-
водство и органы вла-
сти. Между тем, бюд-
жетное  положение их
хорошо всем извест-
но.  Вслед за макси-
мальным сокращени-
ем всех социальных
программ, последова-
ло и сокращение по-
жарных служб. Никто

не спорит с тем фак-
том, что содержание
п р о т и в о п о ж а р н ы х
служб обходится весь-
ма дорого, однако, при
всем этом,  они жиз-
ненно важны и необхо-
димы. Однако в виду
малых объемов бюд-
жета в регионах уже
приступили к сокраще-
нию штатов пожарных
команд. Таким обра-
зом, ориентировочно,
обязанности 10 чело-
век в этих структурах
придется выполнять 7
специалистам.  На-
сколько сумеют спра-
виться с возросшими
функциями наши по-
жарные,  практически
предстоит узнать в

процессе «проб и оши-
бок», то есть во время
пожаров.

Из сложившейся си-
туации каждый выходит
согласно своим сооб-
ражениям. Так, в Ахал-
цие с целью экономии
средств, штат пожар-
ных сократили, а сокра-
щенным лицам,  пред-
ложили работать доб-
ровольцами.

Вот как комментиру-
ет эту инициативу офи-
цер по связям  с обще-
ственностью

Управления противо-
пожарной службы Де-
партамента по управле-
нию чрезвычайными
ситуациями  Автандил
Махарашвили:

 По закону допускает-
ся существование по-
жарных - доброволь-
цев. Если  так решило
местное самоуправле-

ние, то это их дело. Од-
нако насколько оправ-
дает этот подход, пока-
жет предстоящее раз-
витие событий. А в об-
щем- то речь о весьма
пожароопасном регио-
не. Два последних са-
мых масштабных пожа-
ра, имевшие место в
Абастумани и Гиоргиц-
минда, показали, на-
сколько необходима
четкая работа наших
служб.

Кто займет кресло
Ногаидели

В интервью газете
заместитель председа-
теля фракции «Правая
оппозиция» Мамука Ка-
цитадзе относительно
того, кто может занять
пост болеющего пре-
мьер – министра Зура-
ба Ногаидели говорит:
В принципе, мое  виде-

ние данной  темы  в
этом плане не претерп-
лено значительных из-
менений. Хотя, должен
отметить,  что,  может
быть,  другие  лидиру-
ют в гораздо  большей
степени в том направ-
лении, чтобы оставить
пост  -  в правитель-
стве. Таким образом,
события,  имеющие
место в последнее вре-
мя  в верхах,   связаны
преимущественно с
проведением премьер-
министру операции.
Дай Бог, чтобы  все это
он перенес хорошо. Тем
не менее, не думаю,
чтобы он стал первым,
кто оставит свой пост.
Второе, имеет место
серьезное политичес-
кое противостояние в
политических силах
власти между теми
группами, которые бо-

рются за представле-
ние кандидатуры пре-
мьера. Таких кланов че-
тыре, и, соответствен-
но, существует две-три
кандидатуры, которые
в   «национальном дви-
жении»  в значитель-
ной степени поменяют
баланс. Не думаю, что-
бы на данном этапе
президент Саакашви-
ли  возвел эту тему в
ранг первоочередных.
Говоря «первый этап»,
я имею в виду нынеш-
нюю весну, а  ни в коем
случае – осень.  Повто-
рю,  если  в течение
весны - лета   кипение
страстей в «националь-
ном движении» не уля-
жется, то   активизация
этой темы со стороны
самого президента Са-
акашвили не будет
предпринята, пишет га-
зета.

Сняли «мэра»
Цхинвали и еще

одного министра
В структурах  де-фак-

то властей Цхинвали
произведены кадровые
замены. По указу Эдуар-
да Кокойты, от должнос-
ти освободили «мэра»
Цхинвали Вадима Цхо-
вербова и «министра»
сельского хозяйства
Александра Пухаева. По
распространенной ин-
формации, также пред-

стоит расстаться с дол-
жностью «представите-
лю Южно-Осетинской
стороны» в Смешанной
контрольной  комиссии
«вице-премьеру прави-
тельства» Борису Чочи-
еву.

Президент де-факто
властей «Южной Осе-
тии» Эдуард Кокойты
большую часть своего
времени проводит в
российской столице.
Приезжая оттуда, он

предпринимает либо
кадровые перестановки,
либо объявляет  благо-
дарность за «блестящую
работу» председателю
«правительства» Юрию
Морозову и «министру –
силовику», которые явля-
ются гражданами Рос-
сии.

Кокойты не изменил
своим традициям и в
этот раз, освободив от
должности -  «мэра» Цхо-
веребова, который в «
столице» пользуется до-
статочно большим авто-
ритетом и влиянием.
Его место  заняло при-

ближенный к Кокойты
лицо, бывший министр
внутренних дел цхин-
вальских властей – Ро-
берт Гулиев.

Что касается «мини-
стра сельского хозяй-
ства», то его место занял
Джамбулат Козаев.

«Гулиев достаточно
молодой человек. Поче-
му остановил именно на
нем свой выбор Кокой-
ты, говорить достаточно
трудно. Наверное все же
потому, что он член ко-
манды «президента».
Другого какого-либо при-
знака этого я не знаю», -

говорит эксперт по  де-
лам Кавказа Мамука
Арешидзе.

Примечательно, что
несколько месяцев на-
зад, неустановленное
пока что следствием
лицо, бросило в машину
Вадима Цховребова
ручную гранату. В ре-
зультате открытой
стрельбы также повреж-
ден автомобиль гене-
рального прокурора де –
факто властей. Правоох-
ранительные структуры
Цхинвали до сегодняш-
него дня не сумели опре-
делить, что же произош-

ло, в чей же адрес был
произведен этот теракт.
По одной из версий, он
был осуществлен про-
тив Цховребова, кото-
рый было замечен в кон-
тактах с  «альтернатив-
ным  президентом»
Цхинвальского  региона
– Дмитрием Санакое-
вым.

Сам же представи-
тель Цхинвальских вла-
стей   о причинах отстав-
ки Цховребова не гово-
рит. Хотя неофициаль-
ным поводом  этого на-
зывается дружба Цхов-
ребова и Санакоева.

Дожили  до уровня
«лаборанта»?

Заместитель мини-
стра иностранных дел
России заявил, что в
Североатлантический
альянс вступили такие
страны, которые име-
ют собственные неупо-
рядоченные конфлик-
ты, и поэтому вступле-
ние Грузии в НАТО нис-
колько не исключается.

Однако это все – таки
не поможет решить
проблемы Абхазии и
Южной – Осетии.  То
есть,  Москва устами
своего высокопостав-
ленного чиновника зая-
вила то, что  до этого
мы уже слышали от   Ба-
гапша и Кокойты.- Гру-
зия  желает быть в
НАТО? На здоровье,
пусть продвигается по

этому пути. Она суве-
ренное государство, и
это - ее дело. Однако и
мы  независимы и ос-
танемся с Россией.

Заявление  российс-
кого  чиновника высоко-
го ранга  прозвучало
именно тогда, когда в
Грузии гостила пред-
ставительная  парла-
ментская делегация
НАТО,  и перед ними
выступил президент
Грузии.  А президент
парламентской ассам-
блеи  альянса Хосе

Лель встретился с гос-
пожой  Бурджанадзе.

Таким образом, уро-
вень президентов само-
провозглашенных   не-
зависимых республик –
Багапша и Кокойты на
этот раз, видимо, ока-
зался  недостаточным.
И уже   тысячу раз гово-
ренное повторил  заме-
ститель министра ино-
странных дел страны, с
которой все считаются.
За этими все остается
в прежнем стиле и угро-
зы и отношение стар-

шего «брата» к «млад-
шему».

Вот только есть и  над
чем задуматься. Со-
всем недавно сам ми-
нистр иностранных дел
Лавров не упускал слу-
чая  высказать в наш
адрес хотя бы одно сло-
во. Не  оставались в
стороне от баталий и
думские депутаты, отве-
чая на  бранные опусы
своих  «местных кол-
лег». Сам господин Пу-
тин не гнушался погро-
зить пальцем  непос-

редственно Грузии и по-
учать ее уму разуму. Так
почему же  сейчас нас
столь серьезно умали-
ли? С одной стороны, -
резолюция Совета Бе-
зопасности ООН, с  дру-
гой – приезд  почти
всей парламентской ас-
самблеи НАТО в Тбили-
си. А Москва в это вре-
мя, делает  свои оче-
редные заявления,  уже
на  «лаборантском»
уровне заместителя
министра.

Почему?
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В столице Болгарии
Софии завершился
Чемпионат Европы по
борьбе, в котором от-
лично выступили гру-
зинские спортсмены. В
командном зачете
сборная Грузии завое-
вала второе место в
борьбе вольным сти-
лем и третье – в греко-
римской борьбе. Но са-
мое главное – Манучар
Квирквелия и Рамаз
Нозадзе завоевали зо-
лотые медали!

Квирквелия выступал
в весовой категории до
74 килограммов, а Но-
задзе – до 96. И оба зо-
лота были завоеваны в

Çîëîòûå ïàðíè!
один день! К сожалению,
остальные «классики»
не сумели поддержать
друзей по команде. Хотя
болельщикам особо пе-
чалиться не приходить-
ся. Правда, тренерам
будет над чем поломать
голову.

Не остались без меда-
лей и вольники. Не суме-
ли они завоевать лишь
золотые медали. Ближе
всех к высшей ступени
предьестала был Гела
Сагирашвили, высту-
павший в весовой кате-
гории до 74 килограм-
мов. Но спортсмен осту-
пился в финале и полу-
чил серебряную ме-

Вольная борьба
Командный зачет
Место Страны Очки
1 Россия 65
2 ГРУЗИЯ 37
3 Болгария 36

Греко-римская борьба
Командный зачет

Место Страна Очки
1 Россия 45
2 Украина 39
3 ГРУЗИЯ 32

даль. Георгий Гошелидзе
и Алекси Модебадзе,
выступавшие в катего-
риях до 96 и до 120 кило-
граммов соотвественно,
завоевали бронзу.

В минувшую суб-
боту состоялись
матчи 21-го тура
чемпионата Грузии
по футболу в выс-
шей лиге. Тур вы-
дался на удивление
результативным.
Особенно постара-
лась четверка лиде-
ров, забившая в
ворота соперников
19 голов. Такая ско-
рострельность по-
нятна – нет ника-
ких гарантий, что в
конце первенства
придется считать
забитые и пропу-
щенные голы.

В итоге никаких
значительных из-
менений в турнир-
ной таблице не про-
изошло. Но бес-
спорно, что лиде-
ры подходят к зак-
лючительному от-
резку чемпионата
на пике формы и
судьба первенства
решится в матчах
между ними.

Уже в следую-
щем туре, 27 апре-
ля, «Амери» при-
мет на своем поле
«Зестафони». В 23-
м туре столичное
«Динамо» сыграет в
гостях с «Олимпи».
А в предпослед-
нем, 25-м туре, ру-
ставские футболи-
сты – вновь дома –
попытаются пре-
одолеть сопротив-
ление «Амери».

Футбол

КАХА КАЛАДЗЕ: «МЕНЯ
РАССТРОИЛИ СЛУХИ»

Защитник «Милана» Каха Каладзе рассказал, что го-
тов внести свой вклад в успех своей команды в фи-
нальной части сезона.

- Сейчас я чувствую себя намного лучше, я здоров и
почти восстановился, - рассказывает капитан сборной
Грузии. - Физически со мной все в порядке, просто не
хватает игровой практики, так как я пропустил много
матчей. Меня очень расстроили слухи о том, что я яко-
бы отказался занять место на скамье запасных на игре с
«Асколи». На самом деле все было совсем не так. Я по-
говорил с Карло Анчелотти и сказал, что не чувствую
себя достаточно хорошо, и он ответил, что это не про-
блема, он даст мне больше времени.

Теперь все хорошо и я надеюсь, что смогу сыграть
уже против «Кальяри». Вообще сейчас вся команда в от-
личной физической и психологической форме. Мы вы-
игрываем, причем играем гораздо лучше, чем в начале
сезона, качество нашей игры значительно улучшилось.
У нас множество высококлассных игроков, которые оп-
равдывают свой статус. Мы стараемся не зацикливаться
на матче Лиги чемпионов с «Манчестер Юнайтед». Сна-
чала мы выполним задачи в Серии А, а потом переклю-
чимся на Лигу чемпионов. Сейчас каждый матч очень
важен для нас и мы не можем проигрывать...

В воскресенье прошли матчи на Кубок федерации среди
женщин (Fed Cup). Блестящим, не иначе, можно назвать вы-
ступление грузинских спортсменок, одержавших волевую
победу над сборной Южной Африки со счетом 2:1. В сезоне
2008 года сборная Грузии будет выступать в более сильном
дивизионе – Первой группе Евро-Африканской зоны.

Финальный матч прошел более чем напряженно. Для
начала Оксана Калашникова в напряженной борьбе усту-
пила Лизе дю Плесси – 3:6  6:3  4 :6.  Во второй встрече
лидер грузинской команды Маргарита Чахнашвили разгро-
мила Сурину де Беер со счетом 7:5 6:2. Все решилось в
парной встрече. Для определения победителя в двух парти-
ях понадобилось три тай-трейка. В итоге Чахнашвили вме-
сте с Екатериной Горгодзе выиграли у де Беер и Келли Ан-
дерсон - 7:6(2)  7: 5. Успех тем более значителен, если учесть
юный возраст грузинских теннисисток.

Во втором финальном матче португалки выиграли у сбор-
ной Греции (2:0). В следующем розыгрыше Fed Cup сборные
Грузии и Португалии выступят в Первой группе Евро-Афри-
канской зоны вместо команд Эстонии и Литвы.

А в четвертьфинальных встречах Мировой группы
неожиданностей не произошло. Как и предполагалось,
хозяйки кортов не оставили гостям никаких шансов.

Италия – Китай 5:0
Франция – Япония 5:0
Россия – Испания 5:0
США – Бельгия 5:0
В полуфиналах встретятся Россия – США и Италия –

Франция.

Легионеры

Теннис

БЛЕСТЯЩЕЕ ВЫСТУПЛЕНИЕ ТЕННИСИСТОК!
Результаты 21-го тура

ВИТ-ДЖОРДЖИЯ – БОРЖОМИ 0:0
ОЛИМПИ – ЧИХУРА 5:0
МЕРАНИ - ДИНАМО Батуми 1:1
ЛОКОМОТИВИ – ДИНАМО Тбилиси 0:3
ЗЕСТАФОНИ – ДИЛА 4:1
КАХЕТИ – АМЕРИ 1:7
СИОНИ – ТОРПЕДО 1:0
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Регби

Сборная Грузии заняла четвертое место в Диви-
зионе В на Чемпионате мира по регби до 19 лет.
После поражения в полуфинале от канадцев, моло-
дые регбисты уступили в матче за третье место
сборной США – 5:24. В следующем году в высшем
дивизионе будут выступить итальянцы, одолевшие
канадцев – 3:22.

А обладателями Кубка мира ожидаемо стала ко-
манда Новой Зеландии, переигравшая в финале
Дивизиона А сборную ЮАР – 31:7. Третье место в
напряженной борьбе с валлийцами заняли авст-
ралийцы. Покинет «высшую лигу» команда Японии.

Òîëüêî ÷åòâåðòûå

Полузащитник «Манчестер Юнайтед» Криштиа-
ну Роналду получил две престижные индивидуаль-
ные награды по итогам опроса футболистов англий-
ской премьер-лиги. Португалец признан лучшим
игроком чемпионата Англии, а также лучшим моло-
дым игроком турнира. Последним, кто получал оба
этих приза одновременно, был Энди Грэй (1977 год).

Награды, вручаемые Ассоциацией профессио-
нальных футболистов (PFA), традиционно считают-
ся в Англии одними из самых престижных. Главным
конкурентом Криштиану Роналду в борьбе за приз
лучшего игрока чемпионата был форвард «Челси»
Дидье Дргоба. Третье место по итогам опроса занял
полузащитник «МЮ» Пол Скоулз. Другими претен-
дентами были Стивен Джеррард («Ливерпуль»), Рай-
ан Гиггз («МЮ») и Франсеск Фабрегас («Арсенал»).

В споре за титул лучшего молодого футболиста
премьер-лиги Криштиану Роналду опередил Фабре-
гаса, Аарона Леннона («Тоттенхэм»), Уэйна Руни
(«МЮ»), Кевина Дойла («Ридинг») и Мику Ричардса
(«Манчестер Сити»). В чемпионате Англии сезона-
2006/07 Роналду уже забил 16 голов, а его клуб лидиру-
ет в турнирной таблице, опережая «Челси» на три очка.

Главный тренер «МЮ» сэр Алекс Фергюсон, при-
знанный PFA лучшим наставником чемпионата, от-
метил, что, по его мнению, в данное время Кришти-
ану Роналду является лучшим футболистом мира.

Опрос

Роналду признан
дважды лучшим

Водные виды спорта,
а также плавательные
бассейны столкнулись с
новой проблемой в свя-
зи с повышением тари-
фа на потребление воды
и газа в Тбилиси, сооб-
щает телекомпания
«Имеди». Такие дисцип-
лины, как прыжки в воду
и водное поло больше
всего страдают от повы-
шенной платы за воду.

Единственный бас-
сейн для прыжков в воду
в Грузии, соответствую-
щий международным
стандартам и располо-
женный в спортивном
комплексе «Лагуна
Вере», будет в скором
времени заполнен пес-
ком, что сократит общую
глубину бассейна, дости-
гающую 6,50 метров, до
двух метров. Это реше-
ние руководство «Лагуна
Вере» было вынуждено
принять исходя из того,
что для заполнения столь
глубокого бассейна тре-
буется 3400 кубических
метров воды, что по но-
вому тарифу стоит более
десяти тысяч лари.

Главный тренер лондонского «Челси» Жозе Мо-
уринью выразил надежду, что после заявления ис-
полнительного директора «аристократов» Питера
Кеньона все спекуляции относительно его будуще-
го в команде прекратятся.

В своем интервью Кеньон заявил, что все слухи в
прессе о неминуемом уходе нынешнего тренера (а
также множество имен его возможных преемников)
не имеют ни малейшего отношения к действитель-
ности. Кеньон подчеркнул, что Моуринью за три года
работы привел команду к двум чемпионствам, двум
победам в Кубке, и до сих пор сохраняет возмож-
ность выиграть все трофеи в этом сезоне.

«Я думаю, заявление Питера положит конец
этим спекуляциям, - отметил Жозе Моуринью. -
До его интервью я разговаривал с руководством
клуба, и они ясно дали мне понять, что хотят рабо-
тать со мной и дальше. Я верю в честность людей.
Мы все взрослые люди. Когда я говорю, что хочу
остаться, это значит, что я действительно хочу
остаться. Когда клуб говорит мне, что хочет того
же, это значит, что он хочет того же. Думаю, мож-
но закончить эти обсуждения, и у меня нет ни ма-
лейшего желания снова поднимать эту тему. К
тому же, официальные представители клуба не
могут повторять одно и то же заявление каждый
божий день».

«Официальное заявление должно положить
конец слухам, и я этому рад, - цитирует Моури-
нью пресс-служба «Челси». - Теперь мы все
вместе смотрим в будущее. Если пресса опять
придумает какую-то проблему, меня это уже не
будет волновать».

Как уже писал «Спорт-инфо», нападающий испан-
ской «Барселоны» Лионель Месси стал главным ге-
роем первого матча полуфинала Кубка Испании
против «Хетафе», который каталонцы выиграли со
счетом 5:2.

В этом поединке нападающий «Барселоны» и
сборной Аргентины Лионель Месси забил гол, кото-
рый сравнили со знаменитым голом Диего Марадо-
ны на ЧМ-86 в Мексике.

Тогда Марадона в четвертьфинальном поединке
со сборной Англии подхватил мяч на своей полови-
не поля, на пути к воротам соперников обыграл по-
ловину английской команды и вратаря Питера Шил-
тона, и закатил мяч в ворота родоначальников фут-
бола. Месси забил практически такой же гол.

19-летний аргентинец получил мяч от партнера
по команде Хави на своей половине поля, обыграл
двух игроков «Хетафе», приблизился к штрафной
соперника, обыграл еще двух защитников и врата-
ря и поразил ворота. После матча Месси сказал,
что перед ним было свободное пространство, и он
просто постарался использовать эту возможность.

Крупнейшая спортивная газета Испании Marca на
следующий день вышла с шапкой Messidona, срав-
нив форварда «Барселоны» с лучшим футболистом
XX века, а наставник каталонской команды Франк
Райкаард назвал гол Лионеля Месси «произведени-
ем искусства». Примечательно, что наставник «Хе-
тафе» Бернд Шустер отказался комментировать гол
Месси, заявив лишь, что защитники его команды
обязаны были остановить аргентинца любым спо-
собом, даже ценой нарушения правил.

Проблема

Повышение цен
отразилось на

плавании
Что касается водного

поло, то национальная
сборная Грузии по это-
му виду спорта лишена
возможности трениро-
ваться «Лагуна Вере»
из-за нехватки финан-
сирования.

На данный момент
сборная страны трениру-
ется в нестандартном
бассейне Грузинского
технического универси-
тета. Кроме того, ввиду
нехватки средств нацио-
нальная сборная Грузии
по водному поло не смог-
ла принять участие в ква-
лификационном раунде к
чемпионату Европы.

«Нам нужны сравни-
тельно небольшие сум-
мы, так как разговор
идет всего о 15-20 спорт-
сменах», - заявляет глав-
ный тренер сборной Гру-
зии по водному поло
Сосо Маисурадзе.

В случае увеличения
финансирования со сто-
роны государственных
структур у сборной Грузии
по водному поло имеется
реальный шанс попасть
на Олимпийские игры.

Опровержение

Конец слухам
об отставке Моуринью

Класс

Месси повторил
гол Марадоны

Первый в истории национальный чемпионат Грузии по
хоккею на льду будет организован в ближайшем буду-
щем. До этого, как сообщает телекомпания «Имеди»,
сборная Грузии по хоккею проведет товарищескую встре-
чу с командой Украины в Днепропетровске 29 апреля.

По словам президента Федерации Грузии по хоккею
на льду Дениса Давыдова, матч в Украине будет носить
тестовый характер и станет проверкой к организации
первого чемпионата страны.

«Первое в истории национальное первенство Грузии
по хоккею на льду стартует сразу же по возвращении
нашей команды из Украины», - заявил Денис Давыдов.

Хо к к ей

Накануне первого
чемпионата

Оргкомитет Олимпиады-2008, которая пройдет в
Пекине, намерен защитить Игры от ненастной пого-
ды. Руководитель метеоцентра китайской столицы
Чжан Цян сообщил, что для разгона облаков будет
зарезервировано пять самолетов и несколько бата-
рей специальных орудий. Проверка работы этой
системы пройдет уже в этом году, передает AFP.

Олимпиада пройдет с 8 по 24 августа, когда в Пе-
кине обычно начинается сезон дождей, во время
которого нередко бывают ливни с сильным градом.
По словам Цяна, использование орудий и самоле-
тов приведет к тому, что дождевые тучи будут «раз-
гружаться» от воды за 90 километров от столицы Игр.

По прогнозам метеорологов, если не использо-
вать специальные средства, то дождь во время
Олимпиады будет идти каждые три дня. Детали того,
как именно будет идти борьба с тучами, не раскры-
ваются, но обычно используются специальные хи-
микалии, которые распыляются с помощью само-
летов и пушек.

Китай уже имеет опыт подобного воздействия на
погоду. В частности, на прошлой неделе китайские
СМИ писали о том, что в горных районах Тибета ис-
кусственным образом были вызваны снегопады,
чтобы предотвратить последствия возможной засу-
хи и таяния льдов.

Олимпизм

Ïåêèí çàùèòèòñÿ
îò äîæäåé
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Каждый из нас, если

быть честными, тайно или
явно, мечтает покорить в
жизни хотя бы одну верши-
ну. Ту самую, что сторицей
воздаст за все труды и спо-
тыкания, за все синяки и
шишки, предшествующие
славе и известности. Ту са-
мую, что подводя какой-то
промежуточный итог, по-
зволит признаться самому
себе: и все-таки не зря
явился перед миром. По-
разительно, но Важа Гван-
целадзе удалось взобрать-
ся сразу на два труднейших
восьмитысячника. И сде-
лать это почти одновре-

менно. Недаром в своем
пылком, но отнюдь не юно-
шеском воображении,
числю его среди особня-
ков земли нашей. Людей,
таких как он, сейчас немно-
го. Да их и не может быть
много уже по определе-
нию. И это тот случай, ког-
да рассказывая о нем, не
стоит опасаться высоких и
красивых слов. Как бы ни
стараться, а слов все рав-
но окажется недостаточно.
Однако прелюдия не дол-
жна затмевать главного.

Итак, две вершины – кру-
тых, скалистых, обе высокой
категории сложности, на ко-
торые лихо, с наскока не
взобраться. Как две само-
ценные жизни, о каждой из
которых стоило бы расска-
зать по отдельности. Выда-
ющийся баскетболист и из-
вестнейший, практикующий
ученый медик, академик,
объединивший сейчас свои
юбилеи в наш общий с вами
праздник таланта и человеч-
ности. Для меня это еще и
две глобальные, нестарею-
щие с годами хорошие но-
вости. Весь вопрос в том, с
которой из них начать. Грех
не воспользоваться сове-
том преферансистов. По-
мните? Хода нет – ходи с бу-
бей! Так что пройдусь в хро-
нологическом порядке.

Важа Гванцеладзе, как и
положено, объявился в
спорте еще в подростковом
возрасте. Попробовал себя
гимнастом, потом фехто-
вальщиком. Но вскоре же
убедился, что лавров здесь
ему не сыскать. Но в дело
вовремя вмешалась приро-
да. Еще школьником, где-то
уже в классе 7-8, быстро
пошел в рост, вымахав аж
под два метра. Она, приро-
да, и определила его в бас-
кетболисты. Как потом ока-
залось – всерьез и надолго.

Доктору медицинских наук, академику, мастеру спорта
Важа Исидоровичу Гванцеладзе  - 75 лет.

На Авлабаре, в 24-ой сред-
ней школе, где он учился,
был, к счастью, прекрасный
спортзал. Вот здесь и при-
общался к азам и таинствам
популярной игры под руко-
водством известного тре-
нера, двукратного чемпио-
на Советского Союза Суре-
на Оганезова. Стараниями
тренера и усердием самого
Важико, оказавшегося весь-
ма одаренным учеником,
успехи не заставили себя
долго ждать. Очень скоро в
составе юношеской коман-
ды района становится чем-
пионом города, что для
многих оказалось полной

неожидан-
н о с т ь ю .
Дальше –
больше. Тог-
да же Важа
Гванцеладзе
был вклю-
чен в сбор-
ную юно-
шескую, по-
пав в забот-
ливые руки
еще одного
известного
специалис-
та, игрока
тбилисского
«Динамо»
Михаила Ке-
к е л и д з е .
Первая зо-
лотая отме-
тина в его
спортивной
биографии
появилась
уже в 1948

году: г.Одесса, чемпион
СССР среди юношей. Через
два года успех, казалось бы,
должен был повториться,
но проиграли в финале. До
сих пор, себе не простит:
швейцарские часы за побе-
ду давали! Не знаю навер-
няка, появились ли у него
потом настоящие швейцар-
ские ходики, но зато знаю
точно, что Важа Гванцелад-
зе по сию пору шагает в
ногу со временем. Это мы
сейчас слегка забежали
вперед.

Логическим продолже-
нием жизни в баскетболе
стало для него приглаше-
ние в «Динамо», с которым
связаны самые звездные
минуты. Не особенно по-
лагаясь на свою память,
открываю вышедший не-
давно объемистый сбор-
ник «Грузинский баскет-
бол», составителем кото-
рого является наш извес-
тный спортивный журна-
лист Гарун Акопов.

А вот и нужная страница.
С фотографии смотрит мо-
лодой, плечистый, с воле-
вым целеустремленным
взглядом, но легко узнава-
емый даже в свои 75 Важа
Гванцеладзе. Читаю искомые
строки: «С 1951 по 1959 год
включительно защищал
цвета тбилисского «Дина-
мо». В составе команды за-
воевывая золотые (в 1953 и

54 годах) и серебряную (1952
год) медали. Становился так-
же победителем традици-
онного «Матча городов»
сильнейших команд страны
(1959г.). В этом перечне эта-
пов большой баскетболь-
ной славы не хватает разве
что еще одной памятной
вехи: убедительной победы
в турнире динамовских ко-
манд социалистических
стран, приравненного в те
годы к едва ли не к рангу
малых чемпионатов Евро-
пы. Можно, конечно, при
желании добавить к этому
и то, что в составе динамов-
ского клуба Важа Гванцелад-
зе многократный призер
чемпионатов Советского
Союза. Хотя в сравнении с
Эверестами его спортив-
ной судьбы это больше
огорчения, нежели радости.

Все эти достижения в
простом пересказе дают-
ся легко и просто. Но
сколько в них вложено
труда, сколько пролито
пота и вложено душевных
сил знает только сам юби-
ляр. Да возможно еще
люди старшего поколения,
помнящие динамовского
здоровяка – центрового,
поднимавшегося к кольцу
вместе с повисшим у него
на плече соперником. Вот
так однажды приходит к
человеку слава, чтобы ос-
таться с ним навсегда. Но
пора кажется представить
слово самому юбиляру.

- Скажите, батоно Важа,
насколько справедливо,

на ваш взгляд, известное
изречение о том, что спер-
ва человек отрабатывает
свою славу, потом уже
слава работает на него?

- Могу это подтвердить,
не раз на себе проверял. Ну,
если не слава, а скажем
скромнее, известность по-
могла мне при поступлении
в медицинский институт. А
что это значило – поступить
в медицинский в те годы, вы
себе представляете. В том
году, когда я поступал, вве-
ли специальные квоты, со-
гласно которым Тбилиси от-
водилось 10 мест. В эту за-
ветную десятку я и попал
благодаря баскетболу.

- Выходит, что вы ста-
ли студентом уже будучи
игроком «Динамо»?

- Так оно и было. А когда

закончил институт по этой
же причине не стали, как
тогда было принято, отсы-
лать в какую-нибудь глухо-
мань, а помогли стать ас-
пирантом. Затем была
клиническая ординатура,
где стажировался у изве-
стного терапевта, заведу-
ющего кафедрой терапии
Гоги Мхеидзе. Однако не
следует думать, что все
мне доставалось по блату,
на блюдечке. Не докажи я
тогда профессору своих
знаний и профессиональ-
ных качеств, карьера мог-
ла и не состояться. Потом
он не раз говорил, что не
ошибся, сразу и безогово-
рочно поверив в меня. Я
до сих пор дорожу этой
оценкой. Поддержка, во
всяком случае доброже-
лательность ко мне про-
явились и в том, что пос-
ле ординатуры меня оста-
вили на кафедре в каче-

стве ассистента. В 62-м
здесь же, на кафедре за-
щитил кандидатскую дис-
сертацию, спустя время
стал доцентом кафедры.
Зато на защиту докторс-
кой ушло почти 16 лет. За-
щита ее состоялась в 1-м
медицинском институте
Москвы в 1958 году. Через
год стал в родном медин-
ституте профессором ка-
федры терапии, а еще че-
рез два – ее заведующим.
Проработав в этой долж-
ности 7 лет, по возрасту
ушел на пенсию. В настоя-
щее время заведую ка-
федрой в частном меди-
цинском институте «Дас-
такари». Параллельно с
научно-педагогической
работой консультирую
кардиатерапевтическое
отделение 8-ой клиничес-
кой больницы. И скажу
вам как на исповеди, что
во время всех моих долж-
ностных перемещений в
отношение ко мне коллег
всегда примешивалось и
что-то болельщицкое, ос-
тавшееся с тех благосло-
венных времен, когда за-
щищал спортивное досто-
инство нашей Грузии.

Ну, как ответил на ваш
вопрос?

- Более, чем. А почему
врачом, батоно Важа, а не

инженером, актером, да и
мало ли кем?

- Честно сказать, в дет-
ских мечтах моих этого не
было. Мы с моим другом
Гурамом Рамишвили, ког-
да подоспела пора выбо-
ра, решили стать филоло-
гами. На многие часы по-
гружались с ним в водо-
вороты литературных
эпох и течений. Но однаж-
ды меня позвала мама и
тихо сказала: «Сынок, мне
очень хотелось бы, чтобы
ты стал врачом. Пожалуй-
ста, сделай мне такой по-
дарок»… Воля мамы была
для меня законом. Вот и
стал врачом, на радость ей
и на пользу друзьям и
близким, в том числе и
братьям – баскетболис-
там. Только недавно Вале-
ра Алтабаев у меня лечил-
ся. Сердечко что-то заба-
рахлило. Подправил ему
моторчик, наладил и выг-
нал – рано, говорю, по
больницам мотаться…

- Если не возражаете,
батоно Важа, вернемся на-
зад в баскетбол. Вот слы-
шал, что он стал вашей се-
мейной традицией. Можно
об этом чуть подробнее.

- Разумеется. Об этом
готов говорить целый
день. Ведь это о детях, вну-
ках и правнуках. Начну по
порядку. У меня с женой
родились две дочери, и
очень хотелось хотя бы
одного сына – баскетболи-
ста. Оставалось надеяться
на внуков. А тут, как пона-
рошку – первая, вторая,
третья – все внучки. Конеч-
но, радость. Своя, родная
кровь. Но так хочется и
внука. Бог, наконец, услы-
шал. Четвертым родился
он Ника Метревели. Сей-
час ему 17, а ростом уже
вымахал – целых 2 метра
13 сантиметров. Три года
как Ника в Италии, в горо-
де Римини, где проходит

подготовку в детс-
кой спортшколе
при клубе «Крави».
В прошлом году в
составе грузинских
кадетов он успешно
выступил в одном
из европейских ди-
визионов, был на-
зван лучшим цент-
ровым. Получил
сразу несколько
приглашений в хо-
рошие итальянские
клубы. Выбрал «Си-
ену», где будет иг-
рать вместе с на-
шим руставским
Бойсой. В Италию

на смотрины недавно ез-
дил другой мой внук, Джа-
нашиа Важа. Ему только 13,
а ростом уже 2 метра. Про-
верку тезка выдержал, в
сентябре поедет в Сиену.

Моя внучка, Гванца Джана-
шиа, закончила в Париже ака-
демию художеств, стала ди-
зайнером одежды. По моим
врачебным стопам пошла
внучка Тамта Джанашиа, вы-
пускница мединститута. На
международном бизнес-фа-
культете в университете
учится внучка Ани Метреве-
ли. А еще у меня двое прав-
нуков – Ото Сулакаури и Ке-
теван Ломидзе…

Прежде, чем перейти к
разговору о внуках и прав-
нуках, я спросил собеседни-
ка: «Золотые годы моей ста-
рости, - вычитал однажды в
книжке. Можете сказать так
и о себе, батого Важа?» Он
удивился, тут же ответил:
«Старость не радость, вот как
скажу». И теперь снова на-
помнил ему: ну, и как насчет
золота старости? Вон ведь
как светитесь от счастья!

Академик задумался, но
тут же расплылся в широ-
кой, молодящей его улыб-
ке: «А знаете, чертовски
прав человек, произнесший
эти удивительные слова».
Вот такая у меня состоялась
встреча с кавалером Орде-
на Чести, академиком Важа
Исидоровичем Гванцеладзе
в канун его 75-летия. Награ-
дить юбиляра еще одним
орденом, к сожалению, не
в нашей власти.

Так подарим же «сердеч-
ному доктору» тепло наших
сердец. И пусть его соб-
ственное сердце послужит
ему еще долгие годы. На
радость родных, близких,
друзей. На радость нам с
вами, уважаемый читатель.
Он это заслужил всей сво-
ей жизнью.

Гиви БАКРАДЗЕ
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Испания
31-й тур

Севилья – Атлетик     4:1
« С е в и -

лья» с пер-
вых минут
завладе ла
территори-
альным и
и г р о в ы м
преимуще-
ством. Кри-
стиан  По-
ульсен за-
бил гол уже
на седьмой
минуте, но
чуть ранее
судья за-
ф и к с и р о -
вал офсайд.
В следую-
щей атаке
Йесте  в
ш т р а ф н о й
п л о щ а д и
«Атлетика»
сбил Кержа-
кова. Одна-

ко Фабиано с 11-метровой отметки попал в штан-
гу. За свою расточительность «Севилья» едва
не поплатилась на 11-й минуте, когда быстрая
контратака гостей завершилась ударом в штан-
гу Хосебы Эчеберрия. Основные события раз-
вернулись во втором тайме. Фабиано обыграл
двух защитников и сделал передачу на Кержако-
ва, который в касание переправил мяч в даль-
ний угол. Через несколько минут Пуэрта почти с
нулевого угла забил второй гол. На 69-й минуте
Чевантон довел счет до разгромного – вновь пос-
ле прострела Фабиано. Тут оборона «Севильи»
откровенно расслабилась и позволила гостям
отыграть один гол. На 77-й минуте после флан-
говой передачи Йесте перепрыгнул Жульена
Эскюде - 3:1. Однако на 82-й минуте Фабиано
забил еще один - последний - гол. Бразильский

Италия
33-й тур

Сиена – Интер1:2
Два гола Марко Матерацци принесли миланско-

му «Интеру» второй подряд чемпионский титул! Это
15-е высшее достижение команды. Интересно, что
ранее чемпионство за пять туров до финиша уда-
валось оформлять лишь «Торино» (1947/48) и «Фио-
рентине» (1955/56). «Интер» после 33 туров набрал
84 очка, а идущая на втором месте «Рома» осталась
с 68 очками. «Меня переполняют эмоции, - сказал
после игры главный тренер «Интера» Роберто Ман-
чини. - Команда провела великолепный сезон. Это
очень необычно - выиграть такой сильный турнир
за пять туров до его финиша. Команда проявила
чемпионский характер. Я очень счастлив за всех
поклонников «Интера».

После окончания чемпионского матча президент
«Интера» Массимо Моратти объявил, что «Интер»
продлит контракт с Манчини до 2011 года с возмож-
ностью продления соглашения еще на один сезон.

В отчетном матче «Интер» открыл счет на 18-й
минуте благодаря голу Матерацци.Три минуты спу-
стя Паоло Негро ударом головой провел ответный
мяч. Но после перерыва голкипер «Сиены» Алек-
сандр Маннингер нарушил правила против Хулио
Круса и Матерацци хладнокровно реализовал пе-
нальти. «Интер» выиграл 15-й чемпионский
титул в своей истории

Аталанта – Рома    2:1
Главный конкурент «нерадзурри»,

«Рома», неожиданно проиграла «Аталанте».
Филипп Мекс, Давид Писарро и Мансини
пропускали встречу из-за дисквалифика-
ции, а капитан Франческо Тотти не смог
сыграть по причинам медицинского харак-
тера. Хозяева поля использовали отсут-
ствие лидеров римлян сполна - уже в пер-
вом тайме голы Кристиано Дони и Риккар-
до Дзампаньи вывели их в лидеры, а точ-
ный удар Симоне Перротты после переры-
ва не спас «Рому».

Милан – Кальяри    3:1
Два гола Роналдо и штрафной в испол-

нении Андреа Пирло позволили «Милану»
закрепиться на четвертом месте с 56 очка-

нападающий сполна реабилитировался за нере-
ализованный пенальти, став автором забитого
гола и двух результативных передач.

Реал Мадрид – Валенсия2:1
Рууд Ван Нистелрой на 18-й минуте велико-

лепным ударом в дальний угол открыл счет. В
начале второго тайма «Валенсия» отыгралась
благодаря голу бывшего форварда «Реала»
Фернандо Морьентеса. Однако на 73-й минуте
вышедший на замену Дэвид Бекхэм выполнил
ювелирную подачу со штрафного на Серхио Ра-
моса, который и стал автором победного гола.

Реал Сосьедад – Атлетико2:0
В другой встрече «Реал Сосьедад» увеличил

свои шансы на выживание, одержав победу

над «Атлетико». Сербский нападающий Дарко
Ковачевич открыл счет в дебюте встречи пос-
ле прострела Савио, а на 84-й минуте брази-
лец забил сам. После этого в составе «Атле-
тико» были удалены с поля хавбек Питер Люк-
сен и защитник Фабиано Эллер. «Реал Сосье-
дад» отпраздновал третью победу в четырех
последних встречах, но продолжает занимать
предпоследнее место в турнирной таблице.
«Атлетико», несмотря на поражение, остался
шестым.

Вильярреал – Барселона 2:0
Сарагоса – Сельта 2:0
Рекреативо – Расинг 4:2
Леванте – Хетафе 1:1
Эспаньол – Бетис 2:2
Депортиво – Осасуна 1:0
Мальорка – Химнастик 1:0

ми. Подопечные Карло Анчелотти одержали четвер-
тую победу подряд, при этом дав отдохнуть группе
лидеров в преддверии полуфинала Лиги чемпионов.
Роналдо открыл счет уже на 14-й минуте, замкнув
прострел Кафу. Бразильский нападающий офор-
мил дубль за 20 минут до финального свистка, вновь
использовав передачу Кафу. Гости отыграли один
гол пять минут спустя, после того как Каха Каладзе
сбил в штрафной Андреа Капоне, а Давид Суазо
реализовал пенальти. Впрочем, последнее слово
осталось за Пирло, который установил окончатель-
ный счет блестящим ударом со штрафного.

«Милан» закончил встречу вдесятером из-за удале-
ния Каладзе, который получил вторую желтую карточку.

Лацио – Фиорентина 0:1
Палермо – Парма 3:4
Эмполи – Торино 0:0
Реджина – Удинезе 1:1
Кьево – Ливорно 2:1
Сампдория – Мессина 3:1
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Англия
35-й тур

Манчестер Юнайтед – Мидлсбро 1:1
Ослабленный травмами ведущих защитников

«Манчестер Юнайтед» не сумел на своем поле обыг-

рать «Мидлсбро». При этом, ничто не предвещало
такого результата - «МЮ» уже на третьей минуте за-
бил быстрый гол усилиями Кейрана Ричардсона.
Однако на последней минуте первого тайма австра-
лийский нападающий Марк Видука после ошибки
Уэса Брауна забил ответный мяч. После перерыва
Видука не реализовал чистый выход один на один, а
«Манчестер Юнайтед» мог вырвать победу лишь на
последних минутах, но Уэйн Руни и Майкл Кэррик
своими шансами не воспользовались.

На этом неприятности для «Манчестер Юнайтед»
не завершились. После окончания первого тайма в
многочисленном списке травмированных оказались
Ричардсон и Рио Фердинанд, который почти навер-
няка не сыграет против «Милана» в первом полуфи-
нальном матче Лиги Чемпионов.

Ньюкасл – Челси0:0
Лондонский «Челси» упустил прекрасную возмож-

ность сократить отставание от «Манчестер Юнай-
тед» до одного очка, сыграв вничью в гостевом мат-

Национальные чемпионаты и кубки

Франция
33-й тур

Осер – Лион           0:0
«Лион» сыграл вничью с «Осером» уже в ранге

шестикратного чемпиона Франции. По иронии судь-
бы, титул был завоеван не выходя на поле. Идущая
на втором месте «Тулуза» проиграла на выезде «Рен-
ну» и после этого ближайшие конкуренты даже тео-
ретически не имели шансов догнать чемпиона.

«Может быть мы достигли главной цели этого
сезона, но завоевание шестого титула подряд
это великое событие», - сказал главный тренер
«Лиона» Жерар Улье. «Это фантастика! Я бы хо-
тел поздравить Улье, весь тренерский штаб и
игроков», - добавил президент «Лиона» Жан-Ми-
шель Олас. Интересно, что и в прошлом году
«Лион» праздновал чемпионство в парижском
отеле после того, как идущий на втором месте
«Бордо» проиграл «Лиллю».

В самом матче команда Улье наверное соби-
ралась одержать красивую победу, но в после-
дних турах забитые мячи в чемпионате Фран-
ции всем командам даются с большим трудом.
Но не получилось.

че против «Ньюкасла». В случае победы судьба «зо-
лотых» медалей английской премьер-лиги могла
бы быть в руках «Челси». Однако команда Жозе
Моуринью не воспользовалась осечкой лидера.
Таким образом в оставшихся турах «Челси» по
прежнему необходимо побеждать во всех матчах,
включая очный поединок против «Манчестер Юнай-
тед» девятого мая.

В первом тайме оборона «Ньюкасла» по всем
статьям переиграла атакующие порядки лондон-
ского клуба. Гости сумели провести всего лишь
три опасных атаки, ни одна из которых не стало
большой проблемой для вратаря Стива Харпе-
ра, который заменял травмированного Шэя Ги-
вена. На второй тайм «Челси» вышел совсем с

другим настроением. Атака следовала за атакой,
но безрезультатно. Драматичная развязка мат-
ча могла наступить на последних минутах.
Сначала вышедший на замену Энди Кэрролл
не попал в дальний угол. А на третьей добав-
ленной минуте из убойного положения про-
махнулся Джо Коул.

Астон Вилла – Портсмут 0:0
Тоттенхэм – Арсенал 2:2
Ливерпуль – Уиган 2:0
Вест Хэм – Эвертон 1:0
Болтон – Рединг 1:3
Фулхэм – Блэкберн 1:1
Чарльтон - Шеффилд Юнайтед 1:1
Уотфорд - Манчестер Сити 1:1

Ренн – Тулуза       3:2
«Тулуза» рассчитывала со-

хранить за собой второе мес-
то и даже вышла вперед в де-
бюте встречи усилиями Аши-
ля Эмана. Впрочем, хозяева
проигрывать явно не собира-
лись, и на 63-й минуте Жимми
Бриан восстановил равнове-
сие с пенальти. На 75-й минуте
команды обменялись голами -
Сильвен Марве забил за гос-
тей, а у хозяев отличился Бри-
ан Бергуню. И все же победа
досталась «Ренну», в составе
которого на 88-й минуте забил
Бенуа Шейру.

Ланс - Ле Ман      2:0
Осечка «Тулузы» помогла не

только «Лиону», но и позволи-
ла выйти на второе место
«Лансу». Он одолел «Ле-Ман»

- благодаря точным ударам Эрика Каррьера (57)
и Сейду Кейта (89).

Марсель – Труа    2:1
«Олимпик» также продолжил восхождение по тур-

нирной таблице после непростой победы над «Труа».
Джибриль Сиссе открыл счет, на 79-й минуте Зиад
Жазири результат сравнял, но Модест М’Бами все-
таки принес марсельцам три очка на 86-й минуте.

ПСЖ – Нант            4:0
Борющийся за выживание «Пари Сен-Жерменн» упро-

чил свои позиции, разгромив со счетом 4:0 занимающий
последнее место «Нант». Участь «Нанта», похоже, решена -
клубу впервые с 1963 года придется покинуть элитный ди-
визион. Дубль в этой встрече на свой счет записал Пауле-
та, по голу забили Жером Ротэн и Пеги Луйиндула.

Сент-Этьен – Бордо 0:2
Сошо – Лорьян 1:1
Монако – Лилль 3:1
Нанси – Валансьенн 1:0
Седан – Ницца 1:1
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Германия
30-й тур

  Шальке 04 – Энерги  2:0
«Энегри» удавалось сохранить свои ворота в

неприкосновенности до перерыва, однако на 59-
й минуте гельзенкирхенцы все же заставили го-

стей ошибиться и защитник Тимо Рост срезал
мяч в собственные ворота. Пять минут спустя
«Шальке» закрепил преимущество - свой пер-
вый гол с октября прошлого года забил Марсе-
ло Бордон. Леван Кобиашвили вышел на заме-
ну на 74-й минуте

Вредер – Алемания     3:1
Бременский «Вердер» одержал волевую

победу. Гости уже на второй минуте повели
в счете после стремительной контратаки, а
затем едва ли не всей командой были вы-

Россия
6-й тур

   Москва – ЦСКА           2:1
Столичное дерби «Москва» - ЦСКА стало цен-

тральным в туре не только по названию, но и по
качеству игры. Обе команды продемонстриро-
вали хороший футбол, в котором хозяева ока-
зались чуть удачливее. Армейцы могли открыть
счет уже на 11-й минуте. После прострела Юрия
Жиркова Вагнер Лав с линии вратарской бил
головой, но Юрий Жевнов сумел среагировать
и отбил мяч. Хозяева же свой первый голевой
момент реализовали. На 28-й минуте Пабло
Баррьентос, получив в штрафной мяч от Рома-
на Адамова, хладнокровно переиграл Игоря
Акинфеева. До перерыва Дамиан Горавски и
Роман Адамов могли забить по голу, но не сде-
лали этого, за что «Москва» и поплатилась. На
43-й минуте грубую ошибку допустил Жевнов,
и Вагнер Лав сравнял счет. Сергей Семак вы-
шел один на один с Акинфеевым и вновь вывел
свою команду вперед. Этот гол для полузащит-
ника «Москвы» стал сотым, забитым в офици-
альных матчах за карьеру. Армейцы приложи-
ли немало усилий, чтобы сравнять счет, и были
близки к этому, но мяч упорно не шел в ворота
«Москвы». В результате ЦСКА потерпел первое
поражение в сезоне.

нуждены обороняться. «Вердер», в свою оче-
редь, еще в первом тайме имел все шансы
переломить ход матча, но стопроцентные го-
левые моменты не реализовали Мирослав
Клозе,  Диего ,  Франк  Бауманн  и Торстен
Фрингс. После перерыва «Вердер» действо-
вал в атаке более эффективно благодаря
вышедшим на замену Даниэлю Йенсену и
Марксу Розенбергу, которые к 56-й минуте
сделали счет 2:1 в пользу своей команды.
Однако на последних минутах «Алемания»
вполне могла избежать поражения, когда чи-
стый выход один на один не реализовал Ян
Шлаудрафф. Окончательный счет на табло
на последней добавленной минуте установил
Диего, поразивший со своей половины поля
пустые ворота.

Штутгарт – Бавария      2:0
В среду «Штутгарт» добыл пропуск в финал

Кубка Германии, а в субботу развил успех, сло-
мив сопротивление действующего чемпиона
«Баварии». Главным героем матча стал 26-лет-
ний нападающий «Штутгарта» Какау, который
оформил дубль. Забив по голу в ворота мюн-
хенцев на 24-й и 25-й минутах, бразилец довел
свой голевой счет в бундеслиге до 12 мячей.

Гамбург – Майнц 2:2
Ганновер – Боруссия М 1:0
Байер – Нюрнберг 2:0
Герта – Боруссия Д 0:1
Айнтрахт – Бохум 0:3
Вольфсбург – Арминия 2:3

Спартак Москва - Крылья Советов    1:0
«Спартак» выходил на игру с «Крыльями Со-

ветов» все под тем же грузом серьезнейших
кадровых проблем, однако резервисты красно-
белых вновь сумели достойно заменить более
мастеровитых и опытных партнеров. За всю
игру гости ни разу серьезно не угрожали воро-
там Стипе Плетикосы. Хозяева же в первом тай-
ме играли с большим преимуществом, а во
втором хладнокровно оберегали единственный
забитый мяч. Он был забит уже на 9-й минуте:
после обводки и великолепного паса Артема
Дзюбы отличился Дмитрий Торбинский.

         Луч-Энергия – Зенит 0:1
Вторую победу подряд одержал «Зенит», вы-

игравший в гостях у «Луча-Энергии» - 1:0. Впро-

чем, немалую роль сыграло и удаление игрока
«Луча» Дмитрия Семочко уже на 33-й минуте.
Даже играя в большинстве, гости не могли ни-
чего создать у ворот хозяев, которые спокойно
оборонялись. Но усталость, в конце концов,
сказалась, и на 81-й минуте защитники допус-
тили роковую ошибку - первый же голевой мо-
мент в матче завершился красивым голом Кон-
стантина Зырянова. Хозяева бросились отыг-
рываться, и в контратаке Андрей Аршавин мог
забить второй мяч.

Динамо – Химки 2:1
Спартак Нальчик – Локомотив 0:0
Сатурн – Рубин 1:0
Амкар – Томь 3:3
Ростов – Кубань 0:1
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Важные мелочиКомментарий

Завершился
регулярный
чемпионат НБА
Штрафной Расула

Батлера за секунду до
завершения основного
времени во встрече
между «Лос-Анджелес
Клипперс» и
«Нью -Орлеан
Хорнетс» стал
последним на-
бранным в
этом чемпио-
нате очком. За-
в е р ш и л с я
матч, разреши-
лась последняя
интрига сезона
- занавес. Сей-
час  баскет-
больный мир
живет пред-
стоящими мат-
чами плей-
офф. Поэтому
стоит окинуть
взглядом про-
шедшее регулярное
первенство,  которое
подарило нам много ин-
тересных моментов.

Чемпион - «Даллас
Маверикс»
Проиграв вчистую пер-

вую неделю регулярного
первенства, «Маверикс»
затем резко пошла вверх.
Победные серии сменяли
одна другую. В итоге все
это вылилось в 67 побед
в регулярке. В чем секрет
«Маверикс»? Конечно, в
тренере Эвери Джонсо-
не: он наладил то, чего не
было при Доне Нельсоне,
- оборону. Мобильная за-
щита дала свои плоды
сразу же после финаль-
ной серии. Кроме того,
великолепно выглядит
Дирк Новицки, который
является едва ли не ос-
новным кандидатом на
титул MVP. В процессе
чемпионата у Джонсона
обозначилась только
одна слабая сторона - от-
сутствие хорошей ска-
мьи запасных. По сути,
«Даллас» играет вшесте-
ром, привлекая к основ-
ному составу Джерри
Стэкхауза. Это может па-
губно сказаться на клубе
в плей-офф.

Травмы лидеров
в «Майами»
По ходу сезона интри-

га в этой команде была
сродни театральному
спектаклю. Сначала в
список травмированных
загремел Шакил О”Нил,
который числился там
больше половины сезо-
на. Затем в лазарете ока-
зался главный тренер Пэт
Райли. И вот под конец
сезона, как по заказу, с
травмой к врачам обра-
тился Дуэйн Уэйд - при-
чем она оказалась серь-
езнее, чем у других. Дол-
гое время было непонят-
но, выйдет ли Уэйд на
площадку в матчах плей-
офф или хирурги убьют
остаток сезона для иг-
рока.  В итоге доктора
разрешили Уэйду сде-
лать выбор самостоя-
тельно.  Защитник ре-
шил играть  и помочь
команде. Израненный
«Майами» выходит на за-
щиту своего титула, со-
вершенно не зная, в ка-
ком состоянии будет Ду-
эйн игры через две.

Строительство
по ходу сезона
Пример того, как по-

строить  команду по
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ходу чемпионата, пока-
зал Дон Нельсон. Ему
досталс я в  общем-то
сильный клуб – «Голден
Стейт». Однако Нельсон
начал реконструиро-
вать  команду по ходу
чемпионата. В итоге лю-

бители бас кетбола
смогли увидеть обмен
четыре на четыре, а за-
тем огромное количе-
ство изменений старто-
вой пятерки.

Однако ближе к завер-
шению чемпионата клуб
был выстроен. Джейсон
Ричардсон и Бэрон Дэйвис
(они были в списке трав-
мированных) появились на
площадке. Кроме того,
Нельсон открыл для широ-
кой публики Андриса Бед-
риньша, а также показал
умение Эла Харрингтона
бросать издали. Во мно-
гом это помогло команде
попасть в плей-офф.

Айверсон в походе
Для того чтобы завое-

вать чемпионский титул,
Аллен Айверсон рискнул
своей репутацией. Теперь
он мальчик-паинька под
командованием Джорджа
Карла в «Денвер Наггетс».
Рискнул Айверсон и репу-
тацией лидера команды по
результативности. Сейчас
он всего лишь вторая
скрипка в команде после
Кармэло Энтони. Однако
никто не назовет «Наг-
гетс» командой Энтони
при наличии там «Челове-
ка-ответа».

Сейчас Энтони являет-
ся самым результативным
игроком команды. Но
именно Айверсон - та
объединяющая сила, кото-
рая поведет за собой ко-
манду в матчах навылет.

Серия Коби Брайанта
То, что в середине

чемпионата сделал Коби
Брайант, описывалось не
один раз и не одним сред-
ством массовой инфор-
мации. Четыре игры под-
ряд, в которых защитник
«Лейкерс» набирал 50 и
более очков, стали са-
мым захватывающим
зрелищем прошедшего
сезона. Лишний раз Брай-
ант доказал,  что для
него не существует гра-
ниц по результативнос-
ти. Думается, что скоро
под напором Коби падет
и рубеж в сто очков, а в
ближайшем раунде
плей-офф будет пре-
взойдено и достижение
Майкла Джордана - 63
очка в матчах плей-офф.

Соперником в первом
раунде у «Лейкерс» ста-
нет «Финикс Санс». Меж-
ду тем в прошлом году в
первом раунде эти ко-
манды уже встречались,
и тогда Коби в одной из
встреч набрал 50.

ГЕРОЙ НЕДЕЛИ
Кобе Брайанту, скажем,

поначалу было очень неве-
село. 12 апреля он набрал
очередные 50 очков, но его
«Лейкерс» проиграли кон-
курентам из «Клипперс». В
пятницу, 13-го, добавилось
поражение от «Финикса».
Только набрав 84 (50+34)
очка в паре финальных мат-
чей, Кобе сохранил коман-
де место в плей-офф.

ЛЕГИОНЕР НЕДЕЛИ
На последней неделе

сложно найти игрока, ста-
бильно выходившего на
паркет во всех матчах,
проводимых его командой.
Один из уникумов – Валь-
тер Херрманн. Почувство-
вав, что аргентинец вошел
во вкус, тренеры «Шар-
лотт» выдали ему кредит
доверия, и форвард отве-
тил превышающей 20-оч-
ковый рубеж результатив-
ностью и личным рекор-
дом – 30 очками в кольцо
«Милуоки».

ПОГОНЯ НЕДЕЛИ
Впервые отметим не

отдельный матч, а целую
серию. «Кливленд» и «Чи-
каго» мчались колесо в ко-
лесо в странной гонке, оп-
ределявшей, кому доста-
нется второе место, кому
– пятое. Вообще-то лиди-
ровали «быки», но на фи-
нишной прямой у фавори-
тов заезда спустило коле-
со. Проиграв «Нью-Джер-
си», чикагцы обрекли себя
на встречу с «Майами» в
первом раунде и вероят-
ное попадание под «Дет-
ройт» на втором. Счаст-

Смех напоследок
Перед тем как поставить точку в регулярном чемпионате, НБА изрядно
повеселилась, насытив последние полторы недели комичными эпизодами.
Некоторые из них, правда, пробивали на слезы.

ливчики из «Кливленда»
почти гарантированно
вышли во второй раунд –
в первом им будет проти-
востоять осиротевший
без Аренаса и Батлера
«Вашингтон». Да и на сле-
дующей ступени не все
так страшно – там окажет-
ся победитель пары
«Нетс» - «Рэпторз».

КОМАНДА НЕДЕЛИ
В «Голден Стэйт» все

прекрасно понимали, как
много зависит от их ста-
раний. Путевкой в плей-
офф у «воинов» крутили
перед носом на протяже-
нии всего сезона, и ребя-
та, как гончие псы, понес-
лись за ней вскачь. И, вы-
играв пять последних
матчей, ухватили зубами
в последний день «регу-
лярки», избежав досроч-
ного окончания сезона
впервые за 13 лет. Кста-
ти, тогда калифорнийца-
ми тоже руководил Дон
Нельсон.

ЦИТАТА НЕДЕЛИ
«Завтра будет новый

день. А сейчас мне хочется
сесть на диван, глотнуть хо-
лодного пивка и насладить-
ся моментом», - Дон
Нельсон, сразу после зак-
лючительного матча чемпи-
оната против «Портленда».

ТЕМА НЕДЕЛИ
«Хорнетс» в следую-

щем сезоне окончательно
вернутся в Новый Орлеан,
оставив гостеприимный
Оклахома-Сити без про-
фессиональной команды.
Надолго ли? Владельцы

«Сиэтла», так и не добив-
шись поддержки муници-
пальных властей в строи-
тельстве новой арены, го-
товы в 2008 году переба-
зировать клуб в другое
место. Оклахома-Сити –
их родной город, так поче-
му бы не отправить
«сверхзвуковых» туда?

КОНФУЗ НЕДЕЛИ
Вероятно, знамени-

тый арбитр Джойи Кро-
уфорд поставил крест на
своей славной карьере.
Удалить молчуна Тима
Данкана за два техни-
ческих – само по себе
редкое достижение, но
отправить его восвояси
за короткий смешок.

Баскетболист, сидящий
за скамеечке запасных, на
самом деле лишь рассме-
ялся, а его погнали с поля.

«Ты ему что-то сказал,
Тимми?» - «Нет». – «Честно
ничего не сказал?» - «Нет».
Таким был диалог Данкана
с репортером на входе в
туннель. Потом, в журна-
листские микрофоны не
особо жалующий прессу
Тим с удовольствием рас-
скажет, что Кроуфорд го-
ворил: «Хочешь со мной
подраться?». «У меня нет
проблем с Джойи, - удив-
лялся Данкан. – Это у него
проблемы со мной. Хочет
подраться? Что ж, это мож-
но устроить».

Комиссионер НБА Дэ-
вид Стерн признал, что из-
гнание Данкана было слиш-
ком строгим ходом и от-
странил Кроуфорда от су-
действа на неопределен-
ный срок. На что арбитр

заметил, что предупреж-
дал Тима о последствиях и
добавил: «Если мой рабо-
тодатель меня не поддер-
живает, значит, у меня про-
блемы. В любом случае,
мне не стыдно за прове-
денные в НБА годы».

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ
Если звезды зажигают,

значит, это кому-нибудь
нужно. Целых полторы не-
дели по полной програм-
ме «отработал» основной
центровой «Нетс» Джей-
сон Коллинз. Парень про-
водил на площадке не
меньше 17 минут, а самым
выдающимся для него в
статистическом смысле
получился матч против
«Вашингтона», в котором
он к нулю очков добавил
три подбора и два блок-
шота – за 26 минут, при
этом всего раз бросив по
кольцу. Всего в шести
матчах Джейсон не набрал
ни очка, сделав в сумме (!)
семь подборов и три блок-
шота. Его «лучшее» дости-
жение – 0+0+0+0+0 и
пять фолов за 23 минуты
против «Индианы».

В Национальной бас-
кетбольной ассоциации
стартовали матчи плей-
офф. Стартовали игры
на выбывание в Торонто,
где местный клуб прини-
мал «Нью-Джерси». Не-
смотря на то, что по ходу
регулярного сезона ка-
надская команда выгля-
дела лучше джерсийцев,
в плей-офф действуют
совсем другие «законы»,
и здесь на первый план
выходит опыт.

«Рэпторз» талантли-
вая, но достаточно моло-
дая команда, и по срав-
нению с «Нетс» совсем

Плей-офф

Первые матчи
« з е л е -
ная», да к
тому же
г о с т я м ,
которые
рас с чи -
т ы в а ю т
забрать-
ся как
м о ж н о
дальше,
в а ж н о
было за-
получить
преиму-
щ е с т в о
с в о е й
площад-

ки, которые получил «То-
ронто» за счет более вы-
сокого места по итогам
регулярного чемпиона-
та. Это и предопредели-
ло ход матча, баскетбо-
листы «Нью-Джерси»
действовали уверенно и
четко, а вот хозяевам
матча свойственна
была суета в решающие
моменты. «Рэпторз» по-
стоянно уступали, хотя
пару раз им удавалось
приблизиться к сопер-
нику, но каждый раз Ри-
чард Джефферсон,
Винс Картер и Джейсон
Кидд своими уверенны-

ми действиями уводили
«Нетс» от опасной чер-
ты. Победа гостей позво-
лила им выйти вперед в
серии.

Действующий чем-
пион «Майами» играл в
гостях в Чикаго. Не-
рвное начало встречи,
в котором более опыт-
ные гости легко завла-
дели преимуществом,
сменилось рывком
«Буллз», которые пере-
хватили инициативу и
довели игру до победы.

Интересная игра со-
стоялась в Детройте,
где лидер Восточной
конференции «Пис-
тонз» принимал «Ор-
ландо». Матч виделся
не сложным для хозяев,

которые сразу постара-
лись обозначить свое
превосходство, легко
выиграв первую чет-
верть. Однако гости не
собирались сдаваться
и в конце матча сдела-
ли рывок, который по-
зволил им приблизить-
ся на расстояние в три
очка - 90:93. Но «Дет-
ройт» все же победил.

В паре «Хьюстон» -
«Юта» преимущество
специалисты отдавали
хозяевам. Так оно и по-
лучилось.  Усилиями
Яо Мина и  Трэйси
Макгрэди «Хьюстон»
после большего пере-
рыва хозяева совер-
шили рывок, ставший
победным.

НБА. Плей-офф. 1/8 финала.
Восточная конференция.
Первые матчи
Торонто - Нью-Джерси 91:96
Счет в серии - 0:1.
Детройт – Орландо 100:92
Счет в серии - 1:0.
Хьюстон - Юта 84:75
Счет в серии - 1:0.
Чикаго – Майами 96:91
Счет в серии - 1:0.
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Дмитрий ГЕРЧИКОВ,
 sports.ru

После финиша любого
Гран-при львиная доля вни-
мания достается победите-
лям и призерам. Пилоты
же, порой совершающие чу-
деса в глубине пелетона,
зачастую вовсе не упомина-
ются в новостных сводках
и аналитических обзорах.
Попробуем исправить не-

справедливость в отноше-
нии участников сезона-2007.

Одним из основных пре-
тендентов на победу в дан-
ной номинации назовем
Марка Уэббера. Австралиец
три этапа кряду пробивался
в суперпоул на отнюдь не
совершенном болиде «Ред
Булл». При этом «абориген»
не только не роптал на судь-
бу, но выступал в защиту
главного конструктора ко-
нюшни. «Дайте Эдриану
Ньюи освоиться в Милтон-
Кейнс, - просит Уэббо. - Ведь
у британца нет тех возмож-
ностей и мощностей, кото-
рыми славен «Макларен».
RB3 - первый болид, полно-
стью созданный им на но-
вом месте, но уже сейчас
машина выглядит конкурен-
тоспособной. Через не-
сколько лет сможем регу-
лярно попадать в очки». Кро-
ме пилотов «Уильямс», о ко-
торых поведем отдельный
разговор чуть ниже, на бах-
рейнских землях в когорту
оппонентов Марка неожи-
данно добавился Дэвид Кул-
тхард. В нынешнем сезоне
ветеран не мог похвастать-
ся сколько-нибудь весомы-
ми достижениями из-за пре-
следовавших его болид тех-
нических неполадок. Но по-
чему считаю спортсмена, ни
разу в 2007-м не добрав-
шимся до финиша, достой-
ным упоминания? Хотя бы
из-за феноменальной пос-
ледней гонки, в ходе кото-
рой британец совершил де-
сяток обгонов - едва ли не
лучший показатель в карье-
ре. Причем маневры удов-
летворили бы запросы са-
мого требовательного эсте-
та от автоспорта. Если Кул-
тхард сохранит подобную
прыть в дальнейшем, ему
вполне реально повторить
прошлогодний подвиг и под-
няться на подиум. Култхард
остается бойцом в любой
ситуации, а люди с таким
темпераментом не любят
уступать...

«Уильямс». Потрясающе
чувствующий болид и ма-
лейшие изменения в нем
Алекс Вурц, а также реак-

БАРРИОС
НОКАУТИРОВАЛ
БЭНКЛУАДЖИМА

В Буэнос-Айресе, Аргентина,
экс-чемпион WBO в первом лег-
ком весе Хорхе Барриос нокаути-
ровал в третьем раунде таиланд-
ского боксера Деко Бэнклуаджи-
ма и завоевал титул интерконти-
нентального чемпиона WBA.

Не смотря на то, что уже в пер-
вом раунде Барриос оказался в
нокдауне, он сумел восстановить-
ся, и в третьем раунде таиландец
оказался в нокауте после левого
бокового в корпус.

Для Барриоса этот бой стал
первым после поражения от Хо-
аном Гузманом в сентябре про-
шлого года. Тогда Барриос не
смог уложиться в лимит перво-
го легкого веса (до 59 кг) и поте-
рял свой титул чемпиона WBO
еще до боя.

ФАНА СТАЛ
ЧЕМПИОНОМ IBF

В Кейптауне, ЮАР, местный
боксер Мзонке Фана победил
разделенным решением судей
своего соотечественника Мал-
кольма Классена и отобрал у него
титул IBF в первом легком весе.

26-летний Классен был актив-
нее в первой половине боя, од-
нако затем он устал и полностью
отдал инициативу своему более
опытному сопернику. Счет судей-
ских записок составил 116-112 и
116-113 в пользу Фана, а третий
судья отдал преимущество Клас-
сену со счетом 115-114. Для Фаны
это уже второй бой за титул
чемпиона мира.

В 2005 году он пытался завое-
вать титул WBC в этом же весе,
но был нокаутирован во втором
раунде его обладателем Марко
Антонио Баррера.

НЕПОХОЖИЕ БОИ
Экс-претендент на титул чемпи-

она мира в среднем весе, извест-
ный британский боксер Говард Ист-
мен (42(35)-4) победил по очкам жи-
вущего в Дании кенийца Эванса
Аширу (26(13)-3). Поединок продлил-
ся все отведенные на него 12 раун-
дов и проходил в скучной борьбе,
с большим количеством клинчей.

Зато бывший чемпион мира в
супетяжелом весе Крис Берд

Испанский тенни-
сист Рафаэль На-
даль обыграл Родже-
ра Федерера и стал
победителем турни-
ра серии «Мастерс»
в Монте-Карло.

В субботнем полу-
финальном поедин-
ке первый номер
посева Федерер в
двух партиях переиг-
рал испанца Хуана
Карлоса Ферреро
(16-ю ракетку сорев-
нований) - 6:3, 6:4.

Второй номер
турнира Надаль так-
же в двух сетах был сильнее 10-
го номера посева чеха Томаша
Бердыха - 6:0, 7:5.

В борьбе за большую часть
двухмиллионного куша в евро,
составлявшего призовой фонд
турнира, испанец в очередной
раз не оставил шансов первой
ракетке мира. Как и в предыду-
щих шести победных для Нада-
ля поединках между этими
спортсменами (Федерер выиг-
рал у принципиального сопер-
ника три раза), Рафаэль оказал
жесточайший прессинг на
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тивный, не по-фински горя-
чий, Нико Росберг. Первый
превосходно выполняет
черновую работу по пятни-
цам и в дни тестовых сес-
сий, находя за минималь-
ный промежуток времени
идеальные настройки ма-
шины. Второй разгоняет
FW27 до предельных мощ-
ностей, с юношеским мак-
симализмом ведет борьбу

за очки, без излишнего пи-
етета разбираясь с более
искушенными конкурента-
ми. Отлично проведенное
межсезонье создало солид-
ный задел на сезон-2007:
кроме финансово-кадро-
вой реорганизации команда
впервые за несколько пос-
ледних лет уделила долж-
ное внимание доработке
болида. Но материальная
база, даже после стараний
кризисного менеджера Кри-
са Чаппла, оставляет же-
лать лучшего, что не позво-
ляет «синим» совершен-
ствовать весьма неплохое
шасси и вести борьбу за чет-
вертое место в Кубке Кон-
структоров. К тому же им-
пульсивность молодого пи-
лота не всегда идет на
пользу команде. Говорим,
«ошибки Росберга» - подра-
зумеваем «потеря очков
командой». С австрийца
спрос меньший. За излиш-
нюю осторожность его кри-
тиковали еще в «серебря-
ную» эпоху. Сейчас практи-
чески ничего не поменя-
лось, лишь при обороне
позиций Алекс стал вести
себя более жестко и рас-
четливо. Тем не менее, на-
званная пара (при надлежа-
щих инновациях «коробки»)
способна навести шороху в
стане середняков.

Наконец «Супер Агури». К
успехам местного масшта-
ба вчерашних аутсайдеров
постепенно привыкают.
Никто не захлебывается от
восторга, увидав Такуму
Сато на десятой строке по
итогам отбора. Брови уже
не летят вверх, при фини-
ше красно-белых машин на
рубеже «червонца» лучших
каров этапа. Спокойно вос-
принимается отлаженная
работа механиков на пит-
стопах и появление пило-
тов в верхней части «спид-
трэпа». Шасси «Хонда» —
секрет успеха, говорите?
Пожалуй. Однако без колос-
сальных усилий членов ко-
манды, чей бюджет равен
заработку пары пилотов
«Тойоты», прогресс был бы
невозможен.

Теннис

Грунтовый король держится за трон

швейцарца. Роджер поднимал
пыль на каждом сантиметре
грунтового корта в попытках до-
стать мячи после сильнейших
ударов молодого оппонента.
Правда, в первом сете Феде-
рер имел три брейк-пойнта, но,
не реализовав их, уступил гейм
и на чужой, и, минуты спустя,
на своей подаче. Партия оста-
лась за испанцем - 6:4.

Во втором сете Надаль вновь
сделал минимум усилий для по-
беды. Один брейк… и вновь 6:4 -
Рафаэль продлил победную се-

рию на грунтовых кор-
тах до 67 матчей! Пос-
ледним, кто смог пере-
играть двукратного по-
бедителя «Ролан Гарро-
са» на глиняном покры-
тии, стал россиянин
Игорь Андреев в апре-
ле 2005 года.

Этот титул стал 19-
м в карьере 20-летне-
го испанца.

Я совершенно недо-
волен своим форхэн-
дом, - сказал после
матча Роджер Феде-
рер . - Это мой корон-
ный удар, и от него за-

частую зависит результат. Зато
я стал оказывать Рафаэлю се-
рьезное сопротивление на грун-
те, и моя сегодняшняя игра, в
общем, была совсем неплохой.
Хотя всегда неприятно проиг-
рывать».

«Я чувствую себя все более
уверенно на грунте, нынешний
сезон на этом покрытии будет
для меня одним из лучших.
Еще посмотрим, кто победит
на «Ролан Гаррос», - заявил
швейцарец..

Кто остановит Рафу?

Короткие новости большого бокса

Новоиспеченный чемпион мира в супертяжелом весе Рус-
лан Чагаев 20 апреля в столице Узбекистана Ташкенте позиру-
ет для фотографов с поясом WBA. (Фото АР)

Кадр дня

победил техническим нокаутом
в седьмом раунде своего сооте-
чественника Пола Мариначчьо.
Берд имел преимущество на
протяжении всего поединка, и
перед началом седьмого раун-
да Мариначчьо отказался от
продолжения поединка, сослав-
шись на травму локтя. Эта побе-
да стала для Берда первой с мо-
мента утраты им чемпионского
титула IBF в бою с Владимиром
Кличко в апреле прошлого года.

Вместе с тем
ЧЕМПИОНАТ МИРА-
2007 ПРОЙДЕТ В США

Международная ассоциация
любительского бокса (AIBA)
объявила о том, что Чемпионат
мира по боксу 2007 пройдет в
США в октябре этого года. Сей-
час хозяевам предстоит опре-
делить точные сроки и место его
проведения, так как на право
принять у себя чемпионат мира
претендуют сразу несколько го-
родов.

Предстоящее первенство
планеты станет крупнейшим в
истории проведения этих со-
ревнований — в нем примут
участие более 600 спортсменов
из ста стран, кроме этого, чем-
пионат станет первым этапом
квалификационного отбора к

Олимпийским играм 2008 года в
Пекине. Заявка США была рас-
смотрена и одобрена AIBA пос-
ле того, как по различным при-
чинам не удалось организовать
проведение чемпионата мира в
России и Южной Корее.

Место проведения этого тур-
нира оказалось под вопросом
после того, как в начале марта
AIBA лишила Федерацию бокса
России (ФБР) права проведения
чемпионата в Москве из-за не-
выполнения в срок ряда усло-
вий. После этого, в соответствии
с заключенным в феврале со-
глашением, первоочередное
право проведения ЧМ-2007 пе-
решло к Южной Корее, которая
была вторым после России кан-
дидатом на место страны-хозяй-
ки чемпионата. Однако в апре-
ле южнокорейская федерация
бокса отказалась проводить
этот турнир у себя.

После отказа корейцев AIBA
решила предоставить России
еще один шанс принять чемпи-
онат мира в Москве, но достичь
компромисса не удалось. ФБР
отказалась отозвать иск против
AIBA, поданный в Спортивный
арбитражный суд (САС) в Лозан-
не, Швейцария, а затем напра-
вила туда еще один иск, что сде-
лало невозможным диалог
между сторонами, говорится в
официальном пресс-релизе
Международной федерации
любительского бокса.
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Фундамент для про-
ведения континенталь-
ного турнира с участи-
ем национальных сбор-
ных был заложен в 1956
году. Спустя два года
состоялись первые от-
борочные матчи Кубка
европейских наций, ко-
торый теперь называ-
ется чемпионатом Ев-
ропы. Сегодня, когда
уже известны хозяева
ЕВРО-2012, а отбороч-
ная кампания ЧЕ-2008
набрала полный ход,
uefa.com оглядывается
на богатую историю со-
ревнований.

Трофей
Изначально формат

розыгрыша был таким:
матчи начальной стадии
турнира были спаренны-
ми - дома и на выезде -
и игрались на выбыва-
ние. Так продолжалось
до полуфиналов, начи-
ная с которых игры про-
ходили в одной стране.
Учитывая заслуги Анри
Делонэ перед УЕФА и
европейским футбо-
лом, организация фи-
нальной части первого
Кубка европейских на-
ций в 1960 году была до-
верена Федерации
футбола Франции. К
слову, и сам трофей до
сих пор носит имя леген-
дарного француза.

Мощь СССР
В первом финале в

Париже сошлись сбор-
ные Югославии и СССР. В
напряженном поединке
победу в дополнитель-
ное время вырвала со-
ветская команда. В ро-
зыгрыш следующего тро-
фея вмешалась полити-
ка - сборная Греции отка-
залась играть с Албани-
ей, так как формально
страны находились в со-
стоянии войны. Финаль-
ный турнир приняла Ис-
пания. В решающем мат-
че в Мадриде хозяева
сломили сопротивление
сборной СССР - 2:1.

В родных стенах
С 1968 года Кубок ев-

ропейских наций стал
называться чемпиона-
том Европы по футбо-

Марк ЧАПЛИН,
uefa.com

Исполнительный
комитет УЕФА поста-
новил, что потенциаль-
ное увеличение коли-
чества участников фи-
нальной стадии чемпи-
оната Европы произой-
дет не ранее 2016 года.

На заседании в Кар-
диффе были утверждены сроки проведения исследова-
ния целесообразности увеличения числа участников фи-
нальной стадии чемпионата Европы до 24 команд. Окон-
чательное решение по этому поводу будет принято ис-
полкомом в ноябре или декабре 2007 года. Эта идея была
выдвинута в январе на XХXI Очередном Конгрессе УЕФА
Футбольной ассоциацией Шотландии при поддержке
Футбольной ассоциации Ирландии, Футбольной ассоци-
ации Швеции и Футбольной федерации Латвии.

По их словам, расширение ЕВРО придаст боль-
шее значение отборочному циклу. Вдобавок, тур-
нир с участием 24 команд станет более привле-
кательным для спонсоров и телекомпаний, а так-
же поспособствует распределению прибыли меж-
ду большим количеством государств. Перед ЕВРО-
96 в Англии количество участников было увели-
чено до 16.

Помимо того, исполком дал добро на проведение, начи-
ная с 2008 года, экспериментального чемпионата Европы по
футзалу среди молодежных сборных (до 21 года). Это реше-
ние было принято после опроса европейских ассоциаций - в
свете все возрастающей популярности игры и количества
молодежных сборных. Экспериментальный турнир пройдет
в Испании, как и в 1996 году в случае с главным континен-
тальным турниром по футзалу, после чего годом позже
был проведен и официальный чемпионат.

Было принято решение о присоединении к Хар-
тии любительского футбола УЕФА еще семи чле-
нов в лице Бельгии, Хорватии, Франции, Македо-
нии, Греции, Испании и Турции. Присоединение к под-
писанной в 2004 году Хартии является подтвержде-
нием приверженности программе национальных
ассоциаций по развитию массового футбола. Це-
лью УЕФА в данном случае является мотивация, сти-
мулирование и поддержка ассоциаций в реализа-
ции достигнутых договоренностей.

К тому моменту, когда национальная ассоциация под-
пишет Хартию, она должна отвечать ряду минимальных
критериев. При подписании ассоциация получает одну
статусную звезду. Дополнительные звезды присваива-
ются за развитие футбола среди женщин и девушек,
проведение социальных проектов в рамках футбола для
инвалидов, увеличение общего числа игроков-любите-
лей в стране и популяризацию массового футбола в
целом. Максимум можно получить семь звезд, что бу-
дет свидетельствовать об усердной работе, которую
ведет ассоциация в сфере массового футбола.

Исполнительный комитет также ратифицировал
программу технической поддержки для сборных, вы-
бывших в предварительном раунде чемпионата Евро-
пы-2007/09 среди женщин. Она предусматривает по-
мощь УЕФА в организации проверочных матчей в рам-
ках товарищеских турниров, а также назначение ин-
структора по развитию для работы с тренерами и иг-
роками сборных на каждом таком мини-турнире.

УЕФА и ФИФА призвали македонское футбольное
сообщество «решать проблемы путем внутреннего ди-
алога, нежели при помощи противоправных действий».

«ФИФА и УЕФА 14 апреля 2007 года были проинфор-
мированы, что узкий круг футбольных деятелей встре-
тился для обсуждения возможной замены избранного
и действующего президента Македонского футболь-
ного союза (МФС) Харалампия Хаджи-Ристески и про-
ведения 19 мая 2007 года конференции для организа-
ции новых выборов», - говорится в заявлении мирово-
го и европейского руководящих футбольных органов.

«Два органа власти хотят подчеркнуть, что, согласно
уставу МФС, подобные встречи являются нелегитим-
ными и потому решения и действия, предпринимае-
мые незаконными образованиями в отношении закон-
но избранного руководства и/или администрации МФС
не будут признаны как на национальном, так и между-
народном уровнях. Подобные действия являются гру-
быми нарушениями уставов ФИФА и УЕФА (статья 17
устава ФИФА и статья 7 устава УЕФА) и могут привести
к дисквалификации МФС и запрету на участие в любых
международных соревнованиях».

«Заявление в очередной раз указывает на четкую по-
зицию ФИФА и УЕФА, которая 22 марта 2007 года была
озвучена президентом ФИФА Зеппом Блаттером и гла-
вой УЕФА Мишелем Платини. Президенты выразили
полную поддержку действующему и законно избранно-
му руководству МФС и осудили вмешательство маке-
донских властей в футбольные дела. Оба руководящих
фут б оль ны х
органа призы-
вают македон-
ское футболь-
ное сообще-
ство решать
проблемы пу-
тем внутрен-
него диалога,
нежели при
помощи проти-
в о п р а в н ы х
действий».

История

Дело Делонэ живет
лу и сменил
формат. Сея-
ные команды
были разби-
ты на восемь
групп, где по
круговой сис-
теме играли
друг с другом
по два раза.
Две лучшие
сборные из
каждой груп-
пы выходили
в четверть-
финал, кото-
рый по-пре-
жнему состо-
ял из спарен-
ных поедин-
ков. Полуфи-
налы и реша-
ющий матч на
этот раз про-
шли в Ита-

лии. В римском фина-
ле Италия разошлась
миром с Югославией -
1:1, но в переигровке
«Скуадра адзурра» взя-
ла верх - 2:0.

Х л а д н о к р о в и е
П а н е н к и

Чемпионат Европы
1972 года сохранил схе-
му розыгрыша, а фи-
нальная его часть про-
шла в Бельгии. В Брюс-
селе, где состоялся
финал, сборная ФРГ
легко переиграла СССР
со счетом 3:0 благода-
ря дублю Герда Мюлле-
ра. Четыре года спустя
чемпионат стартовал в
Югославии. В финале
против ФРГ чехи рас-
транжирили преиму-
щество в два гола и
были вынуждены ис-
пытывать судьбу в се-
рии 11-метровых. Пос-
ле того как немец Ули
Хенесс запустил мяч в
молоко , счет стал 4:3
в пользу Чехословакии,
и все зависело от уда-
ра Антонина Паненки.
Тот справился с давле-
нием трибун и элеген-
тно подсек мяч по цен-
тру, тогда как легендар-
ный Зепп Майер прыг-
нул в угол ворот, под-
давшись на обманное
движение. В Белграде
Чехословакия впервые
в истории поднялась
на высшую ступень
пьедестала почета.

Успех французов
С 1980 года финаль-

ная стадия чемпионата
Европы изменила фор-
мат: участников стало в
два раза больше. Восемь
команд, приехавших в
Италию, были разбиты
на две группы, победи-
тели которых встрети-
лись в финале. В Риме
немцы благодаря дублю
Хорста Хрубеша переиг-
рали бельгийцев со сче-
том 2:1 и в очередной
раз получили европейс-
кую корону. В 1984 году
в розыгрыш чемпионата
Европы, проходившего
во Франции, снова были
включены полуфиналы,
без которых было реше-
но обойтись в 80-м. Во-

семь команд снова
были разбиты на два
квартета, но дальше
шли две команды, а не
одна. В финальном по-
единке хозяева в Пари-
же сошлись с испанца-
ми, а победу французам
принесли удар нынешне-
го президента УЕФА Ми-
шеля Платини со
штрафного и точный вы-
стрел Брюно Беллона.

Поб еда
о р а нж е в ы х
ЕВРО-88 в ФРГ прохо-

дил по той же схеме, что
и четырьмя годами ра-
нее. В мюнхенском фи-
нале оранжевые забили
команде СССР два бе-
зответных мяча: Марко
ван Бастен нанес эф-
фектный удар с лета, а
Рууд Гуллит хорошо про-
бил головой. В 1992 году
финальную стадию при-
нимала Швеция. Европу
сотрясали политичес-
кие бури, в результате
чего на чемпионат впер-
вые приехала команда
объединенной Герма-
нии. Из-за распада СССР
была сформирована
сборная Союза Незави-
симых Государств (СНГ),
а военные действия в
Югославии вынудили
УЕФА снять сборную
этой страны с турнира
и отдать ее место ко-
манде Дании. После-
дняя и преподнесла сен-
сацию, завоевав золо-
тые медали. В финале,
проходившем в Гетебор-
ге, благодаря голам Кима
Вильфорта и Йона Йен-
сена датчане переигра-
ли немцев - 2:0.

«Золотой гол»
После историчес-

ких преобразований
в Восточной Европе
в  отборочной  кам-
пании ЕВРО-96 при-

(С 1960 по 1976 годы  хозяйкой считалась страна,
принимавшая полуфиналы и финал)

Год Хозяева Чемпион

2008 Австрия /Швейцария

2004 Португалия Греция

2000 Бельгия/Нидерланды Франция

1996 Англия Германия

1992 Швеция Дания

1988 ФРГ Нидерланды

1984 Франция Франция

1980 Италия ФРГ

1976 Югославия Чехия

1972 Бельгия ФРГ

1968 Италия Италия

1964 Испания Испания

1960 Франция СССР

ня ли  уча с т и е  4 8
сборных.  С учетом
э т ог о  фи на ль ны й
турнир в  проходил
по измененной схе-
ме :  в  Ан гл и и  1 6
си льне й ш и х  с бо р-
ны х  ко нт и н ен та
бы ли  р аз би ты  н а
че ты ре  г руппы.
Борьбу за почетный
тро фей  продол жи -
ли  по  две  лучш и х
команды из  каждо-
го  квартета.  В фи-
нале на лондонском
Уэ мбли  с ош ли с ь
з а вс ег дат аи  к руп -
ны х  че мпи о на то в
немцы и чехи. Впер-
вые судьбу трофея
Анри Делонэ решил
«золотой гол».  Ре-
шающий удар в до-
полни тельное вре-
мя нанес нападаю-
щий сборной Герма-
ни и  Ол и вер  Б и р -
хофф - 2:1.

Подвиг Трезеге
В 2000 году органи-

заторами турнира
впервые выступили
сразу две страны -
Бельгия и Нидерлан-
ды. Искрометный
чемпионат завершил-
ся победой сборной
Франции: «золотой
гол» в ворота италь-
янцев в Роттердаме
забил Давид Трезеге
- 2:1. Четыре года спу-
стя турнир принима-
ла Португалия. В мат-
че открытия хозяева
уступили Греции - 0:1,
но затем собрались и
дошли до финала,
где снова встрети-
лись с греками. Одна-
ко лиссабонских бо-
лельщи ков  ждало
горькое разочарова-
ние :  Греция  опять
одержала верх со
счетом 1:0 и завое-
вала золото.

Ч е м п и о н а т
Европы УЕФА

Исполком
определил сроки

Призыв к диалогу
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Пол САФФЕР
Ну хорошо, в этом сезо-

не горячо любимый Элто-
ном Джоном «Уотфорд» не
попал в зону еврокубков и
не выиграл Кубок Англии,
как это случилось 23 года на-
зад, но зачем же вымещать
свою злость на бедном шот-
ландском «Инвернессе»?!

Шоу-бизнес губит
футбол

Этот скромный клуб был
основан в 1994 году на шот-
ландском высокогорье в ре-
зультате слияния двух люби-
тельских команд. С тех пор
команда пробилась в выс-
ший дивизион и в этом се-
зоне даже получила шанс
принять участие в розыгры-
ше Кубка Интертото. Одна-
ко, видимо, «Инвернессу»
все же придется отложить
свой еврокубковый дебют
как минимум на год. Дело в
том, что ответный поединок
второго раунда, запланиро-
ванный на 15 июля, по вре-
мени совпал с выступлени-
ем на домашней арене «Ин-
вернесса» вышеупомянутой
поп-звезды, чьи футболь-
ные корни, впрочем, доста-
точно богаты. Двоюродный
брат Элтона Рой Дуайт даже
забил гол в составе «Нот-
тингем Форест» в финале
Кубка Англии-1959, после
чего сломал ногу. «Мы отка-
зываемся от Кубка Интерто-
то, - заявил спортивный ди-
ректор «Инвернесса» Грэм
Беннетт. - Дата кубкового
матча совпадает с концер-
том Элтона Джона, а это
очень даже большая пробле-
ма». Наставник «Инвернес-
са» Чарли Кристи был особо
недоволен случившимся.
«Теперь мы планируем про-
вести в это время сборы в
Италии, так что я буду вне
страны и даже не смогу по-
сетить этот концерт», - по-
сетовал он. Какая досада.

Извечная борьба
Тем, кто не способен, как

сэр Элтон, содержать ре-
альный клуб в одиночку,
приходится искать выход в
мире футбола виртуально-

Адриан ХАРТ,
Кардифф
Удивленные возгласы и

крики радости встретили
слова президента УЕФА
Мишеля Платини, когда в
Кардиффе он объявил,
кто будет
принимать
ЕВРО-2012™.
Но те, чьими
стараниями
з а я в к а
Польши с Ук-
раиной доби-
лась успеха,
понимают,
что самые се-
рьезные ис-
пытания еще
впереди. Труд-
ностей будет
немало, ведь
турнир будет
проходить в двух часовых
поясах и на весьма об-
ширной территории - на-
пример, Гданьск от Донец-
ка отделяют 1600 километ-
ров. Но несмотря на все
это в среду весенний вал-
лийский воздух был густо
пропитан оптимизмом.
Удивив скептиков побе-
дой в тендере, теперь
организаторы хотят пре-
поднести еще один сюрп-
риз и провести запомина-
ющийся турнир.

«Нас ждет очень труд-
ное, но вместе с тем очень
радостное время, - сказал
uefa.com президент зая-
вочного комитета Фут-
больной федерации
Польши (ФФП) Михал Ны-
ковски. - Надо будет при-
ложить много сил, чтобы
развивать и строить инф-
раструктуру страны».

В наши дни спорт тес-
но связан с финансами.
И сегодня чемпионат Ев-
ропы по футболу облада-
ет такой силой, что может
изменить экономичес-
кую ситуацию в стране
или ряде стран. Судите
сами : спустя лишь не-
сколько минут после ново-
стей из Кардиффа ин-
декс польской биржи
взлетел на рекордную вы-
соту! Недавно министр
Украины по делам семьи,
молодежи и спорта Вик-
тор Корж заявил, что ин-
вестиции, вызванные
проведением ЕВРО-2012,

Николь МЕЦЦАЗАЛЬМА,
Пол САФФЕР

В том, что лучшие пред-
ставители бразильского
футбола зарабатывают
на хлеб в европейских
клубах, нет ничего нового.
Но лишь один мастер ми-
рового масштаба теплому
климату Италии или Ис-
пании предпочел суровые
пейзажи северной Шве-
ции. Именно поэтому
лучшая футболистка
мира 2006 года - Марта
Виейра да Силва - сей-
час готовится к финалу
Кубка УЕФА по женскому
футболу, в котором при-
мет участие ее «Умео».

Уроженка северо-за-
падной части Бразилии
прилетела в «Умео» в воз-
расте 18 лет транзитом че-

Ôóòáîë èäåò íà âîñòîê
могут достичь шести
миллиардов евро.
Польша же за ближай-
шие пять лет готова по-
тратить примерно поло-
вину из 67 миллиардов
евро, выделенных струк-

турным фондом ЕС, на
развитие путей сообще-
ния, оздоровление и улуч-
шение среды. «Это хоро-
шая мотивация, чтобы
ускорить использование
средств на постройку до-
рог и гостиниц», - заяви-
ла польскому телевиде-
нию министр Польши по
развитию регионов Гра-
жина Генсицка.

Хозяева ЧЕ-2012, в осо-
бенности Украина, наде-
ются, что проведение тур-
нира поможет создать
благоприятную полити-
ческую атмосферу внут-
ри стран. В беседе с
uefa.com бывший Олим-
пийский чемпион по
прыжкам с шестом Сер-
гей Бубка сказал: «В пер-
вую очередь это решение
спортивное, но оно также
окажет огромное влияние
на нашу страну, на наше
будущее, на нашу ста-
бильность. Как вы знаете,
сейчас политическая си-
туация немного неста-
бильна, но вчера мы при-
ехали сюда единой коман-
дой, и наши лидеры были
тут, чтобы показать, что на
этот раз мы готовы. Это
поможет нам добиться ус-
пеха». Экс-чемпион мира
по боксу в супертяжелом
весе Виталий Кличко выс-
казался в таком же духе:
«Это очень важное полити-
ческое и экономическое
решение, но оно так же
важно для спорта и для

всей Украины, для ее ин-
теграции в Европу».

Если же говорить в бо-
лее практичных терминах,
то ЕВРО-2012  должен при-
нести обеим странам фут-
больную инфраструктуру,

в частности
стадионы, кото-
рая отвечала
бы их несом-
ненным фут-
больным бо-
гатствам. Со-
гласно заявке,
Олимпийский
стадион в Кие-
ве, где может
пройти финал,
и арена во Льво-
ве подвергнут-
ся значитель-
ной пере-
стройке. К кон-

цу 2008 в Донецке будет за-
вершено строительство
первоклассного 50-ты-
сячника, а новый стади-
он в Днепропетровске
будет готов уже в этом
году. В резервный список
внесены еще два спортив-
ных сооружения - одно в
Донецке и одно в Одессе.

Польша получит два
новых стадиона - в Гданьс-
ке (44 тысячи мест) и Вар-
шаве (70 тысяч), где состо-
ится матч открытия. Аре-
ны в Познани и Вроцлаве
будут обновлены, а статус
резервных получили ста-
дионы в Хожуве и Крако-
ве. По словам президента
ФФП Михала Листкевича,
эти арены очень нужны
его стране. Еще до того,
как стали известны ре-
зультаты конкурса, он ска-
зал каналу Bloomberg:
«Даже если мы не полу-
чим ЕВРО-2012, городам
очень нужны эти стадио-
ны. Это не произведения
искусства: они очень фун-
кциональны и могут при-
нимать соревнования по
легкой атлетике, выставки
и ярмарки, а не только
футбольные матчи». В
самом деле, хозяева ЧЕ-
2012 держат в уме не толь-
ко сам турнир, но и то, что
будет за ним. И не зря
президент Футбольной
федерации Украины Гри-
горий Суркис сказал: «За
ближайшие пять лет мы
построим новую страну».

Искусство требует
ж е р т в
го или же утолять свои уп-
равленческие амбиции за

настольной игрой. После-
дний вариант особенно по-
пулярен в Англии, где пред-
приимчивая Eleven Forty
Company решила ограни-
ченным тиражом выпус-
тить эксклюзивный набор
стоимостью в 21 тысячу
фунтов. В распоряжении
игрока окажутся команды
«зла» и «добра». В составе
«белых» можно найти Сан-
та-Клауса, доктора Джеки-
ла, Марию Терезу, Мэри
Поппинс, Махатму Ганди и
многих других, тогда как в
стане их соперников чис-
лятся граф Дракула, Люци-
фер, Калигула, леди Мак-
бет и ряд других не самых
добропорядочных граждан.
«Всему, что я точно знаю о
морали и обязательствах, я
обязан футболу», - сказал
легендарный философ
Альберт Камю, выбирая
одну из сторон.

Под рыком Тора
И правда, экстремальные

времена требуют экстре-
мальных решений. Понима-
ет это и Эггерт Магнуссон,
владелец ведущего борьбу
за выживание в премьер-
лиге «Вест Хэм». В среду «мо-
лотобойцам» предстояло
лондонское дерби с гроз-
ным «Челси», и исландский
предприниматель решил
поднять боевой дух игроков
выступлением своего со-
отечественника, оперного
певца Гардара Тора Кортеса.
До матча мастер вокала вы-
ступил перед публикой на

«Аптон Парк» с рядом клас-
сических произведений,
после чего довершил дело

и с п о л н е н и е м
клубного гимна I’m
Forever Blowing
Bubbles. «Я хочу
дать им исландско-
го вдохновения и
воодушевить их на
победу», - заявил
Кортес. Есте-
ственно, «Вест
Хэм» бесславно ус-
тупил со счетом 1:4.
Исландия и вдох-
новение - явно не
слова-синонимы.

Источник
вдохновения

Единственным светлым
пятном в том матче стал
умопомрачительный гол
Карлоса Тевеса, ненадолго
подаривший болельщикам
«Вест Хэма» надежду на
удачный исход. Возможно,
аргентинец наконец при-
вык к английской жизни -
или, по крайней мере, кух-
не. «Мне нравится местная
пища, она просто превос-
ходна. Особенно мне по
душе рыба с жареной кар-
тошкой. Чтобы быть силь-
ным, мне нужен вес». В
этом Тевес не одинок.

Отданный московским
«Локомотивом» в аренду
«Редингу» Андре Бикей так
поразил своей игрой руко-
водство английского клуба,
что камерунскому полуза-
щитнику по окончании сезо-
на будет предложен трех-
летний контракт. Возможно,
он черпал свои силы там же,
где и Тевес. «До этого я рыбу
с картофелем не ел ни разу,
но теперь только ею и пита-
юсь, - признался Бикей, пос-
ле чего открыл и другую тай-
ну. - Мне всегда нравились
английские комедийные
программы, лучшая из кото-
рых - сериал про мистера
Бина. Это просто сумасшед-
ший человек. Перебрав-
шись в «Рединг», я момен-
тально купил DVD-диск и
смотрел его ежедневно
после тренировок».

По материалам uefa.com

Игрок под микроскопом

М а р т а  н а  в е р ш и н е  м и р а
рез Рио-де-Жанейро. Это
произошло в марте 2004
года - всего через несколь-
ко месяцев после того, как
в составе сборной Брази-
лии она дошла до 1/4 фи-
нала чемпионата мира. За
короткий отрезок времени
в «Умео» Марта успела за-
бить победные голы «Брон-
дю» в обоих полуфиналь-
ных встречах Кубка УЕФА,
а затем добавила еще три
точных удара по воротам
«Франкфурта», который
пал в финале с общим сче-
том 0:8. Теперь Марте 21
год, и она продолжает бли-
стать на внутренней и
международной аренах. В
декабре ее, как и Фабио
Каннаваро, признали луч-
шим игроком планеты. Од-
нако переезд в Швецию

был для нее шагом в неиз-
вестность...

Можете не сомневать-
ся, что и «Умео» от Марты
без ума. Она уже забила
за клуб 62 гола, помогла

ему два раза подряд стать
чемпионом страны, а те-
перь вывела в финал Куб-
ка УЕФА, где шведок ждет
матч с «Арсеналом»... «С
самого начала нашей ев-
ропейской кампании я не
сомневалась, что мы дой-
дем до финала. А теперь
веры в свои силы у меня
только прибавилось, - го-
ворит Марта. - Мы рабо-
тали над своими ошибка-
ми, чтобы не повторить их
в финальных матчах. На-
деюсь, мы хорошо сыгра-
ем и возьмем золото, это
очень важно для нас».

Знакомство бразильян-
ки с Кубком УЕФА вышло
очень приятным. «Да, мой
приезд получился на славу.
Не успела я попасть в ко-
манду, как мы вышли в по-

луфинал, а потом - в финал.
Такой радушный прием по-
мог мне встать на ноги».

В том году Марта помог-
ла сборной Бразилии вы-
играть бронзу Олимпийс-
ких игр. В декабре она за-
няла третье место по ито-
гам опроса тренеров и ка-
питанов национальных ко-
манд, который проводила
ФИФА, в 2005 стала вто-
рой, а в прошлом году - на-
конец и первой. «Личная
награда - это то, к чему я
все время стремилась с
тех пор, как в семь или во-
семь лет начала играть в
футбол, - рассказала она.
- Я всегда мечтала высту-
пать за большой клуб и
сборную Бразилии и од-
нажды выиграть титул луч-
шей футболистки мира.

Это фантастическое дос-
тижение, и оно нашло меня
в подходящий момент».

У Марты вся карьера
еще впереди. У нее тот же
агент, что и у Роналдо, ее
манят солидными кон-
трактами большие евро-
пейские клубы, на шведс-
ком ТВ про нее вышла пе-
редача под названием
«Марта - сестра Пеле». Но
ее личные цели остаются
скромными. «Я не очень
амбициозный человек, -
полагает она. - Все, о чем
я прошу Бога, чтобы дал
мне крепкое здоровье,
чтобы я могла трениро-
ваться и играть еще как
минимум десять лет и до-
биваться больших побед
со сборной Бразилии и
своим клубом».
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Звезда

Угу ПЬЕТРА,
Майкл ХАРРОЛД, Лиссабон
Аурелиу Перейра на-

верняка не скрывал
довольной улыбки,
читая газетные со-
общения о том, что
мадридский «Реал»
готов заплатить 80
миллионов евро
«Манчестер Юнай-
тед» за переход
Криштиану Ронал-
ду. Главный скаут
порт угальс кого
«Спортинга» когда-
то сам принимал
активное участие в
трансфере моло-
дого вингера.

Отличная
сделка

«Насьонал», под-
писавший контракт с иг-
роком, который ранее вы-
ступал за юношескую ко-
манду «Спортинга», за-
должал лиссабонскому
клубу денег, - рассказал
Перейра uefa.com. - Сум-
ма долга составляла при-
мерно 25 тысяч евро, и
«Насьонал» в качестве
компенсации предложил
11-летнего мальчика, ко-
торого звали Криштиану
Роналду. Наш скаут на
Мадейре дал свое согла-
сие, а затем я утвердил
это решение после про-
смотра юного футболис-
та в Лиссабоне. Уже вско-
ре я понял, это была от-
личная сделка, несмотря
на то, что наши бухгалте-
ры называли меня сумас-
шедшим. С самого нача-
ла я понимал, что он мо-
жет вырасти в большого
игрока. Как и в случае с
Паулу Футре, Криштиану
Роналду уже в детстве по-
казывал свои главные ко-
зыри. Меня совсем не
удивляет то, что он дела-
ет сегодня. У меня нет ка-
кого-то особого дара нахо-
дить игроков вроде Ронал-
ду, но мой опыт подсказы-
вал, что ему суждено
стать великим».

Звезды прошлого
Перейра 35 лет прора-

ботал тренером в юно-
шеской академии
«Спортинга» и помог сде-
лать первые шаги по
футбольной лестнице
целому ряду знаменитых
португальских игроков.
Луиш Фигу и Футре были
лучшими в своих поколе-
ниях, однако Роналду, ко-
торому в настоящий мо-
мент всего 22 года, впол-
не может их превзойти.
«Луиш Фигу был наделен
теми же качествами, что
и Роналду, но он был ме-
нее силен физически, -
поведал Перейра. - У него
меньше рост и не такая
высокая стартовая ско-
рость. Фигу развивал
свой талант благодаря
сильному характеру и
упорству. Ему удалось
стать великолепным
футболистом, однако в
случае с Роналду дела
обстоят несколько по-
другому. Он из тех игро-
ков, которые всегда хотят

В голосе Дидье Дрог-
ба звучит уверенность.
Вопрос заключается не
в том, станет ли «Чел-
си» чемпионом Евро-
пы, а в том - когда это
случится. «Я чувствую,
нам недалеко осталось
до победы в Лиге чем-
пионов. Если не в этом
сезоне, то в следую-
щем, - говорит напада-
ющий. - Команда наби-
рается опыта. Я играю
здесь уже третий год, и
мы знаем друг друга го-
раздо лучше, а новички
хорошо вливаются в со-
став. Так что даже если
не в этом сезоне, то че-
рез год - точно. Мы не
отступимся, пока не вы-
играем».

Смелое заявление,
но это, скорее, трезвый
взгляд на вещи, чем
бравада. «Челси» гото-
вится сыграть в полу-
финале в третий раз за
четыре года, и вряд ли
кто-то будет спорить с
утверждениями Дрог-
ба, осо-
бенно в
этом сезо-
не. Даже
б у д у ч и
п р и ж а -
тым к ка-
н а т а м ,
« Че л с и »
упорно от-
казывает-
ся падать
на пол. Так
было в на-
п р я ж е н -
н е й ш е м
ничейном
м а т ч е
группово-
го этапа с
«Барсело-
ной» на
« К а м п
Ноу». Так
было в
битве 1/8
финала с
«Порту» и
в чет-
вертьфи-
нале на
« М е с т а -
лье». Ока-
з ы в а я с ь
на грани
поражения или вылета
из турнира, синие вся-
кий раз вставали с ко-
лен и наносили разя-
щий удар - или даже не-
сколько - под занавес
поединка.

Тут, конечно же, не
обошлось без Дрогба.
Это его чудо-удар с раз-
ворота оставил ни с чем
чемпионов Европы из
«Барсы» на «Стэмфорд
Бридж» в октябре, а
другой гол позволил
вырвать ничью в Испа-
нии на исходе добав-
ленного времени. С ше-
стью забитыми мячами
он уступает лишь Кака
в гонке снайперов Лиги,
но Дрогба не намерен
увлекаться индивиду-
альными достижения-
ми: «Я нападающий, и
я нужен, чтобы заби-
вать голы. В этом сезо-
не у меня не было
травм, и я чувствую
себя прекрасно. Летом
у меня была возмож-

Обреченный стать
звездой

быть с мячом. Даже ког-
да на тренировках на-
ставник что-то говорит,

Роналду не останавлива-
ется ни на минуту».

Ссора с Руни
Игроки «Ромы» навер-

няка готовы подписаться
под словами Перейры. В
ответном четвертьфи-
нальном матче Лиги
чемпионов УЕФА Ронал-
ду оформил дубль и от-
дал голевую передачу
Майклу Каррику, а
«Юнайтед» разгромил
римлян со счетом 7:1.
По мнению Патриса
Эвра, итальянские за-
щитники испытывали
ужас, когда Роналду по-
лучал мяч, поэтому игро-
ки «МЮ» при первой же
возможности старались
найти португальского
полузащитника. Еще со-
всем недавно поверить в
такое было очень и очень
трудно. Из-за нашумев-
шей ссоры с Уэйном
Руни во время чемпио-
на мира на португальца
в Англии обрушился
шквал критики. Тем не
менее, Перейра был уве-
рен, что Роналду встре-
тит эти выпады с высоко
поднятой головой.

Сильный характер
«Помимо блестящего

индивидуального мас-
терства, он обладал та-
ким сильным характе-
ром, который я никогда
не встречал у 11-летних
детей, - рассказал Пе-
рейра. - Он играл против
ребят старшего возрас-
та. По идее, Роналду дол-
жен был испытывать
психологическое давле-
ние, но вместо этого он
успокаивал своих парт-
неров и просил их не вол-
новаться. После переез-
да с Мадейры он быстро
приспособился к жизни
на континенте - притом,
что ему было 11 или 12
лет. Мы все прекрасно
знаем, как тяжело ма-
ленькому мальчику при-
выкнуть к Лиссабону, од-
нако Роналду проявил
себя в этом плане насто-
ящим мужчиной». Уже
сейчас многие специа-
листы называют Роналду
лучшим футболистом в
мире. Он проводит свой
четвертый сезон на «Олд
Трафорд», а недавно

продлил контракт с
«МЮ» на пять лет и те-
перь останется «крас-

ным дьяволом» до 2012
года. Перейра считает
Роналду прирожденным
гением, который начал
раскрываться уже в ран-
нем возрасте. «Португа-
лия является, пожалуй,
единственной страной в
Европе, где до недавне-
го времени играли в
уличный футбол. Сегод-
няшняя сборная Порту-
галии - это, наверное,
последнее поколение
уличных игроков, таких
как Мигел, Марку Каней-
ра, Криштиану Роналду
и Симау Саброза».

Дисциплина
«Футбол на улицах был

для детей настоящим уни-
верситетом, где они оттачи-
вали свои навыки, - пояснил
Ферейра. - У нас в
«Спортинге» есть правило,
согласно которому мы пре-
доставляем футболистам
право на импровизацию в
плане созидания. Мы не ог-
раничиваем их в том, что им
нравится делать на фут-
больном поле. Тем не менее,
футболисты обязаны ви-
деть разницу между просто
индивидуальной игрой и ин-
дивидуальной игрой, кото-
рая приносит пользу коман-
де». В этом аспекте, по мне-
нию Перейры, Роналду еще
может прибавить. «Его от-
ветственность растет очень
быстро. Когда его назначат
капитаном сборной Порту-
галии или «Манчестер
Юнайтед», тогда он покажет
еще более командную
игру», - отметил скаут. Кон-
структивная критика со сто-
роны человека, который
сыграл большую роль в ста-
новлении Роналду. В бли-
жайший вторник португаль-
ский вингер испробует свои
искрометные финты на
обороне «Милана» в полу-
финале Лиги чемпионов.
Матч предстоит серьезный,
но Перейра по-прежнему
видит в Роналду ребенка.
«Когда я смотрю на его игру,
то вижу мальчика из юно-
шеской академии «Спор-
тинга», - сентиментально за-
метил Перейра. Не исклю-
чено, что «Милан» многое
бы отдал за то, чтобы Ро-
налду и впрямь до сих пор
находился в той самой
академии.

По материалам uefa.com

Íåò «×åëñè» áåç Äðîãáà
На карте Европы

Цитата
«Я нападающий, и я нужен,
чтобы забивать голы»

Дидье ДРОГБА

ность месяц отдохнуть,
так что я был готов к но-
вой кампании».

В связи с результа-
тивностью Дрогба надо
упомянуть и то, что он
теперь действует в паре
с Андреем Шевченко.
«Когда мы играем в два
нападающих - это со-
всем другое дело, - при-
знает он. - Стоит только
взглянуть на статисти-
ку. Я забиваю больше
голов, когда мы играем
в два форварда, чем,
когда я действую в оди-
ночку. Вот и вся разни-
ца».

В этом сезоне Дрог-
ба поразил ворота 31
раз и с 19 голами воз-
главляет гонку бомбар-
диров премьер-лиги, а
его «Челси» претендует
сразу на четыре тро-
фея. Дрогба забил оба
мяча в победном для
синих финале Кубка
лиги с «Арсеналом» и
благодаря своей ста-
бильности был номи-

нирован на звание игро-
ка года Ассоциацией
пр оф ес сион альн ых
футболистов Англии.
До этого форвард сбор-
ной Кот-д’Ивуара был
признан игроком года в
Африке. Если «Челси»
сможет поддержать по-
чин своего нападающе-
го, выиграв первен-
ство, Кубок Англии и
Лигу чемпионов, то
Дрогба никогда не забу-
дет этот сезон.

«Я очень горжусь
тем, что стал первым
ивуарийцем, которого
признали лучшим иг-
роком Африки. В на-
шей стране есть вели-
колепные футболисты.
Некоторые из них луч-
ше меня, но у них не
было возможности по-
лучить эту награду, по-
этому я так горд, - ска-
зал Дрогба. - Мне ве-
зет, и это очень прият-
но. В индивидуальном
плане это мой лучший

сезон в карьере, одна-
ко если говорить про
команду, то мы немно-
го разочарованы тем,
что идем на втором
месте. Но и вести пого-
ню за «Манчестер
Юнайтед» тоже хорошо.
Это иная ситуация, но
я бы все-таки предпо-
чел быть первым. Тогда
бы этот сезон можно
было назвать удавшим-
ся».

Дела 29-летнего Дрог-
ба, перешедшего в
июле 2004 года из
«Олимпика» за 35 мил-
лионов евро, на «Стэм-
форд Бридж» не всегда
складывались так хоро-
шо. Но теперь мощный
атлетичный игрок с за-
видной техникой стал
настолько разносто-
ронним нападающим,
что у критиков нет пово-
дов ругать его. «Не могу
сказать, что стал себя
лучше чувствовать, ког-
да меня перестали кри-
тиковать. Пусть меня

ругают, если
я плохо иг-
раю, - тем не
менее гово-
рит он. - Так
что я мирюсь
с критикой.
Когда люди
знают о тебе
все, пусть
к р и т и к у ю т,
но когда у них
очень слабое
представле-
ние - тогда
сложнее. Од-
нако это уже в
прошлом, те-
перь все в по-
рядке. Чтобы
п о п р а в и т ь
свою репута-
цию, мне
надо заби-
вать голы, и я
надеюсь де-
лать это до
2010 года».

И м е н н о
тогда у Дрог-
ба истекает
новый четы-
р е х л е т н и й
контракт, под-
писанный в

октябре. К тому момен-
ту он надеется попол-
нить золотой медалью
Лиги чемпионов УЕФА
внушительную коллек-
цию трофеев, собран-
ных на «Стэмфорд
Бридж». Ближайшее
препятствие на пути к
этому - футбольный
клуб «Ливерпуль». «Чел-
си» четыре раза встре-
чался с красными в
Лиге, включая битвы в
полуфинале два года на-
зад, но пока еще не за-
бил им ни одного гола.
Впрочем, победный
удар Дрогба в ворота
«Ливерпуля» в сен-
тябрьском матче пер-
венства Англии дает
клубу и его болельщи-
кам повод верить в луч-
шее. Как говорит ивуа-
риец: «Не в этом сезо-
не, так в следующем». И
очень сложно избавить-
ся от ощущения, что
ожидание Дрогба и его
команды скоро закон-
чится.

Интервью впервые про-
звучало в официальной
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Знамени-
тый журнал
«Франс Фут-
бол» составил
рейтинг са-
мых высоко-
оплачивае-
мых спорт-
сменов и
тренеров за
2006 год.

Самым бо-
гатым игроком
признан фут-
болист «Бар-
селоны» Ро-
налдинью, ко-
торый получа-
ет 24 милли-
она евро. Вто-

рую строчку занимает игрок «Реала» Дэвид Бекхэм –
17 миллионов евро. Самым же состоятельным тре-
нером стал, по мнению журнала, Жозе Моуриньо
(«Челси») с десять миллионами евро.

Пять самых высокооплачиваемых игроков:
1. Роналдиньо («Барселона») - 24 миллиона евро
2. Дэвид Бекхэм («Реал») - 17 миллионов евро
3. Тьери Анри («Арсенал») - 15,7 миллионов евро
4. Михаэль Баллак («Челси») - 15,3 миллиона евро
5. Роналдо («Реал»/»Милан») - 15,2 миллиона евро

Пять самых высокооплачиваемых тренеров:
1. Жозе Моуринью («Челси») - 10 миллионов евро
2. Алекс Фергюсон («Манчестер Юнайтед») - 6,1

миллиона евро
3. Фабио Капелло («Реал») - 5,8 миллиона евро
4. Свен-Йоран Эрикссон (бывший тренер сборной

Англии) - 5,2 миллиона евро
5. Гус Хиддинк (сборная России) - 5 миллионов евро

Дмитрий ЛЮБИМОВ
Тихо-незаметно в ком-

панию к хорошо извест-
ному у нас бильярду про-
никла и английская раз-
новидность игры, о кото-
рой еще десять лет назад
знали лишь отдельные це-
нители. Сейчас, когда не-
сколько телеканалов ста-
ли регулярно транслиро-
вать главные соревнова-
ния в этом виде спорта,
его популярность стала
расти не по дням, а по
часам. Так кто же такой,
этот «британец» снукер?

«Эх ты, снукер!»
Год 1875-й. Индия. Офи-

цер Королевской армии
Великобритании вызывает
к бильярдному столу кур-
санта — на парочку партий.
Речь, как вы, наверное, уже
догадались, идет о пуле,
точнее, его прообразе.
Офицер, владеющий кием,
пожалуй, лучше всех в час-
ти, не ставит перед собой
цели «вынести» соперника
за десять минут. Как любой
виртуоз, он стремится по-
ставить младшего товари-
ща в трудное положение.
Невил Чемберлен, а имен-
но так звали военного, вы-
нуждает соперника играть
шар, закрытый двумя дру-

Ðåéòèíã ñàìûõ
áîãàòûõ ñïîðòñìåíîâ

Егор НОВИКОВ,
обозреватель радиостан-

ции «Маяк» – специально
для «Новых Известий»

Самой обсуждаемой
темой в мире автогонок
класса «Формулы-1» стал
успешный старт в чемпио-
нате новичка команды
«Мак ларен-Мерседес»
Льюиса Хэмилтона (на
фото). До этого сезона ни-
кому из дебютантов не
удавалось в трех первых
своих Гран-при поднимать-
ся на подиум. 22-летний
британец вошел в исто-
рию «Формулы-1», и мно-
гие полагают, что этим он
не ограничится.

Вообще-то о Хэмилтоне
говорят давно. Десять лет на-
зад тогда еще на соревнова-
ниях по картингу названный
в честь прославленного аме-
риканского легкоатлета Кар-
ла Льюиса паренек заставил
обратить на себя внимание
самого Рона Денниса, руко-
водителя «Макларена». При-
чем оригинальным спосо-
бом: он просто пришел к
Деннису и заявил: когда-ни-
будь я буду выступать за вашу
команду. Мечта Хэмилтона
стала сбываться очень скоро:
шеф «Макларена» взял его
под свою опеку. С тех пор ка-
рьера Льюиса начала разви-
ваться более чем стреми-
тельно. В какой бы серии го-
нок Хэмилтон не выступал,
он непременно становился
ее победителем. Британская
«Формула-Рено», Евросерия
«Ф3», GP2 – все эти вершины
были им покорены. Рон Ден-
нис внимательно следил за
выступлениями «подшеф-
ного» в «младших классах»,

«Ñëåäóþùèé Øóìàõåð»
выжидая момент, когда мо-
лодого гонщика можно будет
усадить за руль болида «Фор-
мулы-1». И сейчас можно го-
ворить о том, что глава «Мак-
ларена» со временем дебю-
та Хэмилтона в «Больших
призах» не прогадал.

В конце прошлого года
молодому гонщику устроили
в «Серебряных стрелах» на-
стоящие смотрины. Его при-
гласили на тесты, после кото-
рых было принято решение,
что в 2007 году партнером по
команде двукратного чемпи-
она мира Фернандо Алонсо
станет именно Хэмилтон, а не
более опытный Педро де ла
Роса. «Выезжая из боксов, не
мог сдержать улыбку. Пытал-
ся оставаться серьезным, но
не получалось, – признался
Льюис после своих первых
проб в «Формуле-1». – Мо-
мент, когда я впервые выехал
из боксов, вспоминаю с удо-
вольствием. Ведь я тогда по-
нял, что мечта сбывается».

Сбылась в то мгновение
мечта не только Хэмилто-
на, но и Рона Денниса. Пос-
ле ухода из «Формулы»
финского гонщика Мики
Хаккинена босс «Макларе-
на» никак не мог найти ему
достойную замену. Надеж-
ды на другого финна –
Кими Райкконена – не оп-
равдались. Реализовать
хотя бы часть своего огром-
ного потенциала в составе
«Серебряных стрел» Кими
не сумел и в итоге ушел в
«Феррари». Мог стать ли-
дером «Макларена» Хуан
Пабло Монтойя. Но свобо-
долюбивый и не признаю-
щий авторитетов колум-
биец не захотел плясать
под дудку Денниса. И вот,
похоже, после нескольких
провальных сезонов «Мак-
ларену» улыбнулась удача.

На сезон
2007 года
Д е н н и с
з а п о л у -
чил не
о д н о г о
во з м ож -
ного пре-
е м н и к а
Хаккине-
на, а сра-
зу двух –
Алонсо и
м олод о-
го Хэмил-
тона.

« К о -
м а н д а
«Макларен» дала мне ис-
ключительный шанс, и я
хочу использовать его спол-
на», – заявил Хэмилтон в
начале сезона и не стал от-
кладывать обещание в
долгий ящик. Четвертое
место в квалификации и
третье в гонке на Гран-при
Австралии – о таком старте
карьеры в «Формуле-1»
можно только мечтать.
Даже Михаэль Шумахер
начинал не так ярко. В сво-
ей дебютной квалифика-
ции Гран-при Бельгии 1991
года Красный барон был
только седьмым, а в самой
гонке финишировать не
сумел. Правда, соперники у
немца были, при всем ува-
жении к Алонсо и Райкко-
нену, не чета хэмилтонов-
ским. Айртон Сенна, Ален
Прост, Найджел Мэнселл,
Нельсон Пике – эти имена
не требуют дополнитель-
ных пояснений, и именно с
«великими» тогда приходи-
лось бороться Шумахеру.
Немца тогда назвали «сле-
дующим Сенной».

Подобных эпитетов Хэ-
милтона официально пока
никто не удостоил. Одна-
ко и две следующие гонки

после австралийской Лью-
ис провел намного лучше,
чем Шумахер. Британец
вошел в историю «Форму-
лы-1» как самый успешный
новичок. После трех эта-
пов он делит лидерство в
зачете пилотов, набрав
одинаковое количество
очков с Алонсо и Райкко-
неном. И в принципе мало
кто сомневается в том, что
Хэмилтон может в буду-
щем затмить обоих и стать
«следующим Шумахером».
Льюис талантлив, а реали-
зовать потенциал навер-
няка поможет соперниче-
ство и сотрудничество с
товарищем по команде
Алонсо. Успешный дебют
британца в «Формуле-1»
позволил многим специа-
листам говорить о том, что
он готов к борьбе за чем-
пионство уже в этом сезо-
не. Такого же мнения при-
держивается сам Хэмил-
тон. «Я гоняюсь, чтобы по-
беждать, а значит, готов
претендовать на титул», –
заявил гонщик. И триум-
фальное шествие Льюиса
в автогонках доказывает,
что самоуверенности в его
словах никакой нет.

Шеффилд дает добро
В субботу в Англии стартовал чемпионат мира по снукеру
гими. Путь отрезан, понят-
но, что у того ничего не по-
лучилось. «Эх ты, снукер!»
— рассмеялся офицер:
именно этим словом назы-
вали новичков в армии.
Прижилось! Сначала этим
словом стали называть по-
добную ситуацию на столе,
а затем и новый вид спорта.

1920 год стал переломным
в истории снукера. Один из
игроков систематизировал
правила игры, и его труд во-
шел в основу современной
игры. Именно тогда было ре-
шено использовать один бе-
лый биток, играть цветные
шары поочередно с красны-
ми, и тогда же за каждый из
шаров было назначено неко-
торое количество очков.
Красный стоит один пункт,
желтый — два очка, зеленый
— три, коричневый — четы-
ре, синий — пять, розовый —
шесть и черный — семь. Та-
кая схема превратила снукер
в некоторое подобие шах-
мат, когда игроку необходи-
мо задумываться не только
об ударе, но и просчитывать
шаги наперед, чтобы выда-
вать серию.

Дело — табак!
Уже в 60-е годы снукер

удалось раскрутить по всей
Великобритании. И помог-
ло в этом не только привле-
чение спонсоров, но и раз-
витие цветного ТВ. Судите
сами: в черно-белом фор-
мате отличать шары один от

другого было несоизмери-
мо труднее. Турниры снача-
ла не покидали пределов
туманного Альбиона, но за-
тем стали гастролировать
по всему свету. Мальта, Ки-
тай, не говоря уже о Шот-
ландии, Уэльсе, Ирландии —
все они регулярно органи-
зуют крупнейшие этапы
Main Tour. Только вот чемпи-
онат мира постоянно орга-
низуется в Англии. Много
лет подряд крупнейшие со-
ревнования сезона прово-
дятся под крышей The
Crucible Theatre в крупном
городе Шеффилде.

Год назад игра оказалась
в опасности. Дело в том, что
в спорте наметилась тен-
денция ухода табачных
спонсоров. Мировой чемпи-
онат тоже потерял сигарет-
ного титульного спонсора,
благодаря участию которо-
го оплачивались призовые.

Впрочем, природа не тер-
пит пустоты, и на смену «та-
бачникам» появилась изве-
стная на весь мир букмекер-
ская фирма. Так что игроки
и любители снукера могут
вздохнуть с облегчением.

Бабочка для
дресс-кода

Потому как возрастного
предела в снукере как тако-
вого нет, круг сильнейших
игроков мира не меняется
с 80—90-х годов. Нет, разу-
меется, список пополняет-
ся новичками, как, напри-
мер, китайцем Дином
Цзюньху или англичанином
Шоном Мерфи, который в
2005 году даже победил на
чемпионате мира. Именно
тогда он был обвинен в «по-
прании» джентльменских
устоев снукера: его сопер-
ник забыл в гостиничном
номере персональный ме-

лок и был вынужден попро-
сить его у Мерфи. Но тот
ему категорически отказал!
Мнения разделились — есть
и те, кто считает, что это не
проблемы Мерфи, и надо
винить во всем только себя.

Но вообще игра джен-
тльменская. Недаром игро-
ки обязаны уважать дресс-
код, играть в рубашке, жи-
летке и непременно в гал-
стуке-бабочке. В свобод-
ное от тренировок время
(Стивен Хендри, например,
работает за столом по
семь-восемь часов в сутки,
остальное время ему поло-
жено отдыхать, принимать
пищу и решать житейские
вопросы) многие из бильяр-
дистов ведут свои блоги в
сети Интернет и даже дают
ответы на «комменты» сво-
их поклонников.

Падение
чемпиона

Действующий чемпион
мира Грэм Дотт, конечно же,
стремится отстоять титул.
Но нельзя забывать, что за-
щитить звание гораздо слож-
нее, нежели добиться его в
первый раз. Тот же Хендри
стал сильнейшим на плане-
те семь раз, но в последние
годы встать на верхнюю
строчку пьедестала не мог.
Ронни О’Салливан, любимец
многих англичан за то, что
проповедует романтический
стиль игры, а от досады мо-
жет отыграться и испортить

себе картину на столе, два се-
зона подряд после успеха в
Шеффилде не мог дойти
даже до полуфинала некото-
рых турниров. Хорошо, на
сей раз неприятная традиция
была прервана, и Ронни вы-
играл Masters — чемпионат
для «лучших из лучших».

Чемпионат мира-2007
собирает именно таких. Иг-
роки не из первой двадцат-
ки, чтобы попасть сюда,
проходят через сито целой
серии отборочных турни-
ров. Случайности практи-
чески исключены. Дотту в
1/16 финала достался креп-
кий орешек — Айэн Макал-
лаф, О’Салливан вынуж-
ден в первом же круге сра-
зиться с упорным Цзюньху.
Хендри повезло больше —
ведь ему достался моло-
дой, а значит, и менее опыт-
ный Дэвид Джилберт.
Хотя... Мы-то любим снукер
за непредсказуемость.

С продвижением по сет-
ке турнира (он пройдет по
олимпийской системе с
выбыванием) игроки долж-
ны будут играть с большим
количеством фреймов
(партий). 1/16 финала про-
водится в максимальных 19
фреймах, а решающий
матч, который пройдет
седьмого мая, играется до
35. Баталии чемпионата, по
некоторым данным, по-
смотрят по телевидению
около 800 миллионов зри-
телей. Конечно, до чемпи-
оната мира по футболу и
Олимпийских игр пока да-
леко, но и эта цифра весь-
ма впечатляет!
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Массимилиано НЕРОЦЦИ
Сразу понятно, что у Ита-

лии все пошло напереко-
сяк: войдя в великолеп-
ный City hall assembly room
в Кардиффе, видишь
Франко Карраро, члена ис-
полкома УЕФА (без права
голоса), который в этот
праздничный день смотрит
в пол и качает головой.

На листке, который в
11:35 по итальянскому вре-
мени извлек из запечатан-
ного конверта Мишель Пла-
тини, написано «Польша и
Украина» – именно в этих
странах будет проводиться
чемпионат Европы по фут-
болу 2012 года. Это пораже-
ние намного более тяже-
лое, чем забитый в твои
ворота мяч. От принятого
здесь решения зависел
вопрос об инвестициях в
реставрацию объектов на
672 миллиона евро и на-
дежда на то, что из зару-
бежных газет и с телекана-
лов исчезнут новости о су-
дебных процессах в связи
с договорными матчами и
насилием на стадионах.

Остается только плакать.
И действительно, несколь-
ко слезинок пролились из
глаз министра спорта Ита-
лии Джованны Меландри,
хотя позднее она отрицала
этот факт: «Я не плакала,
я просто прикрыла лицо ру-
ками». Как будто бы пла-
кать грешно. Не только ита-
льянская делегация поки-
дала зал с заплаканными
глазами. Некоторые были
разгневаны. «Я очень рас-
строена и разочарована,
потому что я убеждена,
что с документами у нас
все было в порядке». По
словам министра, реше-
ние УЕФА было «принято
исходя не из спортивной
политики, это была полити-
ка, политика». УЕФА дала
шанс странам, которые не-
давно вошли в европейс-
кую семью. Это выбор в
духе европейского един-
ства, его следует уважать:
были соревнования, надо
воспринимать их спортив-
но и делать ставку на по-
беду на поле европейцев.

Затем наступает черед
Джанкарло Абете, прези-
дента итальянской фут-
больной ассоциации
Federcalcio. Он выступает
с очень жесткой самокри-
тикой: «Это не поражение
на поле, это поражение
страны, которая не смогла
подать себя». Потом он от-
казывается от поиска ви-
новных и определения от-
ветственности, как это
обычно происходит, когда
случается что-то плохое:
«Сейчас не стоит винить
политику, потому что ти-
пичная итальянская при-
вычка сразу же искать ви-
новников поражения – это
дурная привычка. В жизни
надо уметь проигрывать. И
потом, Италия никогда не
привлекает президентов
или премьеров, когда она
выставляет свою кандида-
туру в качестве места про-

ведения спортивного ме-
роприятия». Быть может, в
этот раз  следовало бы так
поступить, вместо того
чтобы «демонстрировать
чрезмерную самонадеян-
ность». Достаточно было
взглянуть на конкурентов,
как подчеркнула ВВС:
«Польша и Украина пред-
ставили впечатляющие
презентации, они при-
влекли Андрея Шевченко,
вратаря «Ливерпуля»
Иржи Дудека, бывшего
чемпиона в супертяжелом
весе Виталия Кличко,
олимпийского чемпиона
Сергея Бубку, президента
Украины Виктора Ющен-
ко». Последнего к тому же
можно каждый день уви-
деть в новостях CNN – в то
время как все иностран-
ные репортеры спрашива-
ли, как выглядит итальян-
ский министр.

Вот так итальянская де-
легация отработала в Кар-
диффе, с дежурной улыб-
кой, типичной для тех, кто
уверен в собственной по-
беде. Как будто бы с памят-
ной берлинской ночи было
достаточно выставлять
икону главного тренера
сборной Италии – чемпио-
на мира 2006 Марчелло
Липпи и картинку с Кубком
мирового чемпионата, что-
бы повсюду выигрывать.

Никто не улыбался, в том
числе президент итальянс-
кой футбольной лиги Анто-
нио Матаррезе. «Это еще
одна пощечина итальянско-
му футболу, следствие
того, что УЕФА избрала
президентом Мишеля Пла-
тини. Было бы глупо на
моем месте сейчас защи-
щаться, – говорит Матар-
резе, – я стал президентом
лишь год назад, и у меня
даже не было времени,
чтобы наладить необходи-
мые контакты. Кроме того,
необходимо учитывать и
смену политики УЕФА:
большее уважение и воз-
можности менее крупным
федерациям. Историчес-
кий переворот».

Жестким и честным
был Джиджи Рива, вице-
комиссионер итальянской
федерации: «Мы идем на
стадионы в касках, и отсут-
ствием безопасности мы
создаем сложные ситуа-
ции для всего мирового
футбола». Грустным с пре-
зентации вышел и Лука
Панкалли, чрезвычайный
комиссар итальянской фе-
дерации футбола, кото-
рый по плану стал бы ди-
ректором организационно-
го комитета: «Я думаю,
что проблемы, которые у
нас были, связанные с на-
силием, могли сыграть ре-
шающую роль при голосо-
вании». И не только это:
быть может, после сканда-
лов Италия должна была
позиционировать себя в
ином свете.

Ïëàòèíè âîçãëàâèë
âòîðîé ýøåëîí

Олег ПРИШВИН
Не знаю, как для вас, ува-

жаемые читатели, а для меня
сообщение, пришедшее в
среду из Кардиффа, затмило
все остальные футбольные
события недели, хотя было их
немало. Евро-2012 - в Польше
и Украине! Замечательная
новость не только для наших
ближайших соседей, но и для
нас. Никогда еще большой
футбол так близко к нам не
подбирался. Был, конечно,
финал Кубка УЕФА в Москве,
но это, так сказать, выставоч-
ное мероприятие, в котором
мы своего интереса не имели.

Будет вскоре и финал Лиги
чемпионов - там же, в Лужни-
ках. Рискну предположить, что
и в этом матче мы будем
лишь сторонними наблюдате-
лями. А чемпионат Европы по
соседству - это совсем другое
дело. Если наша сборная су-
меет пробиться в финальную
часть, будет чувствовать себя
практически как дома, особен-
но в том случае, если за ос-
тавшиеся пять лет не претер-
пит изменений к худшему
въездной режим на Украину.
Впрочем, и в этом случае без
поддержки наша команда не
останется - главное попасть.

Но это вопрос весьма отда-
ленного будущего, пока же мы
может поразмышлять над
тем, как вообще стало воз-
можным проведение столь
крупного форума в Восточной
Европе и к чему это может
привести в дальнейшем. А
едва начав размышлять, мы
придем к выводу, что неожи-
данное на первый взгляд ре-
шение Исполкома УЕФА на
самом деле выглядит вполне
логичным и закономерным.

Вспомним, что сразу же
после избрания на пост пре-
зидента Мишель Платини ог-
ласил некоторые свои планы,
явно демонстрировавшие его
стремление усилить роль и
вес стран, так сказать, второ-
го европейского эшелона - не
то чтобы маленьких, но и не
ведущих. Как известно, имен-
но поддержка представителей
этих многочисленных членов
УЕФА и обеспечила ему пере-
вес голосов в ходе борьбы с
тогдашним президентом Лен-
нартом Юханссоном.

Поэтому первое, что сказал
Платини, касалось планируе-
мой им реформы Лиги чемпи-
онов: новый президент полага-
ет, что представительство
сильнейших держав в этом тур-
нире надо ограничить тремя
клубами. Стало быть, автома-
тически увеличится представи-
тельство того самого «второго
эшелона». Логично? Вполне.
Как логично и то, что польско-
украинская заявка на Евро-2012
обошла итальянскую, и это
притом, что Италия готова про-
вести турнир любого уровня
хоть завтра, а в Польше еще нет
ни одного из четырех стадио-
нов, на которых должны пройти
матчи ЧЕ: два нуждаются в ге-
неральной реконструкции, а
два собираются строить зано-
во. Да и с украинскими арена-
ми придется немало порабо-
тать. Но времени еще предос-

таточно, так что не будем гнать
волну, а пожелаем полякам и ук-
раинцам больших производ-
ственных успехов.

Любопытно при этом по-
смотреть на итоги голосова-
ния 12 членов Исполкома в
Кардиффе. Восемь голосов
были отданы за Польшу и Ук-
раину, четыре – за Италию и
ни одного – за Хорватию и
Венгрию. У нас нет никаких
данных насчет того, сколь
сильное влияние на эти итоги
оказал лично Платини, однако
можно предположить, что ка-
кое-то влияние все-таки было,
иначе расклад голосов пока-
жется совпадением столь уди-
вительным, что его в пору на-
звать нереальным.

Едва ли две совместные во-
сточноевропейские заявки
принципиально отличались
друг от друга. Инфраструкту-
ра в этих странах, думается,
примерно одинакова, а с гео-
графической точки зрения
Хорватия и Венгрия имеют
некоторое преимущество: во-
первых, расположены ближе к
центру континента, а во-вто-
рых, занимают значительно
меньшую площадь, что позво-
лило бы провести турнир бо-
лее компактно.

Сказано это вовсе не к тому,
чтобы убедить вас, что хорват-
ско-венгерская заявка выгляде-
ла предпочтительнее. А к тому
лишь, что очень странно полу-
чилось: за нее не проголосовал
никто. Словно противники ита-
льянской кандидатуры заранее
между собой договорились:
чтобы не отнимать голосов друг
у друга и не давать шансов Ита-
лии, давайте все дружно выс-
тупим за кого-то одного. Как
иначе объяснить столь порази-
тельное единодушие?

Дабы не вызывать никаких
кривотолков, лишний раз под-
черкну: в том, что Евро-2012
отдали Польше и Украине, не
вижу ничего плохого или, не
дай Бог, нечестного. Даже
если имел место некий пред-
варительный план и договор,
в нем нет ничего предосуди-
тельного: судьбу турнира до-
верили решать 12-ти автори-
тетным персонам – значит, их
решение заранее верное, ка-
ким бы оно ни оказалось.

И если Лигу чемпионов ре-
формируют в угоду «второму

эшелону», в этом тоже не будет
ничего несправедливого. В кон-
це концов, после того, как турнир
утратил свой изначальный ста-
тус соревнования для чемпио-
нов своих стран, все остальные
детали являются лишь второ-
степенными вопросами регла-
мента. Можно сократить пред-
ставительство ведущих держав
до трех клубов, можно до двух, а
можно, наоборот, расширить
до десяти – какая, по большому
счету, разница?

Разницу можно будет почув-
ствовать лишь в том случае,
если резко упадет зрительский
интерес, а с ним и доходы от
турнира. Вот тогда все полити-
ческие тезисы о развитии фут-
бола в Восточной Европе отпа-
дут сами собой. Политика – это,
конечно, хорошо, но экономика
в этом деле поглавнее будет.

Так что если Платини все-
рьез задумывается о рефор-
мах в европейском футболе,
проводить их ему следует как
можно осторожнее. А то, гля-
дишь, тут ущемил супердер-
жавы, там поприжал – они и
взбунтуются, неровен час. И
небезызвестная группа G-14
активизируется, превратив-
шись в G-25, G-58 или G-134. В
других профессиональных ви-
дах спорта мы не раз были
свидетелями коренного пере-
дела: и теннис через это про-
шел, и велоспорт, и многие
другие. Из последних случаев
вспомним создание баскет-
больной УЛЕБ, мгновенно зат-
кнувшей за пояс европейское
подразделение ФИБА.

Кто сказал, что подобное
невозможно в футболе? Кто
поручится за то, что не будет
когда-нибудь создана альтер-
нативная суперлига или даже
альтернативная федерация?
Такой вариант событий, ду-
маю, никто не должен сбрасы-
вать со счетов. Ведь, как мы
уже установили, все решают
деньги – значит, более бога-
тый рано или поздно окажет-
ся более правым.

Будем, однако, надеяться,
что подобного не произойдет.
По крайней мере, в ближай-
шем будущем. И радоваться
за наших западных соседей из
Восточной Европы. И готовить-
ся к чемпионату континента,
который может оказаться для
нас почти домашним.
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Международная
федерация хоккея
объявила о создании
в Европе Лиги чем-
пионов по образу
футбольного анало-
га. В групповом эта-
пе этого турнира
примут участие
двенадцать команд,
которые будут раз-
биты на четыре груп-
пы по три команды.
Общая сумма призовых составит 16,9 миллиона швейцарских
франков, из которых победитель получит миллион.

Участие в турнире примут команды из 24 европейс-
ких стран. Чемпионы стран с рейтингом с седьмого по
24-е место будут играть в предварительном однокру-
говом турнире. Команды будут разбиты на шесть групп
по три команды; сильнейшие команды из каждой груп-
пы выйдут во второй раунд.

На этой стадии команды, пробившиеся из первого
раунда, сыграют стыковые матчи с вице-чемпионами
шести сильнейших европейских чемпионатов (на дан-
ный момент это Россия, Чехия, Швеция, Финляндия,
Швейцария, Словакия). Сильнейшие в стыковых матчах
будут играть в групповом этапе.

Победители каждой из четырех групп выйдут в полу-
финал. Финалисты и победитель турнира будут опре-
деляться по итогам двух матчей. Помимо внушительно-
го денежного приза клубный чемпион Европы получит
право на серию матчей с обладателем Кубка Стэнли.

Напомним, в нынешнем сезоне в Европе разыгры-
вался Кубок чемпионов, победителем которого стал
казанский «Ак Барс».

Чемпионки Европы
по борьбе Лариса Оор-
жак и Анна Половнева 21
апреля попали в автомо-
бильную аварию, сооб-
щает АСИ «Весь спорт».

Инцидент произо-
шел после возвраще-
ния спортсменок с евро-
пейского первенства в

Софии, где они завоевали золотые медали. Спортсмен-
ки возвращались из Красноярска домой в Назарово
вместе с тренером Виктором Райковым, который и был
за рулем. Главный тренер женской сборной России Сер-
гей Белоглазов сообщил, что в какой-то момент Рай-
ков не справился с управлением, и машина, задев бор-
дюр, врезалась в автобусную остановку.

В результате аварии наиболее тяжелые травмы по-
лучила Ооржак, которая, как рассказал Белоглазов, спа-
ла на заднем сиденье. Она была сразу доставлена в
реанимацию, где врачи вынуждены были удалить ей
одну почку и зашивать кишечник. Анна Половнева по-
лучила ушиб позвоночника, а у Виктора Райкова слома-
на грудная клетка.

Американский боксер Джей-
сон Кук, осужденный шесть лет
назад за непредумышленное
убийство в ходе драки в баре,
получил право выступить на
профессиональном ринге.
Первый бой 28-летнего спорт-
смена прошел в пятницу 20 ап-
реля в городе Мериллвиль. Имя
соперника Кука не называется,
сообщает Associated Press.

20 мая 2001 года боксер
подрался с человеком по име-
ни Стивен Лейк и одним из
ударов сломал ему шею. Пос-
ле этого Кук в течение пяти
лет занимался «общественными работами» (в частно-
сти, рассказывал школьникам о вреде алкоголя), а так-
же посещал встречи анонимных алкоголиков.

«Я должен был сделать больше, чтобы избежать той
драки, - признался Кук накануне своего профессиональ-
ного дебюта. - Я несколько раз пытался отойти от него,
но в результате случилось то, что случилось. Погиб че-
ловек, а я заплатил за свою ошибку».

На любительском ринге Кук провел 50 боев, 42 из
которых выиграл. В 2003 году он стал победителем пре-
стижного турнира в Чикаго «Золотые перчатки» в тяже-
лом весе, а в 2006 года дошел до финала этих соревно-
ваний уже в рамках первой тяжелой весовой катего-
рии (более легкий вес).

Клуб амери-
канской фут-
больной лиги
(MLS) «Лос-Ан-
джелес Гэлак-
си», подписав-
ший контракт с
Дэвидом Бек-
хэмом, уже за-
работал на
имени своего
новичка 13,3
миллиона дол-
ларов. При этом полузащитник проведет свой первый
матч за калифорнийский клуб только в июле. До конца
июня он связан соглашением с мадридским «Реалом».

Как пишет английское издание Daily Telegraph, аме-
риканские болельщики покупают большое количество
футболок «Лос-Анджелес Гэлакси» с фамилией Beckham
на спине. Кроме того, увеличившийся объем продаж
сезонных абонементов принес клубу 4,9 миллиона дол-
ларов, хотя цены на билеты по сравнению с прошлым
сезоном стали выше.

Напомним, что Бекхэм подписал пятилетний контракт
с «Лос-Анджелес Гэлакси» в январе этого года. Базовая
зарплата англичанина составит 5,5 миллиона долларов
в год, но с учетом многочисленных бонусов и спонсорс-
ких отчислений общий доход Бекхэма за пять лет в аме-
риканском клубе может составить 250 миллионов.

В Европе - еще одна
Лига чемпионов

Чемпионки попали
в аварию

Убийца выйдет на
профессиональный ринг

Бекхэма еще нет,
а деньги уже текут

Футболист молдавс-
кого клуба «Дачия», выс-
тупающего в высшей
лиге местного чемпиона-
та, Сергей Потрымба по-
кинул команду и отпра-
вился на заработки в Ис-
панию, где он будет раз-
норабочим. Главная при-
чина отъезда игрока из
команды - низкая зара-

ботная плата, которая составляет 200-250 долларов в
месяц, сообщает интернет-издание cissoccer.com.

Потрымба уехал в Испанию около недели назад, и ру-
ководство «Дачии» не имеет к футболисту претензий.
«Он попросил освободить его. Мы пошли ему навстречу
и расторгли контракт по обоюдному согласию. Претен-
зий к нему нет. Правда, его контракт остался по-прежне-
му в клубе», - отметил президент «Дачии» Драгош Хынку.

По словам родного брата Потрымбы, который рабо-
тает в Испании уже три года, он поможет своему род-
ственнику с трудоустройством. «Я зарабатываю 1700-
1800 евро в месяц. Конечно, Сереже здесь будет луч-
ше, чем дома убиваться на футбольном поле за гроши!
Помогу ему устроиться. Если не строителем (здесь на-
вык нужен), то на мебельную фабрику точно».

Четырехкратная
олимпийская чем-
пионка, трехкрат-
ная обладательни-
ца Кубка мира хор-
ватская горнолыж-
ница Яница Косте-
лич объявила о за-
вершении карье-
ры. 25-летняя
спортсменка, счи-
тающаяся лучшей
горнолыжницей мира последних лет, заявила, что она
не может продолжать участие в соревнованиях из-за
постоянных травм, передает AFP.

«Думаю, сейчас настал тот момент, когда нужно объя-
вить об уходе. Главная причина – травмы. Я перенесла
очень много травм за карьеру, но все равно выходила на
трассу и боролась. Но я больше не хочу постоянно жить
в ожидании получить новую травму и думать о том, как
тяжело будет опять вернуться», - сказала Костелич.

Спортсменка подчеркнула, что она хотела бы прово-
дить больше времени со своим другом, студентом Бо-
рисом Иванчичем.

Последний раз Яница Костелич выходила на горно-
лыжную трассу в прошлом сезоне, в котором завоева-
ла золотую медаль в комбинации и серебряную в су-
пергиганте на Олимпиаде-2006 в Турине и выиграла Ку-
бок мира. На Олимпиаде в Солт-Лейк-Сити хорватская
горнолыжница выиграла три золотых медали – в слало-
ме, комбинации и гигантском слаломе, и добавила се-
ребряную медаль в супергиганте.

Болельщи-
ки лондонско-
го «Вест Хэма»
закидали кам-
нями клубный
автобус «Чел-
си» после со-
стоявшегося в
среду 18 апре-
ля матча чем-
пионата Анг-
лии. Один из
б ро ш е нн ы х
камней раз-
бил стекло рядом с местом, где сидел тренер команды.
Никто из футболистов и работников клуба не постра-
дал, и в «Челси» решили не придавать инциденту боль-
шого значения.

Как сообщает BBC News, первым о попавшем в ав-
тобус камне рассказал полузащитник команды Фрэнк
Лэмпард: «Окно разбилось, там была большая дыра. Но
это футбол: здесь много эмоций, поэтому подобное
иногда случается. Раз никто не пострадал, то не стоит
много об этом говорить».

Официальный представитель пресс-службы «Челси»
отметил, что никто из футболистов не сидел рядом с
тем местом, где было разбито окно. Напомним, что
«Челси» выиграл гостевой матч у «Вест Хэма» со счетом
4:1 и сократил разрыв от идущего на первом месте «Ман-
честер Юнайтед» до трех очков.

В Пекине с 18 ап-
реля вступили в
силу новые инструк-
ции для таксистов,
направленные на
улучшение имиджа
города к Олимпиа-
де-2008, передает
AFP.

Согласно новым
инструкциям, води-
тели такси обязаны

регулярно принимать ванну, отказаться от необычных
причесок, прекратить курить и плеваться в машине, и
избавиться от неприятного запаха.

Пекинские таксисты, зарабатывающие в среднем по
1500 юаней (200 долларов) в месяц, часто практически
живут в своих машинах.

«Многие таксисты просто не следят за собой, - под-
черкнул глава транспортного департамента Пекина Яо
Куо. – У них изо рта пахнет чесноком, сами они грязные,
и от этого машина тоже сразу кажется грязной. Мы дол-
жны уделить больше внимания этой сфере услуг, по-
скольку показывать гостям Олимпиады такие машины
и таких водителей будет не слишком вежливо».

Матч африканс-
кого Кубка Конфе-
дерации (престиж-
ный клубный тур-
нир континента)
между командами
«Квара Юнайтед»
(Нигерия) и «Юнион
Дуала» (Камерун)
завершился круп-
ным скандалом.
Камерунские фут-
болисты избили
главного арбитра
встречи Джона
Менди (Гамбия), на-
значившего в их ворота пенальти в концовке игры.

Как сообщает Reuters, ответный матч, проходивший
в Нигерии, заканчивался со счетом 2:2, и этот результат
устраивал игроков «Юнион Дуала». Однако на последних
минутах встречи Менди назначил в ворота камерунско-
го клуба спорный пенальти, который был реализован Чук-
вумой Акабуезе. После этого футболисты «Юнион Дуа-
ла» атаковали рефери и нанесли ему несколько ударов.

По окончании встречи нигерийские болельщики на-
пали на игроков камерунской команды, но о послед-
ствиях этого инцидента не сообщается.

Стоит отметить, что несколько дней назад Конфеде-
рация футбола Африки (CAF) на три года дисквалифи-
цировала вратаря клуба «Мулудиа Алжер» (Алжир) Ме-
рауне Абдуни, который также напал на арбитра в матче
Кубка Конфедерации. Партнер Абдуни Камель Буасида
отстранен от футбола на полтора года.

Ôóòáîëèñò ñòàë
ãàñòàðáàéòåðîì

Лучшая горнолыжница
мира ушла из спорта

Ôàíàòû çàêèäàëè êàìíÿìè
àâòîáóñ «×åëñè»

Таксистов заставят
мыться и бриться!

Футболисты избили
африканского арбитра
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Главный тренер
«Эвертона» Дэвид Мой-
ес подал в суд на бывше-
го игрока своего клуба, а
ныне форварда «Манче-
стер Юнайтед» и сбор-
ной Англии Уэйна Руни с
требованием выплатить
300 тысяч фунтов в каче-
стве компенсации за
моральный ущерб.

Тренера возмутила
автобиографическая
книга Руни «История
моей жизни», в которой
футболист заявляет,
что тренер рассказывал
третьим лицам о содер-
жании их приватных бе-
сед. Именно из-за этого,
по утверждению Руни,

Отношения бывшего
футболиста Стефано Бет-
тарини и его подруги Бьян-
ки Гуаччеро переживают да-
леко не самый спокойный
период. TGCom сообщает,
что на третий год совмест-
ной жизни, лишь недавно
открыв свои отношения для
всех окружающих, пара на-
ходится в «как минимум
серьезном кризисе».

Как печально, что такая
красавица и такой красавец
не могут найти общего язы-
ка. Говорят, проблемы вполне типичны: она обманы-
вает, что в телестудии, а когда он туда приходит – ее
нет, а сама она при этом крайне ревнива и подозре-
вает, что он в постели бережет силы для кого-то дру-
гого или даже другой... И вообще хочет замуж, а для
него такой шаг все же слишком серьезен.

Но, с другой стороны, что за проблема. Разбе-
гутся и все дела. А нам дают повод лишний раз на
красоту полюбоваться!

Ким Клийстерс не сыгра-
ет на US Open. В итоге Уим-
блдон станет последним
турниром Большого шлема
в ее карьере.

Четвертая ракетка мира
также приняла решение выс-
тупать в парных соревновани-
ях Уимблдона, в случае выле-
та из одиночного турнира на
ранней стадии. «Тогда я смогу
подольше повыступать на сво-
ем последнем Большом шле-
ме», – сказала она в сообщении на своем сайте, кото-
рое приводит Associated Press.

Уже известно, что Клейстерс не сыграет и на «Ро-
лан Гаррос» – она готовится к свадьбе с американс-
ким баскетболистом Брайаном Линчем, которая
состоится 14 июля, в День взятия Бастилии.

Лучший бомбардир
чемпионата Англии
Дидье Дрогба скоро
выпустит свой альбом
в стиле рэп. Как сооб-
щает Sun, футболист
вообще славится сво-
ей любовью к музыке –
не так давно «Челси»
выпустил альбом лю-
бимых песен игрока. А
теперь он решил пора-
довать поклонников и
собственным твор-

чеством и рассказать, как водится, о себе.
На альбоме футболист выступит под псевдони-

мом Дрогбасайт, а читать будет в стиле Снуп Догга.
«Дрогбасайт обо мне и о моем успехе», – говорит
он. «Мне нужна музыка, особенно перед игрой. Я
использую ее в раздевалке».

Вообще еще в конце 2005 года Дрогба посетила
идея выпустить альбом, но тогда она была связана с
еще одним футболистом, Николя Анелька. Они за-
писывали первую песню втроем: Дрогба, Анелька и
рэпер Дока Гинеко. Видимо, Дрогба понравилось то,
что они сотворили, и он решил пуститься в сольное
плавание. Альбому уготован успех, ведь ивуариец
обладает отличным конкурентным преимуществом:
его диски поначалу будут покупать не за музыку, ка-
кая бы они ни была, а за футбол. А с футболом у
него все отлично.

Подруга форварда сбор-
ной Англии Питера Крауча,
известная фотомодель
Эбби Клэнси на днях сдела-
ла своему бойфренду весь-
ма полезный подарок. Фо-
тограф издания The Sun за-
печатлел Эбби выходящей
из магазина с коробкой с ус-
покаивающим  спа для ног.

Вещь эта для футболис-
та нелишняя, однако инте-
ресно, влезут ли ступни
двухметрового Пита в это устройство. У Крауча с его
ростом и комплекцией нестандартный размер обуви
– 12-й по британской классификации, что соответству-
ет европейскому стандарту 46,5.

Вот сам Крауч подготовил возлюбленной куда бо-
лее ценный подарок. Несколькими днями ранее он
посетил один манчестерский бутик, где заказал об-
ручальные кольца, что красноречиво свидетельству-
ет о серьезности намерений футболиста.
А ведь еще прошлым летом Крауч через своих юри-
стов распространил официальное заявление для
прессы, в котором говорил, что он больше не хочет
иметь ничего общего с мисс Клэнси. Пока Пит был
на чемпионате мира, Эбигейл чересчур разрезви-
лась на одной вечеринке в окружении незнакомых
Краучу мужчин. Подвыпившая модель продемонст-
рировала собравшимся элементы стриптиза, о чем
через прессу узнал Крауч.

Взбешенный футболист сделал достоянием об-
щественности информацию о своем разрыве с
Эбби, но вскоре после его приезда из Германии мо-
лодые примирились. Эбби теперь ведет себя тише
воды, ниже травы, бегает по ливерпульским универ-
магам, выбирая ему подарки, а Крауч готовится
вскоре назвать ее миссис Крауч.

19-летний защитник анг-
лийской команды «Бэр-
роу», выигравшей в 1990
году Кубок лиги, Глэн Кап-
стик забил свой первый
мяч, ударив по воротам го-
ловой с 52 метров в матче
против Holker Old Boys.

Как сообщает North-West
Evening Mail, Капстик (рост –
190 см) был на своей полови-
не поля, когда выпрыгнул, чтобы выбить мяч, послан-
ный в поле вратарем соперника. После удара голо-
вой мяч пролетел через все поле над защитниками
соперников и вратарем и попал в ворота.

«Все помнят гол Дэвида Бекхэма от центральной
линии поля, – рассказал Глэн, по совместительству
болельщик «Манчестер Юнайтед». – Но мой гол еще
более поразительный, поскольку забит  головой.
Никто не мог поверить, когда я забил. Да я и сам не
сразу поверил. Вообще-то, я не целился по воротам
– я не забивал весь сезон».

Сейчас эксперты изучают возможность занесения это-
го гола в Книгу рекордов Гиннесса как самого нелепого.

Внимание немецкой
бульварной прессы сно-
ва приковано к леген-
дарному голкиперу «Ба-
варии» и экс-вратарю
сборной ФРГ Оливеру
Кану. На днях вратарь
был замечен сидящим в
своем «Ауди» с некой
брюнеткой. И это была
вовсе не подруга Канна
Верена Керт, которая
носит светлые волосы.

Внимательные репор-
теры без труда опознали

в пассажирке вратарского авто австрийскую фото-
модель Жасмин М. Стиль общения Олли и Жасмин
не оставлял сомнений в том, что мужчину и женщи-
ну связывают весьма близкие отношения.

Это уже не первый случай за последние две неде-
ли, когда Оливера и Жасмин замечают вместе. Не
так давно, в частности, их видели обедающими в
одном из мюнхенских ресторанов. Все это говорит
о том, что австриячка вытеснила из сердца Кана
Верену Керт так же, как и сама Верена четыре года
назад заместила в роли спутницы жизни вратаря
его бывшую жену Симоне.

Новая подруга Кана довольно хорошо известна в
модельном бизнесе Австрии и Германии. Четыре
года назад она выиграла звание «Мисс Тироль» и в
том же году была признана «вице-мисс Австрии».
После чего ослепительная брюнетка с ярко выра-
женной восточной внешностью решила сделать ка-
рьеру модели. Австрия ей показалась в этом смыс-
ле малопривлекательной площадкой, и она отпра-
вилась в Мюнхен, где демонстрирует коллекции луч-
ших европейских модных домов. Новой даме серд-
ца Олли 24 года, и она обладает почти идеальными
модельными данными 92-62-90.

Интересно, что с Жасмин Кан познакомился там же,
где и несколько лет назад с Вереной, бывшей до знаком-
ства с вратарем обычной официанткой, – на мюнхенс-
кой дискотеке «Р1». «Рыбное», должно быть, местечко…

Легенда мирового футбола Диего Марадона в
ближайшее время будет
переведен на лечение в
психиатрическую клини-
ку. По мнению врачей,
алкоголизм и приступы
беспричинной ярости
вошли у аргентинца в си-
стему.

Напомним, что после-
дние три недели бывший
футболист провел в од-
ном из реабилитацион-
ных центров Буэнос-Ай-
реса, где он лечился от
алкогольной зависимос-
ти. В клинику Марадона
был доставлен в начале апреля. Там он провел де-
сять дней, после чего был благополучно выписан.
Сие знаменательное событие Диего отметил оче-
редной грандиозной попойкой, которая уже спустя
48 часов привела его обратно.

Решение о переводе аргентинца в психиатричес-
кое отделение было принято после очередной
вспышки неадекватного поведения с его стороны.

Ðóíè çàñóäÿò
он вынужден был уйти из
«Эвертона».

По словам Мойеса,
книга Руни испортила
ему репутацию и пагуб-
но сказалась на здоро-
вье, ведь бедный тренер
денно и нощно думает о
мерзком поступке Уэйна
отчего у него ухудшилось
здоровье.

В своем иске Мойес
требует наказать не
только Руни, но и соав-
тора книги Хантера Дэви-
са, а также издателя
Хпарпера Коллинса.
Сам Уэйн Руни давать
какие-либо коммента-
рии по этому делу кате-
горически отказался.

Дрогбасайт

Англичанин забил
головой с 52 метров

Марадона допился
до психушки

Жасмин
завоевала Кана

Клийстерс предпочла
свадьбу

Ïîäàðîê îò Ýááè

Лидер испанской
«Барселоны» и сбор-
ной Бразилии Ронал-
диньо влюбился. По
крайней мере об этом
с полной увереннос-
тью заявляет извест-
ная аргентинская мо-
дель Мариана де
Мело, которая накану-
не дала откровенное
интервью одному из
местных изданий.

По словам девушки, последние несколько недель
они постоянно общаются по интернету. «Он очень
скучает, но ему сложно вырваться в Южную Амери-
ку, поскольку у его клуба очень напряженный гра-
фик матчей», – говорит Мариана.

Роман молодых людей длится вот уже несколько
месяцев. Девушка то бросает наивного бразильца,
то вновь налаживает с ним отношения. В общем,
делает то, что и должна делать профессиональная
кокетка. К примеру, причиной последнего охлажде-
ния отношений стал... лишний вес Роналдиньо. Сам
футболист был немало удивлен, когда подружка на-
звала его «толстым и неповоротливым».

Сама Мариана находится в безупречной форме, о чем
свидетельствует не только приведенная выше фотогра-
фия, но и многочисленные предложения, которыми ее
засыпают редакции аргентинских газет и журналов.

Стефано и Бьянка

Роналдинью попался
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«Прием – 24 часа» – такую
табличку можно смело пове-
сить на дверь кабинета началь-
ника Управления культурных
мероприятий Министерства
культуры, охраны памятников
и спорта Грузии Давида Оки-
ташвили. И действительно,
дверь всегда распахнута на-
стежь: есть идея – заходи, по-
делись, есть проблема – захо-
ди, решим вместе. Таков стиль
работы Давида Окиташвили. С
утра – обсуждение новых твор-
ческих проектов. Кого только
не встретишь о его учебном ка-
бинете: режиссера и бизнес-
мена, банкира и политика.
Ближе к вечеру – музыканты и
поэты, авторы клипов и поста-
новщики шоу. В полночь после
спектакля может заглянуть ак-
тер, чтоб поделиться, а то и
просто выпить чашку кофе.

Всем рад хозяин кабинета.
«Наш Дато» – так называют его
друзья.

- Всех нас объединяет одно:
забота о культуре Грузии, - го-
ворит Давид Окиташвили. – То,
что культура нашей страны
уходит вглубь веков – это всем
известная истина, а вот сбе-
речь и сохранить эту культуру
приумножить ее, сделать бога-
че - наша задача.

Вся работа управления на-
правлена и нацелена на выпол-
нение этой задачи. Грузия – кла-

Давид Окиташвили:
«Деятели культуры – золотой фонд Грузии»

дезь талантов. Здесь почти все
пишут стихи, все поют, все
танцуют. Любое мероприятие –
организация концерта или шоу
местных талантов или пригла-
шенных артистов налагает боль-
шую ответственность.

Сам Давид Окиташвили ро-
дом из творческой семьи. Его
мама Клара Гошадзе танцева-
ла в знаменитом ансамбле Бу-
хути Дарахвелидзе. В их доме
часто бывали известные люди,
деятели культуры и искусства.
Давид тоже танцевал в ансамб-
ле Реваза Чохонелидзе, но окон-
чил экономический факультет

Тбилисского государственного
университета и успешно занял-
ся бизнесом. К нему  обрати-
лись с просьбой организовать
вечер «Большие и маленькие
тбилисцы». С этого и началось.
Можно сказать, что он не толь-
ко деньги и душу вложил в этот
вечер. Успех был колоссаль-
ный. Его пригласили в Госкан-
целярию -  в отдел культуры, за-
тем в мэрию -  возглавить Уп-
равление культуры. Тут и рас-
крылся его талант организато-
ра. Один удачный проект сме-
нялся другим. Пожалуй, самый
удачный из них  – открытие звез-
ды выдающихся деятелей куль-
туры и искусства. Так были уве-
ковечены имена Рамаза Чхик-

вадзе и Медеи Чахава, Нани
Брегвадзе и Вахтанга Кикабид-
зе, ансамбля Сухишвили.

Совсем недавно проведен-
ный вечер вместе с «Элитэ-
лектроникой» позволил
встретиться с известными
актерами театра и кино. Этот
вечер вселил уверенность,
что никто не забыт и все ок-
ружены заботой и внимани-
ем. Близко к сердцу прини-
мает Давид Окиташвили со-
циальные и другие проблемы
деятелей культуры.

- Это золотой фонд нашей
страны. Вместе с тем это осо-

В кругу семьи

бая часть населения – легко
ранимая, - говорит Давид. –
Одно теплое слово, и у них теп-
леет на душе. Забота об их пен-
сиях, квартирных условиях и
отдыхе – моя прямая обязан-
ность. Я ведь являюсь еще
президентом профсоюза дея-
телей культуры Грузии.

Вся моя семья – жена Ири-
на Долидзе. 12-летняя дочь
Тата, которая прекрасно танцу-
ет в студии Сухишвили и 8-лет-
няя Елизавета -  живут моими
заботами и проблемами.

С деятелями культуры

Встреча в Московской мэрии

Сейчас у нас горячие дни.
Идет подготовка к принятию
более 200 человек деятелей
культуры России под руковод-
ством Иосифа Кобзона. Пере-
говоры с вице-президентом
фонда культуры России Ната-
льей Журавлевой закончились
успешно. В Тбилиси побывала

организатор творческого вече-
ра Марина Малышина.

Впереди – гастроли ансам-
бля Сухишвили в Испании.

Галина ЧИКОВАНИ

Фильмом  Николая Бурляева
«Лермонтов» стартовал Пер-
вый международный кинофес-
тиваль «Эхо «Золотого витязя»,
организованный Посольством
России в Грузии и представи-
тельством  международного
кинофорума «Золотой витязь».
В гостинице «Тбилиси-Мари-
отт» состоялась пресс-конфе-
ренция с участием звезд  рос-
сийского кино.

Николай Бурляев, президент
кинофестиваля «Золотой ви-
тязь»:

- Мы приехали к братьям,
родным по культуре, по вере,
с которыми мы прожили вмес-
те большую жизнь и не наме-
рены разлучаться. Мы готовим
очередной, шестой по счету
кинофорум «Золотой витязь» –
он пройдет в Кисловодске и Пя-
тигорске Ставропольского
края. Будет показано 300 новых
фильмов,  приедут человек
семьдесят популярных акте-
ров России, Украины, Белорус-
сии, Сербии, Болгарии, США,
Австралии, Польши, Греции…
Нынешний день - это, конечно,
чудо для нас,  огромная ра-
дость. Если бы вы были в Мос-
кве два месяца назад, то на
юбилейном вечере патриарха
грузинского кино Резо Чхеид-
зе увидели бы переполненный

Кинофестиваль взял старт
зал, множество телекамер.
Сколько было тепла, радушия,
потрясающих лиц в зале! Какой
был прием - от сердца к серд-
цу. К сожалению, ни один по-
литик, ни грузинский, ни рос-
сийский, не имел бы такого
приема, как этот творец, кото-
рый всю жизнь утверждал вы-
сокие нравственные идеалы. Я
искренне благодарен Российс-
кому посольству за то, что они
помогли осуществить этот ду-
ховный прорыв. «Золотой ви-
тязь» поддержан патриархами
разных стран. Они  молятся,
чтобы нам удалось собрать все
позитивные силы деятелей эк-
рана планеты. Лучшие режис-
серы мира, утверждающие вы-
сокие духовные идеалы, хотят
принять участие в форуме. В
киноакадемиях говорят, что мы
работаем не для Канн, не для
«Оскара», а для «Золотого ви-
тязя». Это очень важно. Моло-
дые режиссеры из Грузии тоже
прилетают к нам и получают не
только награды фестиваля, но
и тот заряд любви и духа, кото-
рым они потом живут и тво-
рят.. Мы очень строго относим-
ся к духовной экологии наше-
го экрана. Наши оппоненты
признали, что «Золотой ви-
тязь» - единственный кинофо-
рум, имеющий ясную, четкую

идею и нравственные идеалы.
И мы их оберегаем, потому что
понимаем: кино должно воз-
вышать душу. Мы привезли вам
очень интересную киноколлек-
цию, которую выбрала киновед
Дали Окропиридзе. Она и зай-
мется новым для киноведения
- духовным киноведением. Это
явление мы открыли на нашем
кинофоруме, где мы проводим
каждый год конференцию ду-
ховной традиции - «Кинематог-
раф христианского мира» – и
пытаемся понять, каким дол-
жен быть экран в идеале. Один
из киноведов как-то сказал, что
экран в идеале должен быть
иконой, тем самым окошком в
горний мир, которое помогает
нам, как икона, вырваться к Гос-
поду, к идеалу, к совершенству.
Мы собираем именно такие
фильмы…

Лидия Федосеева-Шукшина:
-  Три года назад мне позво-

нил Реваз Давидович Чхеидзе
и предложил сняться в его кар-
тине «Свеча, зажженная от Гро-
ба Господня». У моей героини
был реальный прототип - эта
русская женщина была рестав-
ратором грузинской церкви,
иконописцем… Мы снимали
довольно долго. Я попала  к Ре-
вазу Давидовичу как первокур-
сница. Работали как в советс-

ком кино - тихо, спокойно, вдум-
чиво. В гостинице шли вечера-
ми репетиции. Все было так
деликатно, красиво, легко и ве-
село. Резо Чхеидзе - фантасти-
ческий человек… Снимали в
очень бедной деревне недале-
ко от Боржоми. Света не было.
Но какие-то люди приносили
нам пироги, картошечку, какие-
то грузинские блюда. А где-то
на горе стоял небольшой храм
XII века. В нем было всего че-
тыре  монаха. Они нам помога-
ли… Съемочная группа была
потрясающая. Возникла удиви-
тельно духовная атмосфера.

Александр Панкратов-Чер-
ный:

- Для меня Грузия - это в
первую очередь, друзья. Я все-
гда восхищался грузинской ли-
тературой, поэзией. Эта стра-
на - кладезь великой культуры
слова, образности, мышления,
мужества. Так можно говорить
об Элладе. Когда я приезжаю в
Грузию, то словно попадаю в
святые места, чтобы покло-
ниться этому народу, этим па-
мятникам культуры. И при этом
чувствую гордость от сознания
того, что я тоже носитель и
представитель великой куль-
туры - российской, православ-
ной. И это меня очень сближа-
ет с Грузией. К сожалению, наши

связи пытаются разорвать, но
это невозможно. Какими были
наши отношения, такими они и
останутся. Дай Бог, чтобы мы
это передали своим детям…
Грузия -  страна юмора, света,
солнца. Это груз моей души,
который я счастлив носить. Я
люблю эту страну, счастлив,
что снова на этой земле. Когда
мэтр мирового кино Резо Чхе-
идзе встречает вас в аэропор-
ту, как не снять шляпу и не по-
клониться этой стране, кото-
рая имеет таких сыновей, таких
представителей? Это потряса-
юще без всякого пафоса. Для
духовности границ не суще-
ствует. Недавно тепло встре-
тились в Антверпене с Гией
Канчели. Не знаю, вздрогнула
ли Грузия - Антверпен вздрог-
нул! Дай Бог, чтобы нас, грузин
и русских, не развело... Исто-
рия распрорядилась так, что
между нами возникли грани-
цы. По этому поводу меня одо-
левает печаль.

Своими эмоциями подели-
лись также Лариса Голубкина,
Инга Бурляева, Евгений Жа-
риков .

Сегодня состоится гала-кон-
церт с участием российских
звезд.

Инна БЕЗИРГАНОВА
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«Капитализм – отнюдь
не теплица для искусства»

 - Я захотел, чтобы в репер-
туаре Свободного театра по-
явилась комедия, - говорит А.
Варсимашвили. - Потому
что в основном на этой сцене
идут психологические и соци-
альные драмы. Подумал: не-
обходимо, чтобы хотя бы на
два часа люди позабыли о со-
циальных проблемах, полити-
ке, быте и просто отдохнули,
посмеялись. Впервые в жиз-
ни  поставил перед собой та-
кую цель – до сих пор я ругал
такие постановки, считал их
коммерческими.  Но сегодня
жизнь стала настолько тяже-
лой, что на самом деле такой
спектакль в репертуаре ну-
жен. В итоге случилось то, на
что я рассчитывал. Люди вы-
ходили из зала счастливые,
благодарили, говорили, что
давно так не смеялись. При-
ятно, что нам удалось раз-
влечь людей. Это далеко не
единственная, но одна из глав-
ных задач театра. Мы слиш-
ком привыкли к тому, что те-
атр активно социален, напря-
гает... Ничего постыдного в
том, что мы захотели раз-
влечь зрителей, на мой
взгляд, нет.

   В основе постановки – ан-
глийский водевиль, перене-
сенный мной на грузинскую
почву, в нашу сегодняшнюю
действительность. Я часто
пользуюсь этим приемом:
беру какую-то старую пьесу и
даю ей совершенно новое, на-
циональное звучание. Так по-
ступил я и на этот раз... И мои
ожидания более чем оправда-
лись: билеты продаются уже
на середину мая. Зрители на
одном из представлений
столько хохотали, что в какой-
то момент я понял – они боль-
ше просто не в силах смеять-
ся...

- Сознание нашего зри-
теля так устроено: что бы
он ни смотрел – историчес-
кую постановку, комедию
или абсурдистскую драму,
всегда найдет актуальный
подтекст, подколки...

- Абсолютно никакого под-
текста в моем спектакле ис-
кать не надо. Есть какие-то
шпильки в адрес политика-
нов, вполне, впрочем, безо-
бидные. Думаю, мы никого не
обидим, не оскорбим. Это ос-
трая и в то же время легкая
комедия, конечно же, неполи-
тическая.

- Не кажется ли вам, что
наш сегодняшний зритель
слишком политизирован –
как и общество в целом?

 - То, что общество полити-
зировано, ненормально. В то
же время это вполне есте-
ственно. Потому что мы пере-
живаем переходный период.
Нравится нам это или нет, но
так оно есть. Объективная ре-
альность такова, что мы стро-
им совершенно новую страну,
новой формации. Правила
игры тоже абсолютно новые.
Трагедия нашего общества в
том, что оно не осознало, что
вступило в новый этап исто-
рии, оно все еще хочет что-то
вернуть из прежней жизни...
Когда ты играешь в футбол,

В Свободном театре – премьера под интригующим на-
званием «Идиотократия, или Очень, очень, очень смеш-
ная комедия» в постановке Автандила Варсимашвили.
Эта эксцентрическая комедия с элементами политичес-
кой сатиры привлекает зрительскую аудиторию, изму-
ченную стрессами и истосковавшуюся по здоровому
смеху. Прекрасная режиссура, блестящая актерская
игра, остроумные тексты заставляют признать «Идио-
тократию»  настоящим хитом театрального сезона.

нельзя руководствоваться
правилами регби или баскет-
бола. Другое дело, стоило ли
нам вообще начинать играть
в футбол. Но если мы уже на-
чали эту игру, то не должны
использовать приемы регби
или баскетбола. Да, общество
политизировано, но театр дол-
жен балансировать. Нельзя
показывать что-то однозначно,
бороться против чего-то или
восхвалять. Нужно стремить-
ся к объективности, затраги-
вать нерв зрителя. А для это-
го есть разные способы... И
театр должен давать отдуши-
ну. Если еще год назад я об
этом и не помышлял, то сей-
час – задумался о том, что те-
атр должен стать местом от-
дыха, чего в грузинском теат-
ре да-а-авно не было! Мы дол-
жны и эту нишу заполнить.
Потому что люди на самом
деле устали. От всего – от по-
литического маразма, соци-
ального напряга. Если театр
превратится только в трибуну,
он станет скучным.

- Что иногда и происхо-
дит.

- Именно. Поэтому я так
резко повернул штурвал на-
шего корабля в левую сторо-
ну.

- Некоторые не скрыва-
ют озабоченности в связи
с  введением должности
управляющего театром,
видят в этом чуть ли не
возвращение к социалис-
тической форме управле-
ния культурой.

- Я не буду  обсуждать этот
вопрос в одностороннем пла-
не. Естественно, в театре дол-
жен быть один человек, отве-
чающий за все. Как его назы-
вать – управляющим или худо-
жественным руководителем,
как раньше, – для меня не име-
ет принципиального значения.
Просто я думаю, что сама эта
система неплохая. Проблема
в том, кого назначают на долж-
ность управляющего. Если это
человек, который не знает те-
атра и не умеет им управлять,
тогда это очень плохо. А если
ты доверяешь театральное
дело тому, кто в нем разбира-
ется, это замечательно.

- Но тут противоречие –
речь идет о менеджменте
или художественном руко-
водстве?

-  И о том, и о другом. Необ-
ходимо осознать, что мы
жили в потрясающей стране,
в которой к культуре, искусст-
ву относились с благоговени-
ем. Социализм – потрясаю-
щая система для культуры. А
капитализм – отнюдь не теп-
лица для искусства... Человек,
управляющий театром, дол-
жен все считать. Старые вре-
мена прошли – никто не будет
выделять столько денег,
сколько давали раньше. И
столько возможностей не бу-
дет. Даже в преуспевающих
странах искусству живется
плохо. Я не выбирал путь ка-
питализма и с удовольствием
оставался бы в социализме,
но если страна выбрала путь
капитализма, приходится пе-
рестраиваться. Другого выхо-

да просто нет. Сегодняшний
руководитель театра должен
думать не только о творче-
стве, но и о коммерции. К со-
жалению. Мы всегда рассуж-
даем о деталях – насколько
хорошо, что появились управ-
ляющие, насколько хорошо,
что прибавились цены... Но
мы не говорим о глобальном:
а почему это все происходит?
Потому что мы выбрали капи-
тализм.

- Это так. Но в то же вре-
мя многие говорят, что
эта фигура как раз и на-
поминает социализм, по-
тому что управляющий
определяет даже реперту-
ар театра, направление
его художественного поис-
ка .

- Все зависит от того, кого
ты назначаешь на должность
управляющего. Если Авто
Варсимашвили, который зна-
ет, как вести художественную
линию театра, и в то же время
разбирается в менеджменте,
это, думаю, совсем не плохо.
А если на этой должности че-
ловек, который понятия не
имеет, что такое театр, ниче-
го хорошего от такого назначе-
ния не жди... А что? Вы знаете
много режиссеров, которые
обладают качествами менед-
жера? Я таких знаю мало. Бо-
лее того, сегодня вообще ре-
жиссеров раз, два и обчелся.
Недавно мы считали,  и я не
смог назвать более шести ре-
жиссеров, которые могут про-
сто грамотно спектакль поста-
вить. Я не говорю о шедеврах.
Сейчас профессия режиссе-
ра по всему миру стала дефи-
цитной.

- Почему, как вы думае-
те?

- Может быть, профессия
режиссера стала непрестиж-
ной. Из-за все тех же соци-
альных проблем, потому что у
театральной режиссуры нет
денег. И талантливые люди
идут в другие профессии. К
примеру, в такой огромной
стране, как США, очень мало
театральных режиссеров. И
там очень плохой драмати-
ческий театр. Я поинтересо-
вался в Америке, почему так
происходит, если существуют
гениальное американское
кино и замечательные поста-
новки на Бродвее. Мне объяс-
нили, что это очень легко по-
нять. Если гонорар за теат-
ральную постановку в США
составляет 4 тысячи долла-
ров, то за работу на телевиде-
нии ты за месяц получишь 15
тысяч, а в кино речь идет о
миллионах. Поэтому ни один
талантливый режиссер не ос-
тается в театре. Если бы Рус-
тави - 2 предложил мне 15 ты-
сяч в месяц, я бы, конечно,
ушел из Грибоедовского и Сво-
бодного театров. Жизнь-то

заставляет... Мы все люди. У
нас семьи, дети. Потому и
происходит так, что в теат-
ральной режиссуре все мень-
ше и меньше талантливых лю-
дей. Конечно, мне в театре
однозначно интереснее рабо-
тать, но для молодых людей,
заканчивающих театральный
институт, существует со-
блазн получать вдвое больше
денег на телевидении, чем в
театре. Плюс телевидение
дает больше популярности,
чем театр.  Я человек старой
формации,  вырос в театре и
жить без него не могу. К при-
меру, мой сын, который уже
заканчивает дипломатичес-
кий факультет на «отлично»,
хочет поступать на режиссуру.
Но он даже смотреть не хочет
в сторону театра – только кино
или телевидение! Сын знает,
что театр – адский труд при
небольших деньгах. В советс-
кие времена, когда я работал
в театре и театральном инсти-
туте, я вообще не думал о том,
как прокормить семью, – по-
лучал  немного, но вполне дос-
таточно. Сейчас ситуация со-
вершенно другая... Вот поэто-
му мы и теряем кадры. Но это
неотъемлемая часть той сис-
темы, о которой мы говорим.
Не хотели социализм? Пожи-
найте плоды!.. Но театр никог-
да не умрет. Он существует 26
веков и видел гораздо худшие
времена... Просто режиссура
становится дефицитной про-
фессией. Туда будут идти из-
бранные, чудаки, сумасшед-
шие... Когда я сдавал в 1976
году в театральный, заявле-
ний на режиссуру было более
120, из них отбирали пятерых.
В итоге добавили два места –
взяли семерых. Сейчас я сам
сижу на экзаменах и знаю, что
на пять мест в лучшем случае
приходится десять заявле-
ний... Нынешнее поколение
стало более прагматичным. А
мы не думали о том, сколько
будем зарабатывать.

-  Вы являетесь предсе-
дателем совета по культу-
ре президента Грузии.
Чем  занимается совет?

- Когда президенту нужно
проконсультироваться по воп-
росам культуры, он вызывает
совет. Но совет не принимает
какие-то решения. Он  может
только что-то порекомендо-
вать  или выполнить какие-то
поручения президента. Совет
– не тот орган, с которым гла-
ва государства встречается
каждый день, - это происходит
только тогда, когда ему нужно
посоветоваться.

- Это случается часто?
- Не часто, но бывает.
- Президент может из-

менить свое мнение, вы-
яснив точку зрения сове-
та?

- Я должен сказать, что если
президент нас зовет и о чем-
то спрашивает, то однозначно
прислушивается к мнению
совета. Это человек, который
умеет слушать. Многие этому
не верят, но на самом деле так
оно и есть. Президент умеет
слушать и поступает так, как
ему советуют. В этом отноше-
нии наш лидер – человек  мяг-
кий, хотя, я знаю, что такого
впечатления он не оставляет.

- Что собираетесь ста-
вить в Грибоедовском те-
атре, учитывая обстоя-
тельства ремонта?

- В конце мая обещают за-
кончить ремонт малого зала,
но у меня сомнения по поводу

сроков. В любом случае,  в се-
редине июня сезон открывать
бессмысленно. Благо, мы игра-
ем в театре Руставели «Мас-
тера и Маргариту», к тому же,
в мае запланированы гастро-
ли в Батуми. Поэтому мы от-
кроем сезон в сентябре и бу-
дем  много играть. У нас уже
были запущены какие-то спек-
такли, которые в принципе до-
ведены до конца. Перенесем
на малую сцену какие-то ста-
рые постановки. Я собираюсь
ставить спектакль под услов-
ным названием «Сны о Грузии»
– это будет поэтический спек-
такль, а не вечер поэзии. На
тему: Грузия глазами россий-
ских писателей. Вместе с ху-
дожником Айвенго Челидзе мы
придумали очень интересную
конструкцию декорации – дви-
жущиеся ширмы, мечта Гордо-
на Крэга. У меня сделан макет,
и я играю, как маленький ре-
бенок...  Когда я запущу все эти
спектакли, то решу, что буду
ставить потом. Есть много
смелых, интересных идей, но
я должен ощутить простран-
ство сцены и зала. Для меня
это очень важно... Я должен
долго сидеть в зале и смотреть
на сцену, чтобы увидеть конту-
ры будущего спектакля. Так что
сейчас очень сложно говорить,
что я буду ставить в следую-
щем сезоне. До тех пор, пока
не войду в зал, не посмотрю на
новые технические приборы,
освещение, не услышу звук, не
увижу долби-систему – видео-
систему, которая дает фанта-
стические возможности. Хочу
поставить «Маленькие траге-
дии» Пушкина, «Мертвые
души» Гоголя... Даже не знаю,
что будет вначале. Мне кажет-
ся, «Мертвые души» сейчас
могут прозвучать архиакту-
ально... Надеюсь, с будущего
сезона мы будем играть четы-
ре, а не два раза в неделю.

Получил приглашение по-
ставить в Омском драмати-
ческом театре «Ромео и Джу-
льетту».  Очень люблю эту
пьесу и давно мечтаю вопло-
тить ее на сцене...

Впервые в жизни мне пред-
ложили поставить оперу – в
Новосибирском оперном те-
атре, одном из лучших в Рос-
сии и в мире. Это и престиж-
но, и интересно.

- А какие у вас отноше-
ния с музыкой?

- Замечательные. Я закон-
чил музыкальную школу, учил-
ся в музыкальном училище.
Передо мной в юности стояла
альтернатива, куда поступать
– в консерваторию или в теат-
ральный. Я когда-то неплохо
играл на виолончели. Однаж-
ды в Тбилиси приехал Мстис-
лав Ростропович. Его привели
в консерваторию, на концерт
юных виолончелистов. Среди
них был я. Когда закончился
концерт, Ростропович при-
шел, поздравил нас. И я его
нагло спросил: «Стану ли я та-
ким же виолончелистом, как
вы?» Он как человек вежливый
сказал: «Ну, знаете, все от вас
зависит. Вы должны много за-
ниматься и все будет хоро-
шо!» Я понял, что никогда не
стану таким, как он. И решил,
что не буду поступать в кон-
серваторию. Но мои отноше-
ния с музыкой замечатель-
ные. Я живу музыкой! Думаю,
каждый, кто видел мои спек-
такли, знает, какую большую
роль играет в них музыка.

Инна БЕЗИРГАНОВА
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Фотоэкспозиция «Бла-
годать, переданная
танцем» и юношеский кон-
курс «Танец «Картули».
Эти два мероприятия со-
стоялись на днях в «Музе»
- новом международном
центре культуры имени
Мераба Бердзенишвили.
Объединяло культурные
события не только место
встречи, но и нечто более
значимое - любовь к
танцу.

Три Грации
Искрящийся праздник гра-

ции, юности, таланта – имен-
но так можно охарактеризо-
вать событие, свидетелем
которого стал каждый, кто ока-
зался в тот день на подходе к
«Черепашке».

- Танец «Картули», который
по праву считается венцом
грузинской хореографии, у
нас очень популярен, но весь-
ма сложен в исполнении. Мы
стараемся заинтересовать
детей и хореографов этим
танцем, он должен стать сегод-
ня более востребованным.
Это и есть главная цель кон-
курса. В нем принимают уча-
стие дети от десяти до семнад-
цати лет. Все участники, так
или иначе, связаны с танцем.
Многие из них  - из детских
хореографических студий,
кружков и ансамблей. Сорев-
нование состояло из двух ту-
ров. Первый  прошел в райо-
нах и городах. Сегодня  - зак-
лючительный этап. Главных
премий не предусмотрено.

Мы определили три очень со-
лидных приза, а также имен-
ные подарки. Идея конкурса
целиком и полностью принад-
лежит Мерабу Бердзенишви-
ли, председателю Фонда куль-
туры Грузии. Я очень благода-
рен ему и уверен, что мероп-
риятие обязательно принесет
свои плоды.

Талантливая молодежь,
юные исполнители, как никог-
да, нуждаются во внимании и
поддержке. По мнению орга-
низаторов, конкурс способ-
ствует популяризации танца
среди подрастающего поколе-
ния.

Одна из главных особенно-
стей юношеского конкурса  -
высокий профессионализм
его сподвижников.  Одна из
его задач – обмен опытом ра-
боты. В связи с этим в рамках
конкурса предусмотрены не-
формальные «круглые столы».
За ними проходило обсужде-
ние проблемных вопросов хо-

реографического
образования. Шла
речь и об усовер-
шенствовании сис-
темы подготовки
танцоров и творчес-
ком развитии детей
на раннем этапе.

В течение долгих
часов продолжа-

лись состязания. Компетент-
ному жюри из бывших про-
славленных танцоров предсто-
яла нелегкая задача. Все –
таки отбирать лучших среди
детей сложнее, чем среди
взрослых. Не дай Бог, талант
загубишь! Впрочем, у них
есть огромное преимущество
– будущее.

«Фототанец»
 В этих сериях балет, пожа-

луй, впервые в мировой прак-
тике представлен в макси-
мально очищенном от време-
ни, географии, обстоя-
тельств, ситуаций, сюжетов,
стиля и времени виде. Обна-
жилась метафизика балета.
Слегка замешкавшись, можно
легко пропустить какое-то
важное мгновение танца, но
стоит нажать на кнопку фото-
аппарата, и оно станет веч-
ным. Главное, успеть. Тенгиз
Утмелидзе успел. Многое ус-
пел в своей жизни. Танцевал,

фотографиро-
вал, на протяже-
нии лет вел днев-
ник Национально-
го балета Грузии
«Сухишвили – Ра-
мишвили». Впро-
чем, тогда он на-
зывался иначе.
Бывший танцор
сегодня возглав-
ляет Союз хореог-
рафов Грузии.

Посвященная
Илико Сухишви-
ли фотовыставка
для нас, конечно
же, большое со-
бытие. Всем, кто
хорошо знал это-
го замечательно-
го танцора и учи-
теля, работал с
ним долгое вре-
мя, сегодня его
очень не хватает.

Задумайтесь, ведь на протя-
жении десятков лет творчес-
кие поиски национального ба-
лета  были напрямую связаны
с двумя именами  - Илико и
Нино. На выставке представ-
лены удивительные фотогра-
фии. Они словно живые фраг-
менты их жизни, без всякого
позирования и искусственно-
сти. Да и до них ли в танце?
Вместо громоздкого и пышно-
го действа Сухишвили предло-
жил новый вид хореографии.
Основными составляющими
стали музыка, движение,
темп, ритм.

Освоение техники Сухиш-
вили, его своеобразной хоре-
ографической лексики, вир-
туозной и сложной, но осно-
ванной на классических дви-
жениях, - это экзамен на проф-
пригодность. Без него в наши
дни балерина или танцовщик
не могут претендовать на ста-
тус звезды. Об этом говори-
ли многие.

Целью создателя фотовыс-
тавки, по его собственному ут-
верждению, было не столько
представить хронику жизни и
творчества мастера, сколько
показать образ жизнелюбиво-
го, творчески вдохновлённого
человека. Утмелидзе не раз
удавалось «подловить» хоре-
ографа в самые неожиданные

моменты. Но самое главное -
на этой выставке мир Сухиш-
вили представлен через его
артистов, через тех героев,
которых он создавал как хоре-
ограф.

Фотографии Тенгиза Утме-
лилзе - это балет Сухишвили -
Рамишвили в действии, жи-
вой, удивительно выразитель-
ный. Автор чужд распростра-
нившейся в последнее время
тенденции, согласно которой
личность фотографа, его спо-
соб видения и индивидуаль-
ная манера съемки становят-
ся важнее снимаемого объек-
та. Кажется, что он буквально
воспринял установку Сухиш-
вили - хореографа: «Не играй-
те, а просто выполняйте дви-
жения» - и перенес ее на свой
творческий метод. Его фото-
графии - это просто танец,
снятый с самого лучшего ра-
курса, в самом лучшем осве-

щении и в самый удачный мо-
мент. Утмелидзе, не ориенти-
руясь на гламурный шик мод-
ных журналов, просто каче-
ственно и стильно выполняет
свою работу. Каждой фото-
графией на выставке можно
любоваться подолгу.

Очень горько, что среди нас
не было единственного сына
Илико и Нино – Тенгиза Сухиш-
вили. Потомственный руково-
дитель балета скончался неза-
долго до столетия своего вели-
кого отца. Как рассказывает
Тенгиз Утмелидзе, из-за тра-
гического события перенесен
концерт в Филармонии, на-
значенный на 22 апреля. Он
состоится 12 мая, уже после
сорока дней.

Детский фестивальный
концерт будет посвящен сто-
летию Илико Сухишвили. Хочу
привести слова Тенгиза Су-
хишвили в одном из своих
последних интервью: «Ан-
самбль существует уже более
60 лет. Сколько можно танце-
вать одно и то же? Когда я смот-
рю танцы, зафиксированные
двадцать лет назад на пленке,
и сравниваю их с сегодняшни-
ми, то вижу большую разни-
цу. Конечно, хореография
развивается как технически,
так и художественно. Но
нельзя останавливаться на
достигнутом, иначе умрет и
то, чем мы обладаем. Вот мы
и стараемся искать что-то но-
вое, привносим в традицион-
ную хореографию новые эле-
менты, придумываем новые
движения, рисунок, построе-
ние танца. Балет - это не обя-
зательно классика. Он может
быть разным - характерным,
фольклорным. Мы уже выш-
ли за рамки ансамбля. Впро-
чем, за границей нас давно
уже так не называют. В 1988
году во время парижских гас-
тролей на афише значилось -
Национальный балет Грузии».

Посмотрим, каким станет
будущее балета в третьем по-
колении.

Диана ШЕРЕШАШВИЛИ
Фото Лии РОМАШКА
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 Этот человек
стал легендой XX
века. Он отверг
приглашение од-
ного диктатора и
был обласкан дру-
гим; ему боже-
ственно удавались
спортивные авто и
чертовски не уда-
вались танки; он
считал, что именно
автоспорт - двига-
тель технического
прогресса. По ито-
гам всемирного
рейтинга, сразу
два его детища -
Порше 911 и Фольксваген «Жук» - вошли в звездную
пятерку «Автомобилей столетия», а самому ему был
дарован титул Инженера столетия. Имя этого человека
- Фердинанд Порше.

Иосиф Броз Тито был у него механиком
Отец будущего гениального конструктора слыл в

Богемии знатным медником-жестянщиком и готовил
сына себе на смену. Тогда-то юноша и постиг азы рабо-
ты с металлом, сделал его послушным своему таланту.
Фердинанд увлекся электротехникой и в 15 лет вруч-
ную смастерил генератор и лампочку: дом семьи Пор-
ше второй в городе получил электрическое освеще-
ние.

Получив образование инженера, Порше целиком
окунулся в проектирование автомобилей и моторов к
ним. Особую страсть испытывал к гоночным авто. И в
1910 г. его «австро-даймлеры» завоевали в гонке все
три  первых места, причем за рулем одного сидел сам
маэстро, а механиком в экипаже числился восемнадца-
тилетний хорват... Иосиф Броз Тито - да-да, будущий
президент Югославии. Чуть позже машина «Саша», на-
званная в честь спонсора, киномагната Александра Ко-
ловрата, стала одним из лидеров в гонках «Тарга-Фло-
рио». Сам же Порше переходил из фирмы в фирму,
ибо бестактность и нетерпимость конструктора к не-
дальновидным и скаредным владельцам автокомпаний
равнялись его одаренности.

Уже в то время его волновала идея создания недо-
рогой «массовой» машины, он работает над мотором и
прочими узлами будущего народного автомобиля. Но
этим планам суждено было нескоро сбыться: началась
Первая мировая, и Порше пришлось заниматься исклю-
чительно военной техникой. После нее - снова работа
над гоночными моделями: богатые спонсоры жаждали
острых ощущений и быстрой езды. Скорости его боли-
дов росли головокружительными темпами: в 1933-м
заднемоторная (тогда это само по себе было сенсаци-
ей!) модель выдала 280 км/час, в 1935-36 гг. в споре «Мер-
седес-Бенца» и «Ауто-Униона» на гонках Гран-при - 340
км, а 28 января 38-го на автобане под Франкфуртом
специально подготовленный автомонстр показал 436
км — правда, ценой жизни гонщика. По ходу этого мно-
голетнего марафона Штутгардтская академия присво-
ила Порше звание доктора.

Насытившись достижениями в спортивном автомо-
билестроении, Порше ищет возможность перейти к
делу своей жизни - созданию народного автомобиля.
Как-то конструктор посетил СССР по личному пригла-
шению Сталина. Ему предложили осмотреть любой за-
вод, включая Сталинградский тракторный (разумеется,
с прицелом на танковые разработки) и якобы даже по-
сулили пост министра автомобилестроения. От столь
лестного предложения Порше отказался, поскольку в
Стране Советов автоспорт никак не развивался, а он
готов был проектировать танки только параллельно с
автомобилями. Такую возможность ему предоставила
другая одиозная личность...

Любимец фюрера
Появлением «жука»

мир обязан... Адольфу
Гитлеру. Фюрер был
большим любителем
авто, хотя так и не на-
учился вождению. Он
восторгался работами
Порше и, заботясь о
своей популярности в
массах, с удовольстви-
ем поддержал идею

народного автомобиля (Volks - народ, wagen - автомо-
биль), которая работала на имидж вождя и отца нации.
«Трудолюбивые германские рабочие, - грохотал он с
трибуны, - не должны добираться на работу пешком
или на велосипеде. В условиях национального социа-
лизма все они будут иметь собственный автомобиль».
После избрания канцлером Гитлер выдвинул амбици-
озную программу улучшения шоссейных дорог, упрос-
тил процедуру получения водительских прав и снял
налоги на автомобилистов. Перед немецкими промыш-
ленниками поставили жесткую задачу: создать маши-
ну ценой до тысячи рейхсмарок, способную перевозить
минимум четырех человек, расходуя на сто километ-
ров не более 5 литров топлива и двигаясь со скоростью
не менее 80 км/час. Так Порше заполучил высокого спон-

Порше отказался
быть советским министром

сора и «зеленый свет» для реализации своей мечты.
Гитлер понимал, что в таком деле нельзя зависеть от

капризов частного сектора, и в мае 1938 г. был заложен
первый камень в строительство «Фольксвагенверк» в
50 милях от Ганновера. Финансирование первого этапа
строительства осуществлялось методом займа у насе-
ления, когда до 300 тысяч немцев раз в неделю вносили
по 5 марок на специальные счета в сберкассах в надеж-
де стать первыми обладателями нового автомобиля.
Бюджет рейха сразу обогатился $67 миллионами. Од-
нако надежды бюргеров не оправдались, ибо к началу
Второй мировой собрали всего 210 малолитражек, да и
те передали высшим чинам нацистской партии. К сло-
ву, после войны пострадавшие вкладчики подали су-
дебные иски, и в 1961 году суд постановил: либо они
должно внести значительную доплату для покупки но-
вого «жука», либо им придется довольствоваться полу-
чением внесенных ранее (и значительно обесцененных)
денег.

Масштабы для того времени задумывались невидан-
ные: производить 1 миллион машин в год. Порше пона-
добились консультации по налаживанию массового про-
изводства, и он отправился за океан к другому автомо-
бильному гению - Генри Форду, которого боготворил.
Изобретатель конвейера тогда сказал: «Если кто-то су-
меет построить автомобиль лучше и дешевле, чем я,
то так мне и надо...» Вместе с передовыми технология-
ми Порше привез из Детройта компанию специалис-
тов, большей частью эмигрантов из Германии, и взялся
за дело.

Маэстро священнодействовал: он придал машине
каплеобразную форму для улучшения аэродинамики,
подгонял и переделывал узлы и детали. Очень быстро
собрали 33 «жучка», которые благополучно прошли ис-
пытания. Один из них «поселился» в гараже Евы Браун.
Кстати, «жуком» новую машину окрестил некий амери-
канский репортер. Бедняга и не подозревал, что мог бы
стать миллионером, если бы запатентовал это имя и
получал хотя бы по одному доллару с каждого продан-
ного авто.

Итак, после удачного дебюта фюрер отдал приказ
начать массовое производство, а герр Порше оконча-
тельно стал его фаворитом. Однако с началом войны
недостроенное предприятие мобилизовали для мили-
таристских нужд: пришлось делать вездеходы и амфи-
бии, а симпатяги «жуки» трансформировались в легкий
разведывательно-десантный транспортер.

Кто же породил «тигра»?
Почти все, что

делал Порше, попа-
дало под определе-
ние «самое». Так, во
время войны воз-
ник острый дефи-
цит угля и нефти, и
Порше заставил да-
вать электричество
ветряные мельни-
цы. Параллельно конструировал мотоциклы, локомо-
тивы, авиадвигатели и танки. Но, на счастье Советов,
военная техника этому гению хронически не удавалась.
Так, над прототипами знаменитого «Тигра» работали два
конкурирующих завода - Хеншель и Порше. Когда при-
шло время выбирать, Гитлер был предрасположен от-
дать пальму первенства и госзаказ последнему. Ко дню
рождения фюрера, 20 апреля 1942 г., оба танка достави-
ли под винницкий бункер «Волчье логово». При попыт-
ке съехать с железнодорожной платформы грузное
детище Порше увязло в грунте, его пришлось вызво-
лять подъемным краном. В ставке фюрера Порше на-
градили «Рыцарским крестом», после чего Гитлер около
получаса осматривал его машину; танку Хеншеля он
уделил всего 2-3 минуты. Однако испытания на полиго-
не выиграла фирма «Хеншель», а недоведенный «Тигр»
маэстро, как и его легкий разведывательный танк «Лео-
пард», так и не пошли в массовое производство. Не-
удачно сложилась и судьба одноименного с легендар-
ным конструктором самоходного орудия «Фердинанд».

Словом, когда дело касалось орудия убийства, ин-
женерная мысль Фердинанда Порше заходила в тупик.
Перед Второй мировой по многим странам прокати-
лась волна гигантомании в танкостроении. СССР в 1934-
м рассматривал идею создания бронированной маши-
ны массой 300 т, проектами стальных монстров увлека-
лись американцы, англичане и японцы. Но только не-
мецкие конструкторы воплотили эту идею - и сделал
это, конечно же, он. В мае 1944-го многотонное чудови-
ще, окрещенное «мышонком», собрали и обкатали. Но
при приближении советских войск две имеющиеся
машины пришлось взорвать.

Интересно, что еще в ноябре 1941 г. немецкие «шиш-
ки» с пристрастием изучали трофейную советскую
«тридцатьчетверку» и мудровали, как в короткий срок
добиться технического превосходства. В итоге им при-
шлось признать абсолютную невозможность быстрого
выпуска адекватной машины.

Форд не рассмотрел «шару»
В 1944-м завод малолитражек жестоко бомбила авиа-

ция союзников: надо полагать, не сослепу, а уничтожая
конкурента в прибыльной отрасли. Две трети произ-
водства были разрушены. Изучив развалины и некази-
стые, на их взгляд, машины Порше, чванливые амери-

канцы и надмен-
ные британцы
о т к а з а л и с ь
браться за вос-
с т а н о в л е н и е
производства.
По преданиям,
завод предлага-
ли Генри Форду-
младшему БЕС-
ПЛАТНО, но тот
отказался: дес-
кать, он и гроша
ломаного не
стоит! В это же
время последо-

вало предложе-
ние от Советс-
кого правитель-
ства: мол, давай-
те сдвинем гра-
ницу чуток за-
паднее, и все
хлопоты о заво-
де мы возьмем
на себя. Тут уж
англичане оду-
мались. Из дета-
лей, найденных
в развалинах,
удалось собрать несколько экземпляров, и завод сразу
же получил заказ еще на 500 машин.

Победители, как водится, принялись делить трофеи,
в число коих попали не только материальные ценнос-
ти, но и «интеллектуальные ресурсы» - то бишь, специ-
алисты в различных областях науки и техники. Ферди-
нанд Порше был арестован французами. Конечно, он
не был нацистом, даже не стал членом партии, но про-
ект «Фолькваген» втянул конструктора в активное со-
трудничество с верхушкой Рейха. Кстати, завод под
данный проект строили заключенные концлагерей, и
даже известно письмо Порше к рейхсканцлеру с
просьбой увеличить число рабочих. Ему, считай повез-
ло - в приговоре значилось всего два года тюрьмы. К
тому же он не стал обычным «зеком», не добывал ка-
мень в карьерах на восстановление разрушенной Ев-
ропы. Его использовали по назначению - техническим
советником фирмы «Рено». Через 22 месяца отсидки
его выкупил у французов сын, тоже талантливый авто-
конструктор, и тоже Фердинанд.

И снова - «жуки»

 Всего через год с небольшим после войны с кон-
вейера «Фольксвагена» сошел «жук» с порядковым но-
мером 10000. Расквартированные по всей Европе аме-
риканские солдаты оценили добротные и дешевые ми-
ниатюрные машины. И не беда, что пассажирам прихо-
дилось пролезать через переднее сидение, согнувшись
в три погибели, зато купить их можно было на месяч-
ное жалованье, и автомобилисты могли в любое время
рассчитывать на квалифицированную техпомощь. Пос-
леднее сыграло немалую роль, ибо кардинально расхо-
дилось с американской концепцией, рассчитанной на
быстрый износ и покупку очередного транспортного
средства. Словом, «жуки» хлынули в Штаты - на беду
Генри Форду-младшему, который прежде насмехался
над маленьким «дерьмоходом».

«Жуки» быстро завоевали Европу, а затем и весь мир.
Темпы роста производства поражали: планка в 50 тыс.
была взята в 1945 г., в 1955-м - миллион, в 1965-м - 10
млн., а с 1972 Beetle стал самым продаваемым автомо-
билем мира, обогнав знаменитый Ford T. Модифициро-
ванный «жук» несколько лет назад пережил второе рож-
дение, снова завоевав сердца автолюбителей во всем
мире. За сорок лет выпущено более 20 млн. малолит-
ражек - абсолютный рекорд для одной модели, зафик-
сированный в Книге рекордов Гиннесса. Удивительно,
но при последующей перепродаже цена выносливого
и неприхотливого «малыша» остается почти неизмен-
ной. Существует также легенда, что Джон Леннон на-
звал свою группу «Beatles» в честь любимого амери-
канцами автомобиля.

...Незадолго до смерти гениальный конструктор по-
бывал в Германии и впервые своими глазами увидел,
как сотни «жуков» весело бегут по автобанам. Старик
не мог сдержать слез: мечта всей его жизни стала ре-
альностью.
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Немцу отказали в пособии,
сообщив, что он умер

Жителю Германии, получающему пособие по безработице,
в один прекрасный день было отказано в деньгах, потому что он
якобы умер.

Такую странную новость о себе 59-летний немец Вольфганг
Берлт узнал после того, как перестал получать деньги и решил
связаться с представителями организации социального обес-
печения. В ответ он получил письмо, написанное на имя его
жены, где говорилось, что денежные выплаты прекращены в
связи со смертью получателя.

«Здравствуйте! Я мертв, но все-таки очень хочу получать
мои деньги дальше», - проговорил Берлт, позвонив в организа-
цию, чем немало удивил ее работников. Как выяснилось, про-
изошло обычное недоразумение. По словам представителя
центра безработных, они перепутали Берлта с его недавно
умершим однофамильцем.

«Мы поставили это письмо в рамочку. Теперь, когда охота
посмеяться, мы с женой перечитываем его», - говорит старик.

Обычно человек учит попу-
гая говорить, но в одной анг-
лийской семье вышло с точ-
ностью наоборот. Аутичный
мальчик произнес свои пер-
вые слова, благодаря домаш-
нему говорящему попугаю.

4-летний Дилан Хардгривс
имеет большие проблемы с
обучением и до недавнего вре-
мени не произносил ни одного
слова. Однако после того как в
его семье появился попугай по
кличке Барни, из уст мальчи-
ка можно услышать такие сло-
ва, как «привет», «пока», «ночи-
ночи» (вероятно, вариант «спо-
койной ночи»), «мама» и
«папа». Несмотря на то, что
слова пока что короткие, спе-
циалисты утверждают, что ско-
ро Дилан сможет произнести
и более сложные слова.

«Барни изменил всю нашу
жизнь. Пока его не было, мой

Говорящий попугай научил
аутичного мальчика разговаривать

сын мог издавать только не-
членораздельные звуки. Но
спустя несколько месяцев пос-
ле того, как мой коллега пода-
рил мне говорящего попугая,
Дилан стал произносить сло-
ва - странные, но я могла по-
нять, что они значат. Когда я

олжусь спать и он гово-
рит мне «ночи-ночи»,
это значит целый мир
для меня», - рассказы-
вает счастливая мать,
33-летняя Мишель.

По словам Мишель,
сначала она говорит по-
пугаю слова, он начина-
ет их повторять, а затем
эти же слова начинает
пробовать произносить
ее сын. Его первое сло-
во из двух слогов, счи-
тает она, будет «Барни»,
так как мальчик очень
любит попугая.

Доктор Хэйзел Родхэм, ло-
гопед из ланкаширского уни-
верситета, так прокомменти-
ровал этот случай: «Ребенок
быстрее учится, если делает
это с удовольствием. По-види-
мому, этот попугай очень нра-
вится мальчику».

Китаец, потерявший после
дорожной аварии на некото-
рое время память, вспомнил
всех, кроме своей жены. Те-
перь он отказывается жить с
ней в доме и называет ее сво-
ей бывшей одноклассницей.

Вей Гуандзи из города Синь-
ян (провинция Хенан) ехал на
мотоцикле и врезался в столб.
Попав в больницу, он в течение
двух дней не мог вспомнить ни-
чего из своего прошлого, и вра-
чи поставили ему диагноз «то-
тальная амнезия».

Однако через пару дней па-
мять вернулась к Гуандзи, за
исключением одного «но»: он
не узнавал свою супругу, с ко-
торой прожил 6 лет. «Он вспом-
нил все, даже людей, которые
когда-то его навещали и ин-
формацию по работе, - расска-
зывает Йанг Цзин, его супруга.
– Я была просто шокирована,
когда он указал на меня паль-
цем и спросил у нашей доче-
ри: «Кто эта женщина?».

Амнезия только на жену

В попытке вызвать у мужа
самые яркие воспоминания их
совместной жизни, Цзин пока-
зала ему свадебный фотоаль-
бом. Но на ее вопрос «Кто это
стоит рядом с тобой?» Гуанд-
зи ответил: «Моя однокласс-
ница». Пострадавшего выпи-
сали из больницы, и он вер-
нулся домой. Но до сих пор он
выгоняет из комнаты свою
жену, когда переодевается, и
запрещает ей для него гото-
вить, называя своей «гос-
тьей». Врачи называют этот
феномен необъяснимым.

Безусловно, курение опас-
но для здоровья, но иногда
даже эта вредная привычка
может спасти жизнь. Именно
так произошло с американ-
кой, вышедшей на улицу поку-
рить как раз в тот момент, ког-
да на ее дом упало 24-метро-
вое дерево.

Бренда Комер, 53-летняя
жительница города Рок Хилл
(штат Южная Каролина), мыла
посуду у себя дома и решила

Любовь к сигаретам
спасла жизнь американке

сделать перекур. Выйдя на
улицу и достав сигарету, она
увидела страшную картину:
на ее дом падал огромный дуб.
По иронии судьбы дерево
приземлилось как раз в том
месте, где находилась кухня и
где стояла бы Комер, если бы
не вышла на пару минут на
улицу.

По словам 31-летней дочки
Эми, которая находилась в
момент крушения в другой
части дома, более оглушитель-
ный звук трудно себе предста-
вить. Позже, когда домой вер-
нулся муж Бренды, Фрэнки
Комер, и супруги стали осмат-
ривать зияющую дыру, кото-
рую проделал упавший дуб,
хозяйка дома сказала: «Доро-
гой, ты постоянно ругаешь
меня за то, что я курю. Но на
этот раз сигареты спасли мне
жизнь».

Бык с пятой ногой
на спине стал звездой
китайского зоопарка

Похоже, скоро ни один зоопарк не обойдется без своей особой
достопримечательности в виде животного-мутанта. Еще один нео-
бычный житель стал звездой в китайском зоопарке – бык с пятью
ногами.

В зоопарке Жонгшан в городе Гуанчжоу посетители приходят по-
смотреть не на африканских жирафов или огромных крокодилов, а
на классическое домашнее животное. Вполне обычный по своему
поведению и привычкам рыжий бык имеет одну очень необычную
черту – пятую ногу. Дополнительная конечность растет прямо на
спине животного, чем нисколько не мешает его передвижению.

Необычное животное было привезено в зоопарк в начале этого
года и практически сразу стало местной знаменитостью. «Не считая
пятой ноги, этот бык по своему поведению абсолютно такой же, как
и остальные его сородичи. Кроме того, он очень спокойный, и к нему
часто стоит целая очередь детей, чтобы сфотографироваться», - го-
ворит представитель зоопарка.

Сербские активисты по за-
щите животных выразили свой
протест против решения вла-
дельцев ипподрома, где будет
проходить концерт группы The
Rolling Stones, дать лошадям
успокоительное. Из-за возмож-
ной неадекватной реакции жи-
вотных на выступление леген-
дарной группы концерт, счита-
ют активисты, должен быть пе-
ренесен в другое место.

Долгожданный концерт The
Rolling Stones запланирован на
июль, и местом его проведе-
ния выбран белградский ип-
подром. Послушать любимых
музыкантов придет 100 тыс.
человек. Работники ипподро-
ма всерьез опасаются, что сто-
ящие в конюшнях недалеко от
будущей сцены 300 лошадей от
громких звуков бросятся в па-

Сербские активисты защищают
лошадей от The Rolling Stones

нику. Поэтому изначаль-
но было принято реше-
ние дать животным успо-
коительное.

Однако такое реше-
ние не понравилось
крупнейшей сербской
организации по защите
животных Orca. По мне-
нию ее представителей,
шум и вибрации – это,
конечно, огромный
стресс для лошадей, но
давать им успокоитель-
ное совсем не выход. Органи-
зация также против того, что-
бы лошадей перемещали на
другое место.

«В нашем большом городе
определенно есть много дру-
гих мест, где могут собраться
100 тыс. человек. А ипподром,
мы считаем, должен был ос-

тавлен лошадям», - сказал гла-
ва Orca Илья Буражерович.

Успокоительное средство,
которое хотят дать лошадям,
называется «Бенседин». В
1999 году, когда самолеты
НАТО бомбили Белград, мно-
гие его жители принимали
именно этот транквилизатор.

Австрийские власти приду-
мали отличный способ бо-
роться с автомобилистами -
любителями справить нужду
на обочине дороги. Теперь по
краям шоссе стоят фальши-
вые знаки, предупреждаю-
щие, что в траве могут быть
ядовитые змеи.

В Австрии придумали способ борьбы
с любителями «сходить в кустики»

«Смысл идеи в том, что че-
ловек решает справить нужду,
потом видит знак и решает
доехать до туалета», - объяс-
няет Франц Пердер, управля-
ющий в придорожном ресто-
ране в городке Гутрамсдорф,
недалеко от Вены, где также
были установлены новые зна-
ки.

По словам Пердера, на са-
мом деле в этих местах нет
никаких змей, но знаки рабо-
тают бесподобно, так как ник-
то этого не знает. Как утверж-
дают австрийские власти, в
первую очередь знаки отно-
сятся к туристам из Восточ-
ной Европы, меньше всего от-
дающим дань уважения чисто-
те дорог Австрии. Поэтому

предупреждения написаны на
польском, немецком, чешс-
ком и английском языках.
Вверху знака нарисован вос-
клицательный знак в красном
треугольнике и черная кобра.

«Люди устали от запаха
мочи на обочинах. Мы пыта-
лись что-нибудь сделать с
этим, но результат был нуле-
вой. Странно, ведь туалеты у
нас бесплатные. Зато новые
знаки имеют большой успех.
Можно наблюдать, как оста-
навливается машина, из нее
выходит человек, подходит к
кустам и, увидев знак, пулей
несется обратно, предпочитая
доехать до ближайшей убор-
ной», - рассказывает работник
ресторана.

Британская экс-порноз-
везда, а ныне преуспеваю-
щая модель Джордан заста-
вила своего мужа прочув-
ствовать всю «прелесть» по-
ложения беременной женщи-
ны. В этих целях она прину-
дила своего супруга, извест-
ного поп-музыканта Питера
Андрэ, носить накладной жи-
вот.

34-летний Андрэ был вы-
нужден в течение нескольких

Муж известной топ-модели
«забеременел» по капризу жены

часов ходить по дому с на-
кладным «животом сочув-
ствия», как прозвали его суп-
руги, накладными грудями и
бедрами. Будучи беремен-
ной уже третьим ребенком,
Джордан захотела, чтобы
муж на себе испытал, какой
это тяжелый труд.

«Я подумала, что было бы
здорово провести такой экс-
перимент над Питером. Он
ходил с «животом» всего не-

сколько часов, но практичес-
ки сразу начал жаловаться на
боли в спине, нарушение ды-
хания и вообще на все что
можно», – рассказывает 28-
летняя модель.

Проведенный экспери-
мент действительно пошел
на пользу. «Я понял, что это
просто ужасно. Теперь я
знаю, через что ей приходит-
ся проходить, и ценю это», -
сказал Питер.
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Производитель женского бе-
лья, компания Victoria’s Secret со-
ставил свой рейтинг «самых сек-
суальных знаменитостей». Джа-
стин Тимберлейк был назван «са-
мым сексуальным певцом»,
Джессика Альба – звезда филь-
ма «Город греха» - «самой сексу-
альной актрисой», а отец троих
детей Дэвид Бекхэм - «самым
сексуальным папой».

Как сообщает CBS, список «са-
мых сексуальных» был оглашен
в четверг. Его составили менед-
жеры компании Victoria’s Secret,
дизайнеры и пресс-секретари

нескольких супермоделей, сре-
ди которых Хайди Клум и Каро-
лина Куркова. Клум и Куркова
объявили список на вечеринке
в Лас-Вегасе. «Мне все еще ка-
жется, что самым сексуальным

Определены самые сексуальные
люди и части их тела

папой является мой муж (певец
Сил), но это лишь моя точка зре-
ния», - сказала с улыбкой 33-лет-
няя Хайди Клум.

Американский актер Мэттью
Макконахи был признан облада-
телем лучшего «пляжного тор-
са». «Самой сексуальной парой»
жюри Victoria’s Secret признало
певицу и актрису Бейонс Ноулс
и исполнителя Jay-Z.

Звание «самой сексуальной
мамочки» досталось актрисе
Дженнифер Хадсон, которая
также является обладатель-
ницей «самых сексуальных

губ». Обладательницей «са-
мых сексуальных ножек» на-
звали актрису Кэмерон Диаз.

Звезда триллера «Джейф»
Эрик Дэйн был признан «Самым
сексуальным актером». Победи-

тельница американской «Фабри-
ки звезд» - American Idol – Кэрри
Андервуд получила звание «Са-
мой сексуальной певицы». Ксати,
она в этом году получила Grammy.

Актриса Сиенна Миллер удо-
стоилась звания самой сексу-
ально одевающейся звезды.
Бойфренда певицы Ферджи
Джоша Духамеля наградили за
самую сексуальную улыбку, а вот
самые сексуальные глаза, по
мнению производителей женс-
кого белья, принадлежат акте-
ру Адриану Гренье.

Транспортные рабочие в Лон-
доне уничтожили работу все-
мирно известного британского
художника, мастера граффити,
называющего себя Бэнкси. Про-
изведение искусства, изобра-
жавшее сцену из фильма «Кри-
минальное чтиво» Квентина Та-
рантино, на котором Сэмюэль Л.
Джексон и Джон Траволта дер-
жат бананы вместо пистолетов,
оценивалось в 500 тыс. долла-
ров.

Фреска была нарисована Бэн-
кси около пяти лет назад на сте-
не электроподстанции, распо-
ложенной недалеко от Олд-
Стрит. Эта картина считалась
одной из самых известных работ
художника, отмечает Reuters.
Картины Бэнкси ценятся необы-
чайно высоко, в числе их обла-
дателей - Анджелина Джоли (в
2006 году она отдала за граффи-
ти Бэнкси 400 тыс. долларов) и
Джуд Лоу.

На аукционе современного
искусства Sotheby’s в феврале
2007 года картины Бэнкси стали
самыми дорогими лотами. Семь

Рабочие уничтожили граффити
стоимостью полмиллиона долларов

картин художника
были оценены в 167
тысяч фунтов стер-
лингов (317 тысяч дол-
ларов).

Картина «Бомбар-
дировка Центральной
Англии» с изображе-
нием игроков в боу-
линг, бросающих вме-
сто шаров бомбы на
травяном поле, стала
хитом аукциона и
была продана за 102
тысячи фунтов (около 200 тысяч
долларов). Эта сумма вдвое пре-
высила оценочную стоимость
картины (50 тыс. фунтов) и стала
рекордной для работ Бэнкси.

Другая работа художника
«Девочка с шаром» была прода-
на за 37,2 тыс. фунтов (около 74
тысяч долларов). Картина «Обни-
мающий бомбу»  ушла с молот-
ка за 31,2 тыс. фунтов (62,5 тыс.
долларов).

Между тем представители
Транспортного управления Лон-
дона вступились за своих рабо-
чих, заявив, что управление от-

носится непримиримо к любого
рода надписям и рисункам на
стенах, и все они должны немед-
ленно уничтожаться, так как
иначе это приведет к деграда-
ции и хаосу.

Отметив, что они с понима-
нием относятся к тому, что кто-
то признает работы Бэнкси про-
изведением искусства, предста-
вители Транспортного управле-
ния заявили, что, к сожалению,
их рабочие бригады укомплек-
тованы профессиональными
чистильщиками, а не искусство-
ведами.

В США женщина, убившая
знакомую и расчленившая ее
тело бензопилой, была пригово-
рена к пожизненному тюремно-
му сроку без права на досроч-
ное освобождение после того,
как присяжные решили не ли-
шать ее жизни.

43-летняя Дафна Райт улыба-
лась все время, пока зачитывал-
ся приговор. Райт были предъяв-
лены обвинения в похищении и
убийстве 42-летней Дарлин Ван-
дергайсен в феврале 2006 года.

Инцидент произошел после
того, как лесбиянка Райт, при-

Лесбиянка из ревности
расчленила подругу своей любовницы

ревновав свою быв-
шую любовницу к
Вандергайсен, с ко-
торой та лишь дру-
жила, разозлилась
так, что похитила
женщину, затем
убила ее, сожгла
тело и распилила
его бензопилой.
Тело женщины было
обнаружено на му-
сорной свалке в Су
Фоллс (штат Минне-
сота), сообщает The

Guardian.
Во время заключительных

слушаний прокурор Дейв
Нельсон заявил, что Райт (кото-
рая является глухой, как и Ван-
дергайсен) заслуживает смерт-
ной казни через инъекцию, по-
тому что ее преступление ста-
ло результатом ее больного со-
знания. Однако он сказал, что
одобряет приговор присяжных.
«Я думаю, что они приняли это
решение, не делая скидки на ее
врожденные дефекты – глухо-
ту и так далее. Я думаю, что они
приняли решение, основываясь

на показаниях свидетелей».
Адвокат Райт Джеф Ларсон

утверждал, что его подзащитная
сожгла и распилила тело после
того, как Вандергайсен умерла.
Ларсон пытался доказать в суде,
что убийство было вызвано рев-
ностью, потому его подзащит-
ная действовала в состоянии
аффекта и не могла себя конт-
ролировать. Нельсон сказал
присяжным заседателям, что их
приговор был бы справедли-
вым, если бы они рассматрива-
ли обеих женщин одинаково.
Ведь Вандергайсен была белой
гетеросексуалкой, а Райт - чер-
нокожей лесбиянкой.

После восьми часов совеща-
ния присяжные заседатели ре-
шили, что Райт страдает психи-
ческими отклонениями, однако
к казни они ее не приговорили.
Вердикт зачитала представи-
тель присяжных. Согласно это-
му решению, Райт проведет ос-
тавшуюся часть жизни в женс-
кой тюрьме в Су Фолсе. Женщи-
на в Южной Дакоте приговари-
вается к пожизненному сроку
впервые.

В Лондоне открылся
Всемирный форум роскоши

В Лондоне открылся Все-
мирный форум роскоши, в
котором принимают учас-
тие мировые лидеры меж-
дународного рынка товаров
и услуг «высшего класса».

Мероприятие открыли
две известные россиянки -
главный редактор русской
версии журнала Vogue Але-
на Долецкая и топ-модель
Наталья Водянова, которая
приехала в Лондон со сво-
им супругом лордом Джас-
тином Портманом.

Как заявил родовитый муж одной из самых знаменитых русских
моделей, которая в детстве жила в нищете в Нижнем Новгороде,
для него «роскошь» совсем не то, что обычно подразумевают под
этим словом другие люди.

«Понятие «роскошь» для меня отличается от общепринятого. Я
считаю «роскошью» время, которое я могу проводить как мне нра-
вится, например, со своими детьми. Здесь собрались не бренды, а
люди для того, чтобы коммерциализировать понятие «роскоши», -
сказал РИА «Новости» лорд Портман.

Подобный форум проводится не только в Лондоне, но и в Базе-
ле и Париже. Организатором форума роскоши в Лондоне стала
компания Eventica. На стендах форума представлены предметы
роскоши - ювелирные изделия, антиквариат, а также фотографии
дорогой недвижимости.

Все началось с детсада
Анджелина Джоли заяви-

ла, что в детском саду была
очень сексуальной и балова-
лась с мальчиками.

В интервью британскому
журналу OK! голливудская
актриса рассказала: «Я вхо-
дила в группу, которую назы-
вали «целующиеся девочки».
В детском саду я была очень
сексуальна. Я придумала
игру, в которой целовала
мальчиков и играла с ними.
После этого мы баловались
и раздевались. У меня было
из-за этого много неприят-
ностей».

Джоли также поведала, что лишилась девственности в 14 лет со
своим первым другом. «Мы начали заниматься сексом с моим дру-
гом, но ощущений было недостаточно. Однажды в пылу страсти я
схватила нож и порезала его. В ответ он тоже меня порезал. Мы
были в крови. Мое сердце бешено билось», - рассказала Анджелина.

«После этого, когда я чувствовала себя в ловушке, я резала себя.
У меня до сих пор много шрамов», - приводит слова звезды Bosh.

31-летняя Джоли уточнила, что перестала истязать себя, когда
усыновила 5-летнего камбоджийского мальчика Мэддокса.

«Это было связано с материнством. Это была самая большая
перемена в моей жизни, которая заставила меня почувствовать
себя полноценной. Я научилась нести ответственность за себя,
своих детей и своего партнера», - пояснила Джоли. Напомним, что
это не первое шокирующее признание актрисы о ее сексуальных
пристрастиях.

Сексуально озабоченные
барсуки достали британцев

Сексуально озабо-
ченные барсуки до-
вели британцев: они
раскапывают их сады,
кричат в порыве
страсти, занимаясь
сексом, дерутся с со-
родичами. И все аб-
солютно безнаказан-
но, так как эти живот-
ные находятся под
охраной закона.

Газета Daily Mail
(полный текст на сай-
те Inopressa.ru) рас-
сказывает о колонии из 40 барсуков, которые на протяжении 7 лет
методично терроризируют жителей района Глидлес в графстве
Шеффилд.

Так, 43-летний Ричард Олдэм рассказывает, что барсуки сначала
перерыли весь его газон, а затем сделали подкоп под террасу, ко-
торая обошлась ему в 2 тыс. фунтов, – ее пришлось сносить.

Затем неугомонные хулиганы вырыли большую яму под садо-
вым домиком, и наконец, в его саду рухнул забор, потому что
барсуки расшатали бетонные основания опор. Когда же несчаст-
ный британец пожаловался на животных в Группу по защите бар-
суков Южного Йоркшира, ему заявили, что беспокоить зверю-
шек нельзя – в это время года барсуки как раз заводят потом-
ство.

Как рассказывает другой местный житель, 73-летний Джон Ку-
пер, животные уничтожают овощи на его участке с бунгало за 250
тыс. фунтов. Пенсионер поставил всевозможные заборы, но ниче-
го не помогает – они в конце концов пробираются куда угодно.
Барсуки роют глубокие норы, куда можно упасть и переломать ноги.
А однажды дедушка стал свидетелем убийства: один самец жесто-
ко расправился с другим.

Еще один сосед, 60-летний мясник на пенсии Майкл Брумхед
говорит: «Это очень сильные животные. Они роют норы в поисках
червей. Подкопали и свалили три дерева, потоптали мне весь уро-
жай, а ночью от них ужасный шум. Когда они занимаются сексом, то
воют и кричат, а когда дерутся – стоит такой вой, что кровь стынет
в жилах. Будто их убивают».
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Памела, как из
пушки, наповал сра-
зила гостей столич-
ного ресторана от-
кровенным поведе-
нием

Накал страстей
вокруг московского
визита Памелы Ан-
дерсон достиг своего
апогея на второй
день ее пребывания
в российской столи-
це.

На открытии ново-
го ресторана в райо-
не «Китай-города»
пышногрудая модель
устроила секс-шоу, достой-
ное того, чтобы лишить сна
полстолицы. Предварительно
Памела разогрелась двумя
бутылками шампанского, а
спутник актрисы бизнесмен
Тагги повел себя как «настоя-
щий русский мужик» – его
стараниями в баре рестора-
на в этот вечер закончилась
водка.

«Король ринга»
покалечил Пельша

После схватки с
Пьером Нарциссом
телеведущего готовят
к операции

Валдис Пельш, из-
вестный своим
вздорным характе-
ром и острым язы-
ком, оказался совер-
шенно неподготов-
ленным к самому
мужскому виду
спорта.

Выступив участни-
ком проекта Первого
канала «Король рин-
га», Валдис получил
серьезную травму плечевого сустава и в ближайшее время
может оказаться на операционном столе.

Телеведущий после сокрушительного поражения во время
поединка с певцом Пьером Нарциссом и не подозревал, чем
закончится его участие в шоу. По словам работников проекта,
после боя Валдис некоторое время даже разговаривать не мог
и не понимал, что с ним произошло.

- Пьер оказался слишком сильным противником, - призна-
ется газете «Твой День» один из администраторов шоу. – Он
так отметелил Валдиса, что на том не было живого места.

Как выяснилось позже, Пельш, кроме многочисленных си-
няков, получил серьезную травму плеча, которая ежедневно
напоминает о себе сильными болями.

- После обследования в Центральном институте травмато-
логии и ортопедии мне поставили неутешительный диагноз:
растяжение связок плечевого пояса и бурсит, - говорит повер-
женный Валдис. – Сейчас я прохожу лечение и практически
ежедневно езжу на процедуры. Конечно, какой-то эффект есть
от лечения, но врачи не исключают и хирургического решения
этой проблемы.

По словам Пельша, он никак не ожидал, что, боксируя с Пье-
ром, окажется в нокауте, получив при этом серьезную травму.

Из-за растяжения связок, по словам врачей проекта, те-
леведущему в ближайшие несколько недель придется но-
сить специальную повязку, которая будет фиксировать пле-
чо.

Шевчук VS Киркоров
Достаточно много времени прошло после грандиозного скан-

дала между лидером легендарной рок-группы «ДДТ» и королем
российской эстрады, когда оба грозились набить друг другу
лицо.

Спустя некоторое время продюсеры шоу «Король ринга»
решили воплотить желания певцов в жизнь и предложили им
принять участие в показательных боях. Но, увы, ни Юрий Шев-
чук, ни Филипп Киркоров не согласились устраивать драку
перед телекамерами, сказав, что не имеют на это времени из-
за плотного гастрольного графика.

Мачо испугался
Любимчик всего женского населения страны Гоша Куценко,

не раз сыгравший крутого парня в многочисленных боевиках,
тоже отказался от боя в рамках шоу Первого канала. Актер,
видимо, решил не рисковать своим здоровьем, предпочтя на-
блюдать за боями в роли зрителя.

- У меня на это время намечена премьера спектакля, и я
никак не могу драться в этой программе, - признался Куценко.

Но, судя по всему, Гоша просто побоялся разрушить свой
непобедимый имидж настоящего мачо.

Ринг – это не клип
Рэппер Серега, без стеснения не раз заявлявший, что счи-

тает себя настоящим мужчиной, на деле оказался просто от-
личным артистом.

Услышав предложение организаторов боксерских поедин-
ков на Первом канале принять участие в одном из них, Серега
категорически отказался выходить на ринг. Хотя до этого охот-
но махал боксерскими перчатками в одном из своих музыкаль-
ных клипов.

А в неформальной беседе с менеджером шоу певец при-
знался, что сейчас находится не в той физической форме, что-
бы участвовать в боях.

- Да он, видимо, просто испугался, что его побьют, - говорят
работники канала. – Мы на своем опыте убедились, что насто-
ящие мужчины на нашей сцене лишь те, кто рискнул выйти на
ринг и помериться силами со своими соперниками.

Дюжев не сдюжил
Дмитрий Дюжев, признанный одним из самых мужествен-

ных и сексуальных актеров отечественного кинематографа,
сильно удивил продюсеров развлекательного проекта Первого
канала «Король ринга», отказавшись от показательного поедин-
ка в одной из передач.

По словам администраторов шоу, Дюжев заявил, что не счи-
тает нужным драться просто так, да и времени у него нет из-за
многочисленных репетиций.

- Как оказалось, все наши актеры - мачо на экране, но никак
не в реальной жизни, - признался «ТД» один из работников
этого проекта.

Памелa Андерсон устроила секс-шоу
Перед походом в ре-

сторан Андерсон заеха-
ла в отель чтобы пере-
одеться. Скромный на-
ряд, в котором звезда
путешествовала в тече-
ние дня, объяснялся
маршрутом пути: Па-
мела посетила монас-
тырь и один из детских
домов на севере Под-
московья. Для вечер-
них же гуляний модель
выбрала платье куда
более откровенное.

Вопреки ожиданиям
администрации заве-
дения, которое почтила
вниманием красавица,
Пэм пошла против гол-

ливудских правил. Вместо
того, чтобы «посветиться» в
ресторане в течение двадца-
ти минут, раздать улыбки и
уехать, как это делают многие
заезжие гости, Андерсон про-
вела в районе «Китай-города»
весь вечер: в ее планах зна-
чилось повеселиться на всю
катушку.

Незнакомая с проблемой

лишнего веса, Памела с аппе-
титом съела несколько сала-
тов. Примечательно, что сре-
ди них был «Цезарь», в состав
которого входит курица, –
именитая блондинка угоща-
лась им, несмотря на беско-
нечные заявления о том, что
она вегетарианка. От предло-
жения запить салатики шам-
панским гостья не отказалась.
И не только не отказалась, но
и раз в пятнадцать минут про-
сила добавки. В общей слож-
ности лжевегетарианка выпи-
ла около двух бутылок шам-
панского в одиночку. А ее но-
вый бойфренд бизнесмен
Тагги все это время угощался
русской водкой.

Через час
после начала
пьянки, рас-
с к а з ы в а е т
«Твой ДЕНЬ»,
парочка пере-
шла от слов к
делу. Каких
усилий Паме-
ле и Тагги сто-
ило не занять-
ся сексом пря-
мо в рестора-
не – трудно
сказать, но об-
разцово-пока-
з а т е л ь н у ю
прелюдию го-
стям вечерин-
ки влюблен-

ные продемонстрировали.
Андерсон и ее бойфренд

целовались так, что даже
представитель охранного
предприятия, приставлен-
ный к ним, спиной чувствовал
нездешнюю страсть.

Секс-веселье разгорячен-
ная пара продолжила в отеле,
куда отправилась сразу пос-
ле ресторана.

Бритни Спирс написала письмо
одинокому принцу Уильяму

Поп-певица Бритни Спирс
написала письмо со словами
поддержки британскому
принцу Уильяму, который не-
давно расстался со своей
подругой Кейт Миддлтон. 25-
летняя Бритни утверждает,
что понимает, какое давле-
ние оказывает подобный
публичный раскол, и хочет
выразить свое сочувствие.

Источник рассказал бри-
танской газете The Daily
Express: «Она огорчена, что
из отношений Уильяма ниче-
го не получилось. Она пони-
мает, что значит такое гром-
кое расставание. Она начала
писать ему письмо и отпра-
вит его в конце недели».

Бритни, которая в про-
шлом месяце официально
развелась с Кевином Федер-
лайном, переписывалась с

24-летним Уильямом и рань-
ше. Четыре года назад, до
того как он стал встречаться

с Кейт, она даже подарила
ему свою фотографию с
подписью.

Также Бритни раньше
признавалась, что без ума
от красавца-принца. «Я бы
очень хотела выйти за
него. Кто же не хочет стать
принцессой?», - говорила
она. Между тем некоторые
британские букмекеры уже
начали принимать ставки
на будущую подружку прин-
ца Уильяма. Кандидатура
Бритни Спирс тоже есть в
списке и котируется 20:1.
По мнению букмекеров,
больше всего шансов заар-
канить принца имеют Пэ-
рис Хилтон и Кайли Мино-
уг – 14:1, а шансы российс-

кой теннисистки Марии
Шараповой оцениваются
как 33:1.

Певец Ираклий чудом избе-
жал нервного срыва, который
заработали остальные пасса-
жиры самолета, выполнявше-
го рейс Тбилиси – Киев – Мос-
ква.

Пирцхалава, на свое счас-
тье, проспал жуткие полтора
часа, пока лайнер кружил в
воздухе в аварийном состоя-
нии. Когда артист проснулся,
соседи рассказали ему, что он
пропустил.

Оказывается, после взлета
выяснилось, что какой-то из
аварийных люков в салоне эко-
номкласса неожиданно приот-

Аварийный полет Ираклия
крылся – и в щель момен-
тально засосало край пиджа-
ка одного из пассажиров. Не-
смотря на опасность разгер-
метизации салона, экипажу
удалось предотвратить пани-
ку и убедить пассажиров со-
хранять спокойствие, хотя
ситуацию осложняла еще и
сильная турбулентность. Ос-
таваться безмятежным уда-
валось лишь Ираклию, что
неудивительно – во сне его
ничто не тревожило.

– Суета не даст ничего хо-
рошего, – прокомментиро-
вал историю Ираклий.
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Министерство труда, здравоохране-
ния и социальной защиты Грузии заре-
гистрировало уникальный препарат
«САЛХИНО» в капсулах, что очень
удобно для приема. Его производство
налажено на фармацевтическом пред-
приятии «САЛХИНО». В красиво
оформленной упаковке 105 капсул.
Столько, сколько необходимо для одно-
го курса лечения больного.

Совокупность компонентов лечебных
растений монахи издревле называли
Божьей аптекой. Именно к такой катего-
рии относится и естественное лекар-
ство «САЛХИНО».

Наличие в препарате «САЛХИНО»
уникальных веществ и его редкие лечеб-
ные качества прошли проверку и под-
тверждены в лабораториях, клиниках,
на кафедрах десятков научно-исследо-
вательских институтов Грузии, России,
Азербайджана и Украины. Лекарство
зарегистрировано также в Минздравах
ряда стран, где получены государственные патенты и соответствующие лицензии.

Фармакологические действия: «САЛХИНО» упорядочивает функционирование
желудочно-кишечного тракта и мочеполовых органов. Укрепляет иммунитет, препятству-
ет росту микроорганизмов, снимает запоры, обладает свойствами рассасывать опухо-
левые образования, убирает гной с любых мягких тканей.

«САЛХИНО» незаменимо при лечении и профилактике маститов, мастопатии, ран,
воспалительных и гнойных процессов кожи и слизистой оболочки, кольпита, простатита,
полости рта, пульпита, парадонтита, воспалительных заболеваний дыхательных путей,
бронхита, холецистита, колита, гепатита, нефрита, радикулита, геморроя.

«САЛХИНО» - экологически чистое растительное лекарство, обладающее антибиоти-
ческими качествами. «САЛХИНО» особенно эффективен при лечении стрептококков,
стафилококков, кишечных палочек. Сравнительно меньше воздействует на другие пато-
логии.

Спрашивайте лекарство «САЛХИНО» в капсулах по адресу:
Тбилиси, проспект Давида Агмашенебели,  115, тел. 95-90-60.

ЧУДО-ПРЕПАРАТ «САЛХИНО» В КАПСУЛАХ

САМЫЕ СЕКСУАЛЬНЫЕ
МАШИНЫ 2007

Не без изящества и юмора знаменитый журнал
Forbes определил самые сексуальные автомобили 2007
года. Самый сексуальный автомобиль для магнатов
хип-хопа  - Rolls-Royce Phantom sedan ($333.000)

Самый сексуальный автомобиль для гангстеров  -
Cadillac Escalade pickup and SUV ($55.045)

Самый сексуальный автомобиль для недавно разве-
денных «папочек»  - Chevrolet Corvette convertible
($53.335)

Самый сексуальный автомобиль для недавно разве-
денных «мамочек» - Mercedes-Benz SL65 AMG
convertible ($186.775)

Самый сексуальный автомобиль для лоббистов  -
Cadillac CTS sedan ($30,670)

Самый сексуальный
автомобиль для агентов
голливудских звезд  -
Lexus LS Hybrid sedan
(Base Price: Not Yet
Available)

Самый сексуальный ав-
томобиль для звезд бас-
кетбола NBA  - Ferrari 599
GTB Fiorano ($260.000)


